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roNTO DE ÓNmUS - Tendo em vista o

esquema adotado pelo Detran a fim de ali
viar o congestionamento na ponte Hercílio
Luz, sentido nba-continente, será eliminado
a partir de hoje o ponto de ônibus da rua

Felipe Schmidt nas proximidades da Chu
rrascaria Lindacap, que vinha constituindo
obstãcúlo ao esquema adotado. Os usuários
terão agora que utilizar o ponto situado em

frente ao Departamento de Saúde. '

Tempo - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1005,3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 29,5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 93,1 por cento. Es-

, tado médio do céu: cumulus, stratus, cumu
lunimbus, de claro a meio encoberto. Estado
médio do tempo: com trovoadas' e chuvas
esparsas no planalto e .instabílidades no lito
ral. Nevoeiros pela madrugada. Previsão: A.
Seixas Netto.
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Depois que a ,Censu
ra Federal baixou
portaria suspen-
dendo a circulação
de mais de 60 re

vistas consideradas
"atentatórias a moral
eaos bons

costumes", a corri-
da em busca das
últimas edições des
sas publicações aumen
tou sensivelmente.
Enquanto no Rio e

em São Paulo a Polí-

,

cia apreende os exem
piares.

Revistas proibidas
continuam naberca

A maioria das bancas da Cidade vendeu ontem
os últimos exemplares da edição de março da .

revista "Play-Boy", expurgada com mais de 60

que tiveram o registro cassado pelo Departa
mento de Censura Federal. O mostruário das

bancas ainda ostenta a colorida vitrine das "re
vistas eróticas", embora as distribuidoras te

nham suspendido novos pedidos às editoras.

(Leia na página oito)..
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Próspera tem
fórmula pára
o campeonato

Hoyedo não ,crê
que o Paraná
atraia Tupy

Refutando à denúncia feita na véspera pelo Depu
tado Luiz Henrique da Silveira (MDB), o Secre
tário Hoyedo Gouvea Lins, do Desenvolvimento,

, disse que não acredita na possibilidade de à Fundi
ção Tupy se transferir para o Paraná, pois Santa
Catarina possui muitos estímulos para suas indús-
trias (P.3)� ,

, _ ',' .

Os diretores'do Próspera, de Criciúma, chegaram
ontem a Florianópolis trazendo no bolso a fórmula

que consíderam milagrosa para salvar o campeona
to estadual do fracasso fínanceíro: alterar a tabela
do estadual e dar ao campeão do turno o direito
participar do campeonato nacional (Página l(í).-
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'Ficar parado não resolve. U jeito é caminhar para encontrar freguês. Depois de firmada a posse, deu-se a transmissão do 'cargo, na Secretaria.
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Tratado fixa
usados rios

'I

I
I

na fronteira
.

\
'
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Gibson Barbosa, pelo Brasil, e Sapena Pastor, pelo Paraguai, firmaram ontem à tratado
,

para o aproveitamento do Río Paraná até a foz do Rio Iguaçu. I

Uma entidade bi-nacional será criada, para tanto, com capital de US$ 100 milhões (P.5).
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Neri
condenado
a sete anos
de'cadeia

Terminou por volta das I

tres horas da madrugada,
de hoje o julgamento de

Neri Nascimento, sendo
-

condenado a sete anos

de cadeia, Mais de duzentas

pessoas assistiram ao

julgamento.
(Antecedentes na Pg. 14)

Ater'ro será quase
uma outra cidade

A equipe 'de urbanistas· encarregada de ela
borar o projeto de aproveitamento do
aterro da Baía-Sul apresentou na tarde de
ontem um estudo preliminar ao DER. Se-

gundo esse estudo um grande parque pübli- tio cultural, além de estabelecimentos de

co será construído ao longo de toda a área. serviço como bares, restaurantes e casas co

Mas também prevê ali a construção de um merciais de elevado padrão no setor desti
centro cívico-governamental e de um cen- nado às edificações (P.8). " I

A dura
luta
pela
graxa

, \

Eles são 35. Enfrentam
há 15 dias uma luta
entre si, com a

concorrência aberta
pela participação
dos meninos da
Prornenor.no árido
mercado de trabalho
para o modesto of(cio
de engraxate (Pág·. 9).

Paulo de
Carvalho
assume a

, '

Segurança
Na presença do Governado_r

Colombo Salles e de
.

autoridades civis
e militares, assumiu

ontem a Secretaria da
. Segurança e Informações

o Coronel Paulo de
Carvalho. O novo

auxiliar do Governo
declarou no ato de posse

que sua tarefa será
altamente facilitada
pela estrutura que

seu antecessor no cargo
deu à Pasta. Em outro

ato, reàlizou-se a

transmissão do cargo (P.3).

Gal faz
oshow
doTAC
Gal Costa está de volta

.

a Florianópolis. A
partir das 21 horas ela
estaráse apresentando
no palco do TAC, num

espetáculo
durante três dias. Na mesma

hora, mesmo lugar (P.8)
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chegaram à casa do militar, e, enquanto
algumas ficavam na entrada, outras a inva
diam. Nasif resistiu, disparando várias ve

zes contra os sequestradores, um dos
quais foi ferido. Os guerrilheiros, então,
capturaram um seu filho e o ameaçaram;
fazendo o comandante render-se. Dois
terroristas embrulharam-no num cobertor
e o levaram para um automóvel, partindo
depois a toda velocidade. Os demais em

barcaram em dois outros veículos, trocan
do disparos, na passagem, com um poli
cial que chegava ao local. Os guerrilheiros
conseguiram fugir e, ein algumas partes da
residência, deixaram inscrições identifi
cando-os como membros do Exército Re
volucionário do Povo - ERP"':', ala trotz
kista.

Camboia: OS comunistas
continuam avançando,

'

contra Phnom Penh
dos rios Bassac e Mekong, a 1 ó quilômetros de
Phnom Peno Fontesmilitares revelaram que os
rebeldes poderão atacar os depósitos de com
bustível de Prek Phneou, na rodovia número
5.
ACUSAÇÕES

O Governo sueco acusou ontem os Estados
Unidos de realizar bombardeios indiscrimina-

. dos no Camboja. O Ministro do Exterior,
Kirster Wickman, disse no parlamento que o
Governo não aprova a participação de uma
grande potência numa guerra civil de um pe
queno país. Disse ainda o Ministro sueco que
considera como grave o reinfcio das hostilida
des no Laos. Esta foi a segunda censura em

grande escala do Governo socialista sueco con
tra a política norte-americana na Indochina.

Por ocasião do último natal, o Primeiro
-Ministro sueco Olof Palme, comparou os
bombardeios dos Estados Unidos contra cida
des norte-vietnamitas de Hanoí e Haifong com
as atrocidades cometidas 'pelos nazistas na Se
gunda Guerra Mundial.
NEGOCIAÇÕES .

Regressou ontem ao Vientiane, Phourní
Vongvichit, principal negociador dos guerrílheiros do Pathet Lao, depois de uma ausência
de dois meses e o Primeiro Ministro Souvanna
Phouma disse ter esperanças de que um novo
Governo de coalisão seja formado brevemente.
Phoumi, que assinou o acordo de cessar fogo,
em nome do Pathet Lao, em fevereiro, disse
aos jornalistas que seu retomo deve-se as exi
gências feitas tanto pelo Príncipe Souvanna
como pelo dirigente do Pathet Lao, Príncipe
Souhanouvong, e aos desejos do Comitê Cen
tral da Frente Política do Pathet Lao. Phoumi
não quis dizer quando se entrevistará com

Souvanna, nem se trouxe novas propostas. Po
rém, culpou os norte-americanos e direitistas
laosianos, pelo atraso na integração de um no
vo Governo provisório.

Chile:, estudantes
fazem .greve."

agitação nas ruas

CONVERSAÇÕES DE PAZ
O Sub-Secretário adjunto de Estado dos Es

tados Unidos, Willian Sullivan chegou ontem a
Paris a fim de iniciar novas negociações sobre
o cumprimento dos acordos de paz no Vietnã.
Sullivan, um dos principais arquitetos do acor
do firmado a 27 de janeiro, não quis falar a
imprensa ao chegar ao aeroporto de Ody.·Sullivan iniciará hoje conversações com o Vi
ce-Ministro das Relações Exteriores do Vietnã
do Norte, Nguyen Co Thach, em
Choísy-Le-Roí,
De acordo com o comunicado da Casa Branca Su
llivan e Thach prepararão um reexame dos'
acordos de paz que serão realizados em maio
entre o Assessor Presidencial norte-americano
Henry Kissinger e Le Duc Tho, membro do
Politburo de Hanoi. Sullivan e Thach partici
param das conversações secretas de Paris .que
'levaram ao acordo de paz.

Milhares de estudantes secundários em greve promoveram ontem

violentos incidentes nas ruas de Santiago, Chile, perdurando a

agitação estudantil, que o,Governo denunciou como parte de uma

escalada subversiva. Segundo os dirigentes grevistas, mais de 110 mil
alunos de colégios comerciais e técnicos aderiram à greve de protesto
contra o. projeto de reforma educacional do Governo, o qual,
afirmam, "objetiva a conscientizacão marxista do estudante". Eles
concentraram-se, a princípio, numa ampla avenida da capital e,

'depois de ouvirem combativos discursos de seus líderes, realizaram
uma passeata que logo degenerou num dos mais sérios distúrbios
registrados' em Santiago, nos últimos seis meses. A polícia atuou

energicamente, empregando gás làcrímogênio, carros lança-água e

cassetetes para dispersar os estudantes, tendo detido vários deles. A

situação, todavia, tornou-se mais violenta por volta do meio-dia,
quando grupos de estudantes esquerdistas, armados de paus e

pedras, saíram também às ruas para enfrentar os grevistas
anti-marxistas, munidos das mesmas armas. Houve, então, diversos
choques entre ambos os grupos. Em determinado momento, uma
das numerosas multidões de manifestantes anti-governistas chegou
até às proximidades da sede do Governo e atirou algumas pedras,
que atingiram as janelas. Também apedrejaram o Ministério da

Educação, quebrando vidraças.

Escalada terrorisla prossegue na.

. ..

Argentina. Policial é sequestrado

Rebeldes cambojanos arrasaram ontem vá
rios postos militares do Governo, debilmente
defendidos, ao longo do Rio Bassac e Mekong,
próximo a Phnom Penh e agora controlam
uma grande parte da faixa ribeirinha. A infor
mação foi dada por refugiados, que abandona
ram as pressas a áreá.

O aeroporto Internacional de Pochentong,
recebeu o impacto de mais de 20 foguetes de
122 milímetros, ontem à noite, morrendo 19
pessoas. 62 outras ficaram feridas, inclusive se
te soldados. Aprentemente, não há ameaça
imediata contra os moradores da cidade e o

Alto Comando Militar do Camboja não deter
minou envio reforços ou deslocamento de tro
pas e equipamento pesado para a área ameaça
da.

Circulam rumores de que os rebeldes plane
jam um ataque em grande escala contra
Phnom Penh, a realizar-se provavelmente nos
próximos 15 dias. Aviões norte-americanos,
procedentes da Tailândia, bombardearam as

margens do lado leste, enquanto da margem
direita os moradores de Phnom Penh presen-
ciavam os acontecimentos.

'

REFUGIADOS
Refugiados que chegam a Phnom Penh in

formam que a derrota do Governo é fragorosa
e que os soldados fogem, a medida que os
rebeldes avançam. Os guerrilheiros, segundo os

refugiados, estão permitindo que os agriculto
res situados dentro da área que dominam, te
nham liberdade de locomoção. No entanto, os
moradores de Phnom Penh não têm livre pas
sagem.

O Alto Comando Militar admitiu que os
insurrentos estão em Arei Ksath, a três quilô
metros do centro da capital, mas desmentiu
que a posição já tenha caído em mãos do ini
migo. Não há 'novas notícias da situação ao

longo da rodovia número 6, entre os deltas

o Governo de Allende diz que a agitação é parte de uma escalada subsersiva

.
.

.

. MaiS protestos contra as

provas nucle�res na França
Paralisada reunião

sobre desarmamento

o agitado clima pol ítico social faz da
Argentina o país mais perigoso do
mundo, para os ricos. Mais de 200

pessoas já foram sequestradas desde 68.

Sabin.diz que deixará o

laboratório em-breve

Um alto chefe da Gendarmeria Nacio
nal, organismo de segurança subordinado
ao Exército da Argentina, foi sequestrado
ontem, de sua residência, por um grupo
guerrilheiro. A vítima foi identificada co
mo Jacobo Nasif, Comandante da Região
Noroeste da Gendarmeria, tornando-se as

sim o segundo militar de importância a

cair em poder de guerrilheiros. Em pri
meiro de abril, foi sequestrado em Buenos
Aires o Almirante da Reserva, Francisco
Aleman, atuâlmente submetido a urn
"processo", diante de um "tribunal revo
lucionário". O sequestro de Nasif ocorreu
num dos bairros residenciais de Córdoba,
onde é domiciliado, a 800 quilômetros da
capital. Segundo a polícia, cerca de 12
pessoas armadas, entre elas uma mulher,

quando a polícia cercou seu esconderijo.
Muitos executivos -estrangeiros empregam
guarda-costas e evitam uma rotina.diária
fixa, para reduzir a probabilidade de rap
to. Earl Morgan, presidente da "Monsanto
da Argentina", companhia de produtos
químicos norte-americana, empregou
guardas para tomar conta de sua residên
cia, depois que ele e a esposa notaram
jovens em carros estacionados perto, qua
se todos os dias, aparentemente espionan
do. Morgan disse ter compreendido que
eles podiam ser raptores, tentando estu
dar seus hábitos. Com os guardas em vigi
lância, os automóveis não mais aparece
ram.

O CASO DA CRUZ
No dia 7 passado, dois funcionários da

Kodak passaram horas carregando malas
pesadas por toda Buenos Aires. Andando
pelo metrô e tomando ônibus, indo de
uma parte para outra, pareciam viajantes
� procura de um hotel. Suas malas; po-,
rém, continham 1,5 milhões de dólares
em pesos e notas em dólar - o resgate
para Anthony da Cruz, de 43 anos, dire
tor daquela companhia, sequestrado por
guerrilheiros marxistas. Em sua assustado
.ra jornada, os funcionários seguiam as di- .

reções indicadas em placas, banheiros pú
blicos e restaurantes. Cada nota os levava
pára' oíitra, e a sexta os dirigiu a uma rua

pouco movimentada, nulB. bairro afastado
da cidade. Quando estavam andando por
essa rua, uma voz por trás deu a palavra
-senha previamente determinada, e depois
disse: "não se virem. Ponham as malas no
chão. Continuem andando. Virem à es

querda na esquina e nunca mais voltem".
Horas mais tarde, Da Cruz foi retirado

de um carro para a liberdade, num snbúr
bio de Buenos Aires, próximo à fábrica da
Kodak, onde exercia o cargo de diretor de
operações. Tinha sido mantido no cativei
ro por seis dias, numa tenda dentro de um
quarto, com um balde para suas necessí
dades fisiológicas. Declarou que havia si
do bem alimentado e que suas roupas ti
nham sido lavadas, antes de libertado. Ele
nunca teve oportunidade de ver seus rap
tores, pois sempre usavam capuzes. Disse
ram-lhe serem membros da organização
de extrema-esquerda "Forças Armadas de
Libertação" e que o dinheiro do resgate
fmanciaria sua luta contra as forças arma-:
das "reacionárias" da Argentina. Osmilita
res detém o poder há sete anos, mas no pró
ximo dia 25 de maio, um governo civil elei
to tomará posse.Continuarão os sequestres?
Ninguém pode dizer.

O Vice-Primeiro-Ministro da Nova Ze
lândia, Hugh Watt, que se encontra em
Paris para protestar contra as experiências
nucleares francesas no Pacífico, se entre
vistará hoje com o Presidente George
Pompidou, segundo anunciou ontem uma
fonte oficial francesa.

Wattjá se reunira anteriormente com o
Chanceler Michel Jobert e com André
Giraud, Delegado-Geral perante a Comís

. são de Energia Atômica. Hoje, o dirigente
neo-zelandês se encontrará com Robert
Galley.

A Embaixada dá Nova Zelândia, divul
gou o texto de um memorando expondo
os motivos pelos quais seu Governo con
dena o programa francês de provas atômi
cas. Os pontos principais do documento
se referem a preocupação pelos efeitos fi-

A Conferência sobre o desarmamento de Genebra passou on
tem ao quarto recesso até 12 de junho, depois de dez semanas de
infrutíferas tentativas para continuar uma proscrição de armas,

qu ímicas e uma abolição de toda espécie de testes nucleares.
O Delegado soviético, Alexei Roschin advertiu que a "parali

sação acarreta uma série de consequências negativas". Declarou
também que os Estados Unidos são culpados porque "não de
monstram o devido interesse na solução dos problemas do desar
mamento e não fazem esforço algum neste sentido".

Joseph Martin, Chefe da Delegação norte-americana, afirmou
que é desejo dos Estados Unidos "tratar os problemas pendentes
de forma realista e prática". A paralisação das negociações foi
provocada pelo desacordo Oriente-Ocidente quanto a uma forma
eficaz para supervisionar o cumprimento dos acordos.

Um documento de trabalho, submetido por dez países 'não
comprometidos na sessão de encerramento, defende a "verifi
cação adequada" de uma proscrição de armas químicas mediante
uma combinação de medidas nacionais e internacionais. O docu
mento enumera os princípios que seus patrocinadores desejariam
incluir num tratado de proibição de armamentos e esclarece que
este resultaria num "aceitável sistema que asseguraria o. efetivo
cumprimento da proibição".

A União Soviética que até agora tem rejeitado totalmente

qualquer tipo de inspeção "in loco", qualificando-a de espiona
gem e ingerência nos assuntos internos de um país, não fez co

mcntários imediatos a proposta. Contudo, os observadores consi
deram duvidoso que os soviéticos' aceitem a proposta dos países
neutros. Os patrocinadores do documento são Argentina, Brasil,
Birmãnia, Etiópia, México, Marrocos, Nigéria, Suécia,e Iugoslá
via. Martin esclareceu ainda que a delegação americana pretende
colaborar para que estas reuniões sejam um êxito. Roschin não
fez referência as mesmas, mas declarou que a exigência norte
-americana de inspeção "in loco" como "base de um acordo
nesta questão, dificulta ainda a solução do problema dos testes
subterrãneos". O Chefe da Delegação estadunidense, repetiu a

posição soviética, segundo a qual os países possuem meios de
detecção que são suficiente garantia contra qualquer violação.

'

siológicos da precipitação radioativa; pela
proliferação das armas nucleares e ressen
timento pelo fato de que uma potência
européia realize suas provas nucleares não
em seu território, mas em outra parte. O
Documento expressa também que apesar
de que o Laboratório Nacional para a ra

dioatividade da Nova Zelândia não tenha
encontrado nenhum prejuízo à saúde pú
-blica' devido as explosões francesas, não
parece lógico esperar que o aumento ou a

continuação dós testes atômicos venha
produzir efeitos negativos.

A Nova Zelândia assinala que "seria di
fícil concordar em que as novas provas,
e specialmente as que se realizam na'

atmosfera, possam encontrar justificativa
na necessidade alcançar uma capacidade
nuclear independente" .

Iniciadas as negociações
sobre as Ilhas Malvinas

Na Argentina, mais de 200 pessoas fo
ram sequestradas desde 1968, tomando?
país mais perigoso do mundo, para os n

coso Quatorze dos casos envolvem estran
geiros ou representantes de companhias
estrangeiras. Da Cruz foi o primeiro cida-

.

dão norte-americano raptado, mas três
dos raptos envolviam' companhias dos
EUA. A primeira atingida foi a "Standard
Electric" argentina, da ITT. Guerrilheiros
esquerdistas sequestraram Vicent Russo,
executivo italiano, em dezembro passado,
por cujo resgate a ITT pagou um milhão
de dólares. A mesma quantia pagou o

"First National Bank of Boston", para li
bertar um diretor de sua subsidiária argen
tina, Gerardo Scalmazzi, de 55 anos, rap
tado no começo deste mês, em Rosário. O
resgate de Da Cruz, até então, era um re

corde. Mas essa distinção, na semana se

guinte, caiu sobre uma firma britânica, a

"Nobleza Tobacco Co.", propriedade da
"British American Tobacco Co. " O ERP
- Exército Revolucionário do Povo -'-, de

. tendência trotzkista, sequestrou Francis
Brimicombe, de 57 anos, seu presidente,
em 8 de abril, soltando-o uma semana de-

.

pois em troca de 1,7 milhões de dólares.

Os guerrilheiros esquerdistas, em sua

onda de sequestros, se especializaram em

companhias estrangeiras, que pagam mai
ores resgates. Mas, agora, criminosos co

muns também participam dessa ação. En
tre as vítimas recentes estão incluídas es

posas e filhos de abastados argentinos. A
polícia registra urna média de três raptos
por semana, muitos ficando até desconhe
cidos pela imprensa. Quando ocorre um

sequestro, grupos rivais frequentemente
tentam interceptar o resgate. Isto aconte
ceu com os executivos da ITT, em dezem
bro último, quando eles completaram as

negociações para libertar Russo. Um tele
fonema os avisou que os planos haviam
sido modificados e que Russo seria asssas
sinado se não fosse colocada a bordo de
um trem que partiria dentro de uma hora
para outra cidade, a quantia dei 250 mil
dólares. Mas o estranho telefonema decla
rou ter esquecido a senha, e a ITT correu

o risco de achar que era alarma falso. Os
verdadeiros raptores telefonaram poucas
horas depois.

A polícia intercepta os telefones das
companhias, mas por outro lado não atua
diretamente para evitar pôr em risco a vi
da da vítima. Ninguém esquece que, há
um ano atrás, o industrial italiano Ober
dan Sallustro foi morto por seus raptores,

Sabin passará à política científica
O Doutor Albert Sabin, anunciou que

sua recente pesquisa sobre o vírus do cãn
cer representa sua despedida dos laborató
rios - depois de 46 anos entre tubos de
ensaio e resultados de tanta importância
como a vacina oral contra a poliomielite.
Entretanto, Sabin declarou ontem numa

entrevista que está disposto a continuar
na ativa, tia tentativa de re solver "pro
blemas e táticas de pólítica científica".

Sabin, de 66· ânos de idade, já famoso
por sua vacina oral de vírus vivos contra a

, poliomielite, informou na última terç_a
-feira que havif descoberto uma relaçao

,

entre o vírus da gripe e o câncer, em tra
balho realizado com a colaboração de um
colega. Assinalou' que essa pesquisa foi
seu "canto do cisne" do laboratório em
trabalhos exclusivamente pessoais, "não
participarei de mais trabalhos concebidos
e executados por mim mesmo".

Acrescentou que durante o resto do
ano, continuará como membro do "Cen
tro lnternacional Fogarty" para estudos
avançados de ciências médicas. Sua posi
ção lhe permitiria prestar serviços como

"assessor Governamental .de polítical
científica" para problemas como aperfei
çoamento de medicina preventiva de aler
gias e infecções.:

.

Indicou por oütro lado, o Dr. Sabin
que continuará por tempo indeterminado
como Assessor Científico do Instituto
Norte-Americano do Câncer, que finan
ciou a fase inicial da pesquisa anunciada
na terça-feira. Por outro lado, Sabin disse
que pretende continuar colaborando na
tarefa de satisfazer "a necessidade de no

vos métodos para acelerar a pesquisa bio
médica". "E preciso melhorar o sistema

.

de prioridades e os métodos de incentivar
os cientistas a colaborar em projetos de-,
masiado grandes para um indivíduo, ob
servou Sabin. Lembrou que alguns cientis
tas

-

que não desenvolvem suas. atividades
no campo da pesquisa cardíaca ou do cân
cer se sentem "ameaçados" porque a ma
ior parte da ajuda governamental é conce
dida para essas especialidades.

Internacional pela ·AP.fornecido

Argentina e Grã-Bretanha reiniciaram
ontem, em Londres, as negociações sobre
o futuro das Ilhas Malvinas - Ealkland -,
durante as quais serão debatidos o proble
ma da soberania sobre as ilhas e progra
mas específicos para melhorar as comuni
cações entre a atual colônia britânica no

Atlântico Sul e a Argentina. Os britânicos
disseram que as ilhas continuarão perten
.cendo a seu país, enquanto a maioria de
seus 2.000 habitantes vão reclamar a

união com a Argentina. Até agora, eles
insistem em continuar sob a soberania bri-

tânica. A Grã-Bretanha comunicou a Ar
gentina que um modo dei resolver a situa
ção é aperfeiçoar os meios de transporte e
as comunicações com as Malvinas. Esta
construiu um campo de pouso provisório
perto do Porto Stanley, já em operações.
E os britânicos investiram 1,8 milhão de
libras - 27 milhões de cruzeiros - na

construção de um aeroporto, a ser con
cluído em 1975. Outros assuntos em pau
ta são melhorias nos serviços postal e tele
fônico, entre as ilhas e o continente sul
-americano.

Noti�i6rio
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Respondendo à denúncia feita pelo de

putado Luiz Henrique da Silveira (MDB) na
AL, sobre a possível .transferência do novo

complexo da Fundição Tupy a ser cons

truído, para o Paraná, o Secretário do De
senvolvimento de Santa Catarina, Hoyedo
Gouveia Lins, disse duvidar da efetivação
dessa medida.

Reforçando seu ponto -de vista, citou os

mecanismos de incentivo criados nos últi
mos anos no Estado: bem como o grande
número de empresas de outros Estados que
aqui se instalaram graças a isso. E também
apontou as várias indústrias catarinenses

que se expandiram nos últimos anos, cres
cendo aqui dentro. E também citou vários
municípios que, de algum tempo para cá,
partiram para uma efetiva industrialização,

, através da concessão de estímulos a quem
neles quisessem instalar-se.

INTERESSE NATURAL
- O porte do empreendimento é de tal

ordem, que é natural que tenha despertado
interesse de outros Estados - explica Hoye
do. Basta assinalar que a nova indústria de
verá absorver 1200 novos empregos diretos,
bem como obteve o maior financiamento
do BNBE-a uma empresa nacional.

Revelando ter conhecimento sobre pos
síveis propostas, afirmou sua plena convic

ção de que tal transferência não se concre

tizará, frisou:
'

- Mas ao lado e acima das vantagens
locacionais oferecidas por outros Estados à

Tupy, segundo estou informado foram fei
tas ofertas no sentido, Santa Catarina se

orgulha de por à disposição da empresa
uma' infraestrutura adequada à viabilidade
da nova indústria. Dispomos de todas as

condições, em volume e qualidade, deseiá-,
veis à implantação do projeto: mão de obra
farta e especializada; fornecimento adequa
do de insumos: comunicações eficientes;
sistema viário adequado; energia abundan-

Embora limitado em suas afirmações,
"para não despertar os adversários", o ex
-Prefeito de Blumenau Evelásio Vieira ga
rantiu ontem em entrevista a O ESTADO,
a sua candidatura ao Senado, no próximo
ano, pela legenda oposicionista. A única

dúvida prende-se ao candidato à suplên
cia, que será escolhido no momento opor
tuno.

O Sr. Evelásio Vieira disse que tem re

cebido com surpresa as interpretações que
procuram envolvê-lo numa mística' de "es
tra tegista", "ardiloso" e "perspicaz", no
comando de vitórias eleitorais, e que, se

vencer o pleito à senatoria, o seu passa

porte terá sido acima de tudo a organiza
ção interna do MDB e uma pregação obje
tiva junto ao eleitorado. "Eu pessoalmen
te não me preocupo em-debates teóricos,
de doutrina. A minha preocupação é para
com a estruturação do partido ,erg, to,oos
os Ipunicípios do. Estado, o que nos dará

condições de enfrentar uma eleição tão

dura e difícil como será a do próximo
ano", disse.

Afirmou que "a Arena é um partido
que tem um número elevadíssimo de pes
soas altamente credenciadas a disputar a

vaga ao Senado", e que por isso não vê

razões para preferir esta ou aquela alter

nativa. "e um grande partido, indiscuti-
'

velmente, a Arena, e qualquer que seja o

candidato será difícil para o MDB derro

tá-lo. Mas esse é o nosso objetivo, pois
não nos limitaremos apenas a concorrer".

Depois de percorrer, já na condição de

candidato, algumas das principais regiões
do Estado - Vale do Rio do Peixe, PÚ1-
nalto de Lages, Norte, Vale do Tijucas e

Extremo-Oeste - o Sr. Evelásio Vieira

conclui que "há um estado de espírito re

almente muito bom, excelente, cercando
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Ex-assessor da Prefeitura de Joinville, o coronel Paulo
Mendes de Carvalho é o mais

novo auxiliar direto do Governo do Estado. Assumiu na tarde
de ontem a Secretaria de Segurança e Informações, que
vinha sendo respondida pelo Procurador Geral do Estado.

Lazinhotdlsputa será das mais difíceis,
,

a nossa' candidatura, e então pode-se dizer

que as perspectivas são boas em termos de

Oposição". Esclareceu que nessas peregri
nações ao interior tem se dedicado, junta-
mente com líderes partidários, dirigentes
e parlamentares, a organizar diretórios e

sub-diretórios municipais. Onde o MDB
não tem diretório instalado, são nomea- '

das comissões provisórias e tomadas as

providências necessárias. Onde já há dire-

tórios, a providência seguinte é organizar
'

sub-diretórios nos principais bairros e lo

calidades onde possam ser aproveitadas
novas lideranças. Esse trabalho tem dado

bons resultados, porque "através dos dire

tórios e dos sub-diretórios transfere-se

oportunidade de participação a um núme

ro cada vez maior de pessoas, que se tor

nam valiosas ao partido ao assumir tais

responsabilidades" .

te; bem como um parque periférico exce

.lentemente montado.
DÚVI DAS E ARTEX
Confiando na capacidade do empresário

catarinense, inerente ao nome, tradição e

know-how da Tupy, disse ter ,sérias dúvidas ,

'quanto a essa transferência:
- Não vejo, pelas razões apontadas, mo

tivo 'para se temer a localização da indústria
em outro Estado. Tenho mesmo sérias dú
vidas se o empreendimento, à exceção de
São Paulo, teria o mesmo grau de viabilida
de que lhe assegura o nosso Estado.

Sobre o suposto exemplo da Artex, sa

lientou que sua. unidade foi instalada no

Paraná "numa época em que não havia um
mecanismo de fomento à expansão indus
trial no Estado '- o Paraná tinha, nós não".
Citou que expansões posteriores foram fei
tas aqui mesmo em Santa Catarina, como é
o caso da nova unidade em Blumenau. E
como última explicação, disse que "a re

cente fusão Artex-Garcia reforçou ainda
mais o setor, e 'contou com a cooperação
do Governo do Estado, através do FUN
DESC".

FENÔMENO CONTRÁRIO
Face às vantagens locacionaís e de estí

mulos financeiros assegurados pelo governo
de Santa Catarina, acredita que o processo
que tem ocorrido é inverso:

'

,

- Ao invés de evasão, o que se tem veri

ficado é o da atração de indústrias, e os

exemplos do fato não são poucos, relativa
mente ao espaço de tempo de dois anos

para cá.
Citou a seguir o número de empresas

que aqui se instalaram - das que foram
criadas graças a iniciativa do empresário ca

tarinense -, bem como das que já aqui situa
das, se expandiram graças aos incentivos

oferecidos, seja locacionais ou financeiros:
Instalação - Móveis Grittich, originário do

,

Rio Grande do Sul; Equipesca do Sul, de

Visivelmente resfriado - fez uso do lenço
nove vezes em solenidade que durou 15 minu

tos": o Governador Colombo Salles deu posse
na tarde de ontem ao coronel Paulo Mendes de

Carvalho no cargo de Secretário de Segurança e

Informações. O ato realizou-se às 16 horas no

Palácio dos Despachos, presente grande número

de autoridades, entre as quais os Presidentes da

Assembléia Legislativa e do Tribunal de Justiça
e os Comandantes do Grupamento Leste, 50.

Distrito Nava! e Base Aérea de Florianópolis.
Em rápidas palavras o Governador destacou

as qualidades do novo Secretário e de seu ante

cessor (Peret Antunes), afirmando ser necessária

a garantia da segurança para o Estado se desen-

volver cada vez mais.
�

- Essa segurança - disse -, que considero

o ingresso de 165 mil turistas em Santa Ca

tarina" no próximo ano, previsto nos estudos
técnicos efetuados, deverá gerar uma renda de

, Cr$17� milhões de 800 mil, da qual cerca de

Cr$ 30 milhões reverterão aos cofres públicos
,
através do sistema tributário dos municípios, do
Estado e da União. Essa renda, que já é consíde

rável, no corrente ano, de' acordo com o movi

mento registrado, será ainda mais significativa
em 1975, quando alcançará a soma de Cr$ 232

milhões e 700 mil, com o ingresso calculado de
258 mil turistas.

.

- Com a conclusão das BRs.JOl e 470, in
terligadas com a BR-,116, o afluxo de turistas a

Santa Catarina aumentou em cerca 70%. Con

templados que fomos pela mão da natureza, en-

indispensável, tenho à certeza o meu novo e

honrado auxiliar a garantirá, agindo sempre em

estreito contato com as unidades das Forças Ar-'
madas sediadas em Santa Catarina.

O coronel Mendes de Carvalho, por sua vez,
ressaltou o. significado do convite que lhe foi
formulado para ser titular da Secretaria, afir
mando que sua tarefa será altamente facilitada,
tendo em vista a atual estrutura organizacional
existente na pasta de Segurança e Informações.

TRANSMISSÃO
Às 17 horas, no auditório da SSI, realizou-se'

a transmissão de cargo, pelo Procurador Geral
do Estado, José Daura, que estava.respondendo
interinamente pela pasta.

QUEM É
O coronel Paulo Mendes de Carvalho nasceu

no Ceará, iniciando seus primeiros estudos em

Manaus e no então Território do Acre. Cursou o

Colégio Militar de Fortaleza e a seguir a Escola

Superior de Realengo, de onde saiu como aspi
rante a Oficial do Exército. Sua passagem para a

reserva ocorreu em 1967, no posto de coronel.
Na vida civil, já reformado, foi alto dirigente"-

das Indústrias Cônsul, em Joinville e diretor
administrativo da Prefeitura Municipal 'de Join
ville. Como' militar,' foi comandante da 4a.

Companhia Especial de Manutenção, em Santa
Maria (RS); 5a. Cia Leve de Manutenção, em
Curitiba; 2a. Seção do Estado Maior, em Curiti
ba e do 23 RI, em Blumenau. Durante sua car

reira recebeu as medalhas de ouro, por 30 anos

de serviço; Ordem do Mérito Militar e de Pacifi
cador.

adequada. Santa Catarina, não obstante ser visi

ta?a por turistas de todo o País e do exterior,
ainda não se estruturou para explorar toda a

potencialidade turística ,que possui. '

"A Sudesul, em seu bem elaborado Plano" -

prosseguiu - "confeccionou um quadro, com
dados estatísticos, dando noções do afluxo de
turistas ao nosso Estado, gasto médio por turis

ta e consequente arrecadação dos poderes públi
cos, que julgamos interessante dar conhecimen

to, porque demonstra plenamente a impor
tância da atividade turística em termos de in
teresse governamental. Esse quadro mostra que
em 1972 ingressaram em Santa Catarina 66 mil

turistas, e estima os ingressos para 1973 em 105

mil, para 1974 em 165 mil e para 1975 em 258
mil turistas. O cálculo estimativo do gasto mé-

Hoyedo não crê que Tupy vá para o Paraná.

sendo examinadas, enquanto que outras

manifestações de intenção estão sendo
aguardadas.

'

- Aproveitou-se ainda a oportunidade
para entendimentos com a Câmara Comér
cio Americana para o Brasil, sobre a vinda
de uma missão de empresários norte-ameri
canos a Santa Catarina. Sobre isso, estão
sendo aguardado pronunciamento da enti
dade sobre o programa de visitas que a ela
encaminhamos para apreciação.

Contatos com a 'Mitsubishi do Brasil
também foram feitos pelo Governador,
aguardando-se para breve a visita ao Esta
do, do presidente daquela empresa.

- Por todas as razões e motivos apresen
tados - conclui o Secretário do Desenvolvi
mento - acredito firmemente que nosso

parque industrial não sofrerá desfalques:
sua tendência é unicamente crescer e forta
lecer-se.

Colombo elllpossa secretário e ,pede
segurançaparadardesenvolvilllento

o resfriado obrigou Colombo a tirar constantemente o lenço do bolso. Até na hora do cumprimento.

Lazinho confirma que é o,

candidato doMDBaoSenad,Q

Hoyedo: não há fuga empresarial
I'

,

Deputado sugere criação no Estado

de uma seereterie para)o turismo
contramos o litoral com suas praias e lagoas be

líssimas; estações hidro-minerais de primeira
qualidade; as exuberantes paisagens do planalto
com clima característico, cujos campos, matas e

montes deslumbram o transeunte; a industriali

zação da colônia européia serpenteando o rico

vale do ltajaí; o fabuloso Oeste essencialmente

.agrícola. Cada região com seus costumes, tradi-�
ções e culturas, formam o complexo do mais
alto valor turístico, 'aliado à tradicional hospita
lidade da gente barriga-verde. Temos, pois, ma
téria prima da melhor qualidade. A indústria
hoteleira já despertou no sentido de adequar

Estes dados, somados a uma constatação suas instalações a novos métodos de trabalho. A

procedente - "a realidade turística de Santa ,mão de obra especializada vem sendo preparada »>

Catarina está a exigir uma atualização da estru- através de cursos promovidos pela Sudesul, Uni
tura governamental dirigida para o setor" - le- versidade Federal de Santa Catarina e Senac. A
varam o Deputado arenista Telmo Ramos de Sudesul elaborou o Plano Nacional de Turismo,
Arruda a sugerír' ontem ao Governo a criação de que abrange os três Estados sulinos, dando espe
uma Secretaria' de Estado destinada aos negó- cial ênfase à necessidade de adoção
cios do Turismo. A sugestão será encaminhada de medidas que visem cordenar e dinamizar o
em forma de indicação expediente de que se

processo evolutivo.do turismo no Sul do País. O
vàlem os deputados para motivar o Executivo Rio Grande 'do Sul adiantou-se no sentido de
em torno de projetos que estejam fora de sua

, ajustar-se à realidade turística. Criou, sua Secre
competência legal de.legislar. E parte da premis- taria de Turismo, proveu-se de uma estrutura
sa, que foi amparada com manifestações de ou

'tros parlamentares, de que o Departamento Au

itônirno de Turismo não tem a estrutura adequa
da à promoção do desenvolvimento turístico es

tadual nas dimensões em que ele está se com

portando.
"A estrutura administrativa do Deatur está

superada" - salientou o Sr. Telmo Arruda -

"pois não tem as mínimas condições de atender

à problemática turística de Santa Catarina. É
necessária uma modificação total de sua estru

tura institucional, administrativa e financeira,
capázes de atender as nossas exigências turísti

cas."

São Paulo; Albany SIA, pertencente a um

grupo canadense; a Incobrasa SIA, do Rio
Grande do Sul; Móveis Cimo SI A, do Para
ná, entre outras empresas. Criadas pelo em

presário catarinense: Sadia Avícola, com

novo complexo industrial em Chapecó; In
coces a, em Tubarão; Ebrasa, em Itajaí;
Extrafrio SIA, em Chapecó; Cecrisa, de Cri
cíúma; Lactoplasa, em Lages; entre outras.

Expandiram seu parque: Kremer SIA; Sul Fa
bril SIA; Artex SIA, entre outras.

- Todas essas iniciativas dão conta dos
resultados registrados pela atuação de orga
nismos como o FUNDESC, BRDE, e grupo
financeiro BESC.

MUNICIPIOS
Aponta o esforço de mumcrpios que

vem desenvolvendo esforços no sentido de
uma rápida industrialização, dos quais, des
tacou Canoinhas, que recuperando indús
trias paralizadas tem agora outras nascendo;
,outro município citado foi o de Itaiópolis,
de onde o FUNDESC recebeu recentemen

te 5 pedidos de financiamento industrial:
- Nem só municípios sem tradição tem

oferecido vantagens, como alguns de tradi
ção no ramo também tem feito a mesma

coisa. Veja-se Blumenau, Joinville, Chape
có, Itaiaí, entre outros.

SEMINÁRIO DE INTEGRAÇÃO
E finalmente o Secretário Hoyedo Gou

veia Lins analisou a participação de Santa
Catarina no Primeiro Seminário de Integra
ção Nacional recentemente realizado no

Rio de Janeiro:
'

- Mantiveram o Governador e seus auxi
liares, após a exposição feita pelo primeiro
mandatário do Estado sobre investimentos
nas áreas agro-industrial, industrial e turis
mo, contatos com empresários de outros
Estados e do Exterior. Disso, resultou que
algumas proEostas de investimento estão

Telmo: os dados ustificam a criaçãc.

dio por turista-dia indica Cr$ 80,00 em 1972,
Cr$ 100,00 em 1973, c.s 120,00 em 1974 e

Cr$ 150,00 em i975. A previsão de permanên
cia, por turista, em média, é de 6 dias. CalculaIa
do-se com base nestes dados chega-se à conclu
são de que Santa'Catarina terá uma renda gera
da do turismo, .s e g u

í

n t e: 1972
Cr$ 31.680.000,00; 1973
Cr$ 63.000.000,00; 1974
Cr$ 178.800.0bO,00; 1975
Cr$ 232.700.000,00. 'Ãfravés do sistema tribu
tário dos municípios, do Estado e da União,
deverão reverter aos c.of.feSpúblicos cerca de
25% desses totais. o que resulta no seguinte
quadro de ingressos financeiros: 1972 -

Cr$ 7.920.000,00; 1973 - Cr$ 15.750.000,00;
1974 - Cr$ 29'.700.000,00; 1975 -

Cr$ 58.175.000,00."
- Há um esforço do Governo para atender

ao setor, entretanto, data vênia, está havendo

proliferação de órgãos que atuam simultanea
mente e paralelamente, sem maior coordenação.
Somente através da criação de uma Secretaria,
com estrutura adequada e recursos suficientes,
poderá haver uma efetiva promoção da indús
tria turística de Santa Catarina - concluiu o

parlamentar.

Chefe do EMFA vem

5a. a Florianópolis
O General Breno Borges Fortes, Chefe do Estado

Maior do Exército, estará em Florianópolis na próxima
quinta-feira, com a finalidade de realizar inspeção às uni
dades do Exército sediadas nesta Capital.

Sua visita foi confirmada' ontem pelo Palácio do Go
verno. O General Breno Borges Fortes procede de Porto
Alegre, onde irá com o mesmo objetivo e após sua per
manência nesta Capital, seguirá viagem para a cidade de
Blumenau.

Presidente da AL

viaia para Brasília
o Deputado Zany Gonzaga; Presidente da' Assembléia Legisla

tiva, participará' das solenidades programadas pelo Congresso Na

cional, no próximo dia 3 de maio, para comemorar o transcurso

do Sesquicentenário da Instalação do Poder Legislativo no Brasil.

Haverá ��es�ão solene do Congresso, com presença de autoridades

civis, militares c diplomáticas, e celebração de culto ecuménico.
À noite haverá uma recepção aos congressistas, no Salão Azul do

Hotel Nacional, oferecida pelo "Diário de Brasília", à qual tam
bém comparecerá o Chefe do Legislativo catarincnsc, a convite

do Diretor- Presidente daquele órgão, Deputado Ricardo Fuiza.

Rádio educativa é

analisada por Biasi
O Secretário da Educação, Sr. Paulo BIasi, viajou na

tarde de ontem para o Rio, a fim de-participar, com os

demais titulares das pastas de Educação dos Estados, de
um encontro em que será debatida a política rádio edu
cativa a ser implantada em todas' as unidades da Federa
ção. O encontro é promovido pelo Serviço de Rádio Di
fusão Educativa do MEC.

O regresso do Sr. Paulo BIasi está marcado para sába
do.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pelo destaque que foi dado à obra,
ficou bem presente o alto espírito püblí
co de v_Sa., que deseja como todos nós
o progresso da nossa Capital e do Estado.
Solicitamos que faça chegar aos colegas
de direção nossos aplausos e agradeci
mentos pela benéfica colaboração que
vem dando.

No' ensejo apresentamos nossos pro-'
testos de estima e distinta consideração.
Gilberto Meirelles de Miranda - presi
dente da Comissão.

Cartas'

CONGRATULAÇÃO
Nós da Comissão Executiva para a

Construção da Travessia Continente-Ilha
de Santa Catarina não sabemos como

'

agradecer a magn ífica reportagem publi
cada em "O ESTADO", órgão d� notável
penetração pública, sobre os trabalhos

que estão se desenvolvendo na constru

ção da nova ligação Ilha-Continente.

A direção desse brilhante matutino
catarinense proporcionou aos seus milha
res de leitores, temos certeza, uma repor
tagem completa e rica de detalhes, den
tro da mais moderna técnica de jornalis
mo.

LAGUNA

Foi numa quase madrugada de carna
val, quando os foliões estavam no auge
da animação que explodiu no salão de

Oube Congresso Lagunense, uma notícia
que a todos surpreendeu. Uma gigantesca
antena situada no terraço do prédio mais
alto da cidade estavacaptando sinais em

baralhados de imagens distorcidas e sons

incertos, porém, às vezes aud íveis e

transmitindo para o vídeo de um apare
lho novinho em folha algumas cenas do

Baile Nacional do Rio de Janeiro. Inicia

va-se, assim, em Laguna a era da mais

moderna e perfeita arte de comunicação:
a televisão. Depois pass amos os momen

tos críticos de aperfeiçoamento, com
torres repetidoras que avançavam do sul

para o norte, numa ordem inversa dos
velhos tempos de conquistas e coloniza
ções, quando as TVs Piratini e Gaúcha

esforçavam-se por apresentar programas
de lutas livres e de auditório que nem,

sempre agradavam. Os anos foram pas-
, sando e hoje Laguna' já pode assistir a

cores, de qualquer canto do nosso plane
ta, as mais diversas, reportagens, sem falar
na visão das crateras lunares.(.•...).

A exemplo de outras cidades, a con

servação da repetidora está afeta à Prefei-.
tura Municipal. Existe também a TV'CIu
tie que cobra quando possível dos usuá
rios a importância irrisória de.I cruzeiro

por mês. Da Prefeitura, Carlos C. Horn
'

foi o técnico oficial da repetidora até o
término do mandato do Prefeito Bairão.
Pelo que observei nesta Semana Santa

que passei em Laguna, a situação atual

� televisão não é nada promissora. O
técnico Carlos Horn cansou de ser in

compreendido e injustiçado.(, .... )

Nenhuma avaria, felizmente para os

lagunenses, sofreu o aparelho repetidor
nestes últimos dias. Em comtrapartida, '

não assistimos ao tape do Flamengo irra
diado pela Cultura sábado às 13 horas e

o lagunense se não abrir os olhos em

tempo não verá o nosso Fittipaldi correr
na Espanha no dia 29 do COrrente. E não
é só. Os ventos do sul e nordeste, junto
com o salitre das praias, estão vagoros
mas inexoravelmente agindÓ contra os

delicados aparelhos. Alerta, pois, Prefei- '

to Assis Soares. Laguna já tem a triste
fama de "terra do já teve". 1"80 não é

,

nada recomendável para nós que nasce

mos nesta terra e que por força a ama

mos. Cláudio R. de Horn - Florianópo
lis-
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Instala-se hoje, em Juiz de Fora,
a Reunião anual do Conselho Na
cional de Escoterismo, da União
dos Escoteiros do Brasil. Santa
Catarina estará representada nes
se encontro e não será sem razões
que, onde se concentram as orga
nizações do escoteirismo brasi
leiro, também o nosso Estado
apareça e tenha certo -realce. E.
que Santa Catarina o movimento,
criado em âmbito internacional
pelo general inglês Roberto Ba
den-Powell, sólidos nucleos em

atividade, tanto que se preparam
os nossos escoteiros para

f-cele
brar, no próximo ano, condigna-
'mente, a passagem do 600; ani
versário de fundação do primeiro
grupo escoterista de Santa Catari
na.

Vale bem estimular essa vito
riosa organização, que conta, en
tre os adolecentes de todo o

mundo ocidental, numerosos par
ticipantes. O sistema de educação
preconizado na formação do ca

ráter dos jovens pelos divulgado
res do grande ideal lançado em

1908 e celeremente propagado
consiste em criar uma consciên
cia de-valor pessoal e de utilidade
para com o meio comunitário.

Inspirado em observações fei
tas por Powell- durante a guerra
dos Boers, em a qual ele tomou

parte, o Escoteirismo, na sua fei
ção essencial, objetiva suprir os

adolescentes que residem na cida
de, duma capacidade de adapta
ção natural para a vida no cam-

'Escoteirismo
po. Educar, pois, para uma exis
tência ao ar livre e disposta ao

serviço de todos - eis, em sínte
se, a intenção do Escoteirismo,
que modernamente se ajusta à
adesão dos jovens de ambos os

sexos.

No Brasil, classificam-se "lobi
nhos" os rapazes de 7 à 11 anos

de idade; enquanto se denomi
nam "fadinhas" as meninas nessa

mesma faixa etária. Os maiores
de 11 anos, até os 17, são os "Es-:
coteiros" e as "bandeirantes",
que passam' respectivamente a,

"pioneiros" e "guias" na idade
superior aos 17 anos.

Verdadeira escola de CIVismo,
de altivez espiritual, de generosi
dade humana, o Escotismo traba
lha por orientar o procedimento

.

dos jovens em sentido duma soli
dariedade fraternal, visando aos

benefícios comuns. E, na verda
de, é um movimento que gran
geia simpatias gerais. Fundado há
65 anos, ,nunca terá sido mais re

comendável, ante as realidades
sociais do mundo, do que no

atual instante de tão penetrantes
transformações que reclamam,
pela urgência de uma formulação

, orgânica da sociedade, um novo e

eficaz sistema de, diretrizes para
as novas gerações.

O escoteiro possui um concei
to magn ífico da função indivi
duai na segurança e equilibrio do
homem na comunidade. É, por
tanto, um padrão de vida estável,

em meio €Ias mutações formais
da convivência social.
A reunião do Conselho Nacio

nal do Escoteirismo, promovida
anualmente pela, União dos Esco
teiros do Brasil e hoje a instalar
se em Juiz de Fora para funcio
'nar até o dia 10. de maio próxi
mo, dá-nos mais uma demqnstra
ção de vitalidade desse movimen
to, em que Santa Catarina tem
seu lugar de relevo. E evidente-

, mente as conclusões a que chega
rem 'as representações reunidas
terão de revelar o progresso ideal,
que mercerá sempre os aplausos
dos que se interessam pela cons

trução dum mundo melhor.
O Escoteirismo, J é sugestivo

convite ao preparo das, gerações
que vêm chegando e que haverão
de defrontar problemas de reedi
'ficações mundiais. A princípio e

em princípio simples ideal cuja
pretensão estava confiada a ajus
tar os rapazes da cidade ao viver

livre dos campos - tal como lhe
propusera o seu criador - a cru

zada do Escoteirismo viria a am

pliar, perante as eontinqências da
evolução geral da sociedade hu-.
ma na, os seus objetivos, até
abranger áreas que exigem a for
mação do homem novo para a

função dos novos tempos.
É um movimento que não

envelheceu e muito menos perde
ria a sua oportunidade de aplica
ção. Ao contrário, mais impor
tância adquire, dia a dia dentro
dos seus nobres objetivos.

Tributo, ao Mérito
a de Professor da Cadeira deMineralogia eMetalurgia do
antigo Instituto Politécnico.

No seio de sua Classe o seu prestígio corresponde ao

êxito de seu desempenho nas atividades dos diversos se

tores que foram' confiados - e a homenagem que hoje
lhe vão prestar os seus colegas é prova de quanto lhes é
grato a ação do consócio que tão apreciáveis feitos reali
zou, honrando a profissão e o diploma de Engenheiro
Civil.

Vários títulos de honrosa significação foram por ele
conquistados, em função de trabalhos com que enrique
ceu a sua folha de serviços. E, por sobre tudo isso, o

Engenheiro Haroldo Paranhos Pederneiras é o caráter ili
bado que em todos os tempos imprimiu no seu ambiente
de trabalho ou' de relações a marca duma honestidade e

correção inquebráveis.
'

Não seria passivei, no limitado espaço de que dispo-'
nho aqui, enumerar todas as assinaladas atividades desse
homem, cuja formação moral serve de padrão dos velhos
e irrevogáveis princípios de elegância e cavalheirismo. A
Associação Catarinense de Engenheiros pratica ato de
inteira justiça ao-tributar ao Engenheiro e do o Homem
de bem que é Haroldo Pederneiras esse testemunho. de
apreço e consagração. É, além do 'mais, um conforto a

quem, havendo dedicado toda uma existência aos servi

ços profissionais, mesmo na carreira pública, fará jus in
contestavelmente ao reconhecimento' daqueles que não
lhe ignoram o valor da contribuição por ele dada ao

desenvolvimento de Santa Catarina e ao progresso social
de nossa gente.

'

Quero, pois, com estas palavras, expressar aminha
solidariedade aos promotores da homenagem, embora te
nha esta âmbito restrito à nobre classe em cujo conceito
se reflete positivamente uma vitoriosa atividade profis
sional e social.

I GUS'(lVO Neves

Trivial
Variado

Marcflio
Medeiros;
filho

-

Entre as muitas dúvidas que temos tido, há,
para''eompensar, algumas certezas. Ressaltare
mos duas: uma" a de que os nOSS0!l leitores são

pessoas inteligentes; e outra, que os mesmos são

deglutidores inveterados desses crustáceos, ca

marões, na intimidade.
Em respeito, pois, a essas duas particularida

des dos leitores, ficamos tranquilos para refletir
sobre fatos de profundidade". isto é, sobre espé
cies aquáticas que habitam fundos areno-lodo
sos,

Como todos sabem, a Imprensa está longe de
ser, sinônimo de· paparicação. E, isto não é ne
nhum demérito. O noticiário, muitas vezes che
ga a ser impiedoso, como nos parece ser' tudo
aquilo que não é confeti. Ela, a Imprensa, tem,
também, o seu lado badalativo, coisa que, em
geral, se dá o nome de "crônica social".
-O aspecto impiedoso do noticiário poderá

parecer o lado-mau-caracter da Imprensa. Mas é
um engano. Em geral, -a notícia não agradável
decorre de parcos meios de informes, de modo
que a omissão de fatos poderá resultar na dis
torção de um complexo acontecimento.

Há dias atrás, por exemplo, esse lado impie
doso, lacônico, afirmava que: "fracassaram as

experiências de cultura de camarões; em Santa
.

Catarina": E, a explicação, inevitavelmente go
zativa, completava: "saiu tainha, ao invés de ca-

marões".
'

Vejam, pois, os senhores que, de repente, in-

validamos um dito popular,' o de que, "tudo
que cai na rede é peixe".

Mas, o problema não está somente nessa eli
minação de algo imediatamente válido. Vamos,
pois, às nossas reflexões.

Pouco sabemos, mas muito pouco mesmo,
sobre aquacultura. E, por ironia é o cultivo do
mar uma das mais antigas atividades. humanas.

'

Embora a maior parte das referências tenham
,sido perdidas na Antiguidade, sabe-se, por
exemplo que, já no ano 2.000 a.J.C., os japone
ses cultivavam ostras (ostreicultura); os roma

nos, há 100 anos a.J.C., igualmente, partiram
para essa atividade. Em Java, no ano de 1.400
'aJ.C. foram promulgadas leis, visando proteger
os cultivadores de salmão contra os "ladrões de
peixe"

Já os leitores estão fazendo a pergunta: "Por
que se conhece tão pouco, se há tanto tempo se ..
fazexperiência de aquacultura?

"

A pergunta é procedente e, muitas respostas
podem ser dadas, o que nos levará, tão somente,
a inicial enfoque. '

O Homem se conduz segundo a linha do me

nor esforço. Enquanto lhe foi maís.fácíl obter
'alimentos de outras fontes, como as terrestres,
pela renovação de recursos ou pela danificação

, de reservas, naturais, pouco teria para se preocu
par com experiências tão complicadas como as

que são inerentes à aquacultura.
A Humanidade, somente após meados do Sé

culo XIX é que começou a se preocupar, mais

agudamente, com o problema do suprimento
alimentar. Foi preciso o pessimismo de R. Mal
thus. E, embora o desenvolvimento tecnológico
tenha iludido muita gente no sentido de anular
as afirmações malthusianas (os alimentos cresce
�o menos do que a demanda), o fantasma da ,

fome prossegue, aumentando a proporção de fa
mintos.

Na impossibilidade de afastarmos a fome,
com base apenas nas fontes tradicionais de pro
dução alimentar, não vemos outra alternativa
senão a de tentarmos' incorporar as riquezas po
tenciais marinhas, não segundo a habitual con
duta de "MORTAliDADE" mas segundo nor

mas de CRIATIVIDADE.
'

.

Ce40 ou tarde, o esforço de aquacultura será
tão eloquente quanto a criação confinada de
aves, mas em áreas restritas, por ser mais proble
mática a questão dos "habitats": '

Até se chegar a resultados "comerciais" in
discutíveis muitos malogros serão- observados.
Nenhuma grande experiência está livre de gran-

/

. des fracassos. O próprio "Papa" da cultura de
camarões, o DR MOTOSAKU FUJINAGA, le
vou 10 anos estudando a biologia da espécie
Penaeus Japonicus. Passou mais 20 anos estu
dando os estágios desde a procriação - desova
- e fase larvâria, quando, então, começou, de
fato, a cultura. Hoje, planeja exportar parte de
sua produção. E, curioso, depois de apanhar
mais do que mulher de malandro torcedor do '

Decisão firma
•

o compromisso
Os políticos da Arena aguardam com indisfarçada expectativa a

indicação do novo presidente do Partido no Estado, que deverá ser

anunciada nos próximos dias pelo Governador Colombo Sdlles. O Chefe
do Executivo coloca-se 1'10 episódio à distância de qualquer influência,
primeiro porque tem absoluta convicção de que esta é uma

responsabilidade de sua competência exclusiva, segundo porque a

própria área política se retraiu do processo, deixando campo aberto ao

Governador para decidir de acordo com o que de melhor se lhe figure
para os interesses do Partido e do Governo. A decisão do Sr. Colombo
Salles, portanto, deve ser encarada como a manifestação mais pura do
comando do sistema majoritário em Santa Catarina, exercido por ele e

por ele representado em ação-e pensamento.
A circunstância em que se dará a escolha do novo presidente da

Arena haverá de vincular o Governo ao Partido de uma maneira que até
aqui não chegou a se consolidar, diante do notório divórcio existente
entre alguns setores da administração e a área política. Agora, supõe-se
que haja novos valores em jogo, pois o futuro da agremiação no Estado
e o fato de essa decisão do Sr. Cólombo Salles ser tomada em [unção de
uma crise cuja última consequência foi a renúncia do presidente da
Arena, implicam numa inevitável e integral absorção da questão política
pelo Executivo que, assim, torna-se o único responsável pela integração
que deve existir no complexo majoritário situacionista. Da parte dos
políticos, não há razões para o Executivo temer qualquer relutância
sobre a aproximação. Estes, premidos pela desagradável circunstância de
se sentirem indesejados em alguns gabinetes da assessoria
governamental, procuraram contornar resignadamente o problema, sem
se insurgirem em qualquer manifestação hostil de desapreço aos que não
os acolhiam ou prestigiavam. Côncios, sempre, do seu compromisso
com a administração, os políticos procuraram colocar-se ao lado dela
sem receber integralmente uma recíproca que a partir de agora terá que
se! maciça e sobretudo sincera.

O sucessor do Sr. Renato Ramos da Silva deverá assumir a

presidência da Arena não só sob o patrocínio do Sr. Colombo Salles,
como também sob o maior prestígio do Governador e dos seus

auxiliares, pois sem isto não terá condições de superar os problemas que
fizeram o Partido mergulhar na crise em que se encontra desde o início
do ano. Se, por um lado, cabe aos políticos da Arena a execução da
política oficial, por outro' lado não pode eximir-se o ,governo de
estimular tal desempenho que, em última análise, corresponde à sua

própria sustentação no poder, elegendo sucessores que possam realizar
os propósitos administrativos por ele defendidos.

- E por isto que a expectativa reinante rios meios políticos sobre a

escolha do futuro presidente da Arena diz menos respeito ao nome a ser

indicado que àquilo que esse nome poderá representar para as relações
entre o Partido e o Governo e, consequentemente, para o futuro da
Situação política majoritária em Santa Catarina: Isto porque está
consolidada a convicção de que a Arena não poderá sobreviver por
muitas eleições como Partido majoritário do Governo no Estado sé não
receber do Governo, independentemente de quem sejam' seus eventuais'
ocupantes, condições para que assim permaneça.

o PEIXE É NOSSO

Um conflito de jurisdição está
sendo. objeto de meticulosos estu
dos na Procuradoria Fiscal do Esta
do. Empresas de pesca de Santa Ca
tarina, cujos barcos colhem os pei
xes no litoral gaúcho e os vendem
no porto de Rio Grande; estão reco

lhendo o ICM no vizinho Estado. A
, Procuradoria entende que isto

J

não
está correto. A empresa tem sua se

de em Santa Catarina, seus barcos
estão registrados em Delegacias da
Capitania dos Portos do Estado, seu
domicílio fiscal é aqui, então por
que também não recolher aqui o

,ICM de saída? Segundo o mesmo

entendimento, o fato de recolher o
peixe no mar ao longo do litoral
gaúcho não significa nada, já que as

águas territoriais são nacionais e

não estaduais., E, de resto, os bar
cos, por definição legal, represen
tam Um prolongamento da sede das
empresas que, por sinal, fica em

Santa Catarina,
.

REPRESENTAÇÃO
Joinville compareceu ontem au

grand complet. à posse do Coronel
Paulo de Carvalho na Secretaria da
Segurança. Todos os setores da co

munidade joinvillense se fizeram/e-

\

presentar no acontecimento, tanto
na posse, no Palácio 'do Governo,
como no ato de transmissão do car

go, na própria Secretaria.

SECRETARIADO

Na reta fmal a questão da com

posição do Secretariado do Gover
no, �o qual ainda existem três Pas
tas vagas: Justiça, Administração e

Serviços Públicos. O agravamento
da crise da Arena retardou a solu
ção neste mês de abril. Mas tão logo
seja eleito o novo presidente da
agremiação o Governador Colombo
Salles cuidará do provimento das
Secretarias vagas, o que será feito
em maio.

BUZAID

O Presidente do Tribunal de Jus
tiça, Desembargador Norberto de

l Miranda Ramos, e o presidente da
Associação dos Magistrados Catarí
nenses, Desembargador Euclides de
Cerqueira Cintra, irão a Brasília a

fim de convidar o Ministro Alfredo
Buzaid, da Justiça, para rroferir
uma palestra em Santa Catarina. A,
oportunidade seria durante as co

memorações do dia da fundação
dos cursos jurídicos, a 1 de agosto,
que este ano se realizarão na cidade
deLages.

/

A Associação Catarinense de Engenheiros prestará;
hoje, em sua sede, merecida homenagem ao Engenheiro
Civil Haroldo Paranhos Pederneiras, assinalando, aliás, a
data de aniversário do veterano e digno companheiro de
classe. Vai-se-me permitir que me atenha, pois, ao registo

'" e comentário desse acontecimento muito intimo, que
não poderia pássar despercebido a um velho amigo e

testemunha permanente dos méritos daquele a quem as

sim justificadamente se rende preito de admiração e esti-
ma. I

O Engenheiro Haroldo Paranhos Pederneiras, tais os

notáveis serviços prestados à terra catarinense, não é des
conhecido na sociedade e em qualquer dos círculos so

ciais do Estado. 'Ibrmado pela Universidade Técnica do
Rio Grande do Sul em 1919, ingressou imediatamente
no funcionalismo público de Santa Catarina, onde fez
brilhante carreira, graças à sua extraordinária capacidade
de trabalho e à sua elevada competência técnica.

Diversos cargos, em órgãos estaduais de serviço especi
alizado, foram por ele exercidos com invulgar distinção e

brilho: Diretor da Secretaria de Viação, Diretor de Obras
Públicas, Diretor de Estradas de Rodagem, Presidente da
Empresa Sul-Brasileira de Eletricidade S/A, com sede em
Joinville, membro do Conselho Regional de Trânsito e

do Conselho Rodoviário do Estado, membro da Comis
são encarregada de elaborar o projeto da Divisão Territo
rial do Estado, membro do ·Conselho Consultivo da Co
missão de Energia Elétrica, foi, em 1963, aposentado no

cargo de Diretor Geral do Departamento de Estradas de
Rodagem. Posteriormente, chamado a ocupar o cargo de
Secretário de Estado dos Negócios da Viação e Obras
Públicas, o exerceu dignamente por quatro anos.

'

Finalmente, foi nomeado Presidente da Comissão de
Energia Elétrica, em que também conta excelentes e nu

merosas realizações, executando o plano de eletrificação
rural no Estado. Outras funções, dentro e fora dos qua
dros de serviço estadual, foram ilustradas pela ação do

Engenheiro Haroldo Paranhos Pederneiras, entre as quais

Tainhas e camarões
Flamengo depois de um 6 x O do Botafogo, na
faixa da alimentação da prole, acidentalmente,
observando os processos em experiência na Uni
versidade da Carolina do Norte, foi que come
çou a abrir o caminho da mina.

O pessoal técnico da ACARPESC segue a

metodología-básíca do aludido mestre.
Para chegarmos a, /'experu" em criação de,

camarões teremos que ser, antes, muito esper
tos, coisa que inclui a capacidade de surrupiar
mos idéias e resultados atingidos por outros po
vos.

Nessa estratégia de esperteza se incluirá, tam
bém, o aumento de recursos para a aceleração
de experiências. E, principalmente, creio haver
essencial papel para nossa Universidade, desde
que se disponha a não mais dar as costas para o
mar como, até hoje, vem, teimosamente fazen
do. Ao lado da ACARPESC, a Universidade po
derá imprimir ritmo nas experiências e conse

. guir resultados rápidos, pois muitos, há até pou-
co tempo, considerados intransponíveis, foram
obtidos, quase milagrosamente.

Não significará que as tainhas, cobras, jacarés
e elefantes estejam ausentes nos tanques de cria- ,

ção de camarões.

Paulo F.rnando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Nacional

A falta de maiores esclarecimentos sobre os

acordos internacionais, que tem de passar obriga
toriamente pela Comissão de Relações Exteriores

da Câmara, gerou descontentamento entre seus

membros. O assunto foi tratado, na sessão ordi

nária do órgão, pelo deputado Henrique Turner

(Arena+Sí'), que lembrou a desinformação dos

parlamentares a respeito das negociações diplo
máticas, referindo-se ao acordo para a construçâo
da hidrelétrica de Itaipu, que vem se processando
desde 1966, sem o conhecimento e a participação
dos congressistas que, no final; terão de opinar
definitivamente sobre a matéria. Foram feitas

ponderações sobre as falhas do Itamara ti na feitu

ra de processos que são encaminhados à Câmara,
inicialmente pelo deputado Francisco José

Studart, que estranhou não estarem os membros

A estrada que liga Fortaleza a Cratcús, na rc-

, gião norte do Ceará, foi coberta pelas líguas flum
trecho do município de Independência, em con

sequência do sangramento do açude Cupins,
construído há poucos 'meses pelo Governo do Es

tado. Notícias de Santana do Aearaú, na zona

norte do Estado, dão conta que um lavrador. -

josé dos Santos Araújo - morreu quando sua ca

sa desabou, em virtude das cheias, que destroem

os casebres constru ídos às margens do no. Em

Sobrar, Morrinhos, Marco, Bela Cruz e Massapé,

O Deputado Mauro Benevides, lfdcr do MDB,
revelou ontem na Assembléia Legislativa em For

taleza que no Ceará muitos pensionistas do Lsta
do recebem mensalmente apenas Cr $ 2,00 por

mês, insuficiente até mesmo para pagar o ônibus
a fim de apanhá-los nos guiehes da fazenda.

Ao mesmo tempo, o Instituto de Previdência
do Estado, informa que as pensões menores que

paga atualmente são de Cr$ 50,00 por mês, sen
do as de Cr $ 2,00 pagas diretamente pela Secre
taria da Fazenda. O Governador Ccsur Cals já de
terminou à Secretaria da Administração uma revi

são e um completo levantamento de toda a lcgis
lação sobre pensões no Ceará e mais de 170 leis
diferentes já foram encontradas" algumas das

quais e specfficas para atribuir o favor a funcioná-
rios mortos em serviço.

'

o Dr. Fernando Gentil, diretor do Hos

pital do Câncer de São Paulo, referindo-se a

descoberta do Dr. Albert Sabin que associa

o vírus com pelo menos nove tipos de cân

cer, esclareceu que apenas as pessoas com

padrão genético anormal são suscet íveis a es

ta transformação de gripe em câncer.

Explicou o médico brasileiro que evi

dentememte a descoberta de Dr. Sabin "é

de grande importância no tratamento do

câncer", no entanto, ao afirmar que os

vírus da gripe são definitivamente uma cau-
,

sa de vários tipos de câncer hurnano, ele se

refere a co-fatores, cujo principal é o pa
drão genético de cada pesso\. Inúmeros ti

pos de câncer poderão ser evitados, através
do tratamento imunológico preventivo. O

professor Mukerjes, de Salt Lake City, está

da comissão acompanhando os tex tos dos trata

tios submetidos ao Congrcssso e as 'Íntegras das

dcclaraçôe s conjuntas firmadas pelos respectivos
chanceleres. de que resultam os acordos e con

venções in tcrnacionais, Endossando as observa

ções de seu colega, o deputado Ulisses Guimarães

acentuou que se toma imprescindível o maior CO"

nhccimcnto, por parte dos parlamentares, na fase

preliminar das negociações e nas reuniões interna

cionais, dos assuntos sobre os quais terão de, pos
teriormente. se manifestar. O Presidente do orga

nismo, deputado Pereira Lopes, finalizando os

debates, afirmou que "transm itirá ao Ministro Gi
bson Barbosa as ponderações feitas pelos deputa
dos, Para que haja o mais perfeito entrosamento

entre o Executivo c o Legislativo".

dezenas; çle .casebres já foram carregados pelas
•. "-'" , _ .} _." 1. '

águas, êStâiião seus"moraoôrcs ao' desabrigo. P
prefeiro de Sobral enfrenta este ano _o mesmo

problema de todas as cheias: a falta de esclareci

mento da população pobre, quc vive à beira do

rio. Há mais. de dez anos a Prefeitura apela para

que ninguém construa casas dentro dos limites

máximos de cheia do rio, mas ninguém obedece e

os prefeitos não têm condições de coibir o surgi
mento de centenas de casinhas no leito do rio

seco, que são levadas na primeira enchente.

A causa principal do aviltamcntc dessas pen
sões está na fixaçâo definitiva do seu valor, sem

qualquer equiparação ou vinculação a um termo

de reajuste, que seria o salário mínimo. Assim,
uma pensão de "dois mil cruzeiros" há vinte anos

será um bom teto, mas hoje apresenta apenas
Cr$ 2,00. Recentemente o Governador Cesar

Cals assinou decreto concedendo a gratificação
de Cr $ 3,00 ao ex-inspetor Napoleão Bonaparte,
da Guarda Civil, por haver ele completado 42
anos de serviço sem faltas. Até o final do ano

uma revisão será feita de forma ampla tanto no

Instituto de Previdência do Estado como na Fa
zenda Estadual para um reajusto de todas as pen
sões consideradas vís, algumas das quais já nem'
mesmo são procuradas.

realizando uma série de pesquisas nos Esta
dos Unidos', a partir de uma pequena bióp-'
sia, retirada de um pequeno fragmento da

.

pele, seguida de cultura e análise através, de

microscópio eletrônico para determinação
do padrão genético. Disse ainda o médico,
que as pessoas com padrão genético normal
tem raríssimas possibilidades de virem a

contrair' um câncer.
,

Disse também, o Dr. Fernando Gentil

que "Nós já sabíamos que o vírus "herpes
sirnplex" e o vírus "herpes genitais", estão
para estas pessoas de padrão genétícoanor
mal, associados com o câncer nos lábios,
boca, nasofaringe, rins, bexiga, e órgãos ge
nitais. Assim como sabíamos que tais pes
soas também deviam evitar a prolongada
exposição ao sol, o fumo, etc."

/

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso cardiotôni
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
riosclerose, distúrbio·
'da Pressão Arterial,
doençae dos Rins e

Reumatismo. Todas
as manifestações da
Asma.

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE
Descontos especiais, de Aniversário.

PHlllPPI & CIA,.
a casadoconstrutor
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Numa cerimônia que durou exatamente meia

hora, 'os governos brasileiro e paraguaio,
representados pelos ministros Mário Gibson
Barbosa e Raul Sapena Pastor, titulares dos
Ministérios das Relações Exteriores, assinaram
o n tem o tratado para o aproveitamento
hidroelétrico dos recursos hídricos do Rio

Paraná, desde e inclusive o Salto Grande de Sete

Quedas ou Salto Guaúa, até a foz do Rio Iguaçu.

Ao divulgarem ontem os principais pontos' do
projeto .de Itaipu, os dois Governos frisaram que
as obras descritas poderão sofrer modificações ou
adições se, durante a execução, houver
necessidade de alterações técnicas. Se também

por exigência técnica ficar demonstrada a

necessidade de redução substancial da cota do
coroamento da barragem, será considerada a

conveniência da execução adicional de outro

aproveitamento hidroelétrico à montante.

Ao término da assinatura do tratado de Itaipu
e da declaração conjunta de 20 itens, ontem pela
manhã no Palácio do Planalto, os presidentes
Alfredo Stroessner e Garrastazu Médici

abraçaram-se efusivamente, enquanto as duas
centenas de autoridades paraguaias e brasileiras
presentes à cena prorrompiam em aplausos.

EXECUÇÃO
Para execução do projeto, foi criada. em

igualdade de direitos e obrigações, uma entidade
bi-nacional denominada ltaipu. constituída pela
Eletrobrás e a Ande - Administracion Nacional
de Eletricidad - com igualdade de capital"
prevendo-se que a primeira unidade geradora
entre em serviço oito anos depois da ratificação
do tratado,

Com sede em Brasflia e Assunção. conforme
seu estatuto a Itaipu terá capacidade- jurídica,
financeira e administrativa, e também
responsabilidade técnica. para estudar. projetar,
dirigir e executar as obras que tem como objeto,
pó-Ias em funcionamento e explorá-Ias, podendo,
para tais efeitos, adquirir direitos e contrair

obrigações.

Seu capital será de 100 milhões de dólares,
pertencentes à Eletrobrás e à Ande, em partes
iguais e intransferíveis. Os diretores geral, técnico
e financeiro serão nomeados pelo Brasil,
enquanto que os jurídico, administra tivo e de
coordenação pelo Paraguai.'
cnsorro
O Governo brasileiro abrirá um crédito em

favor da Administracion Nacional de Eletricidad

2 - Vertedor - Um vertedor em concreto, dota
do de /4 comportas, com comprimento de 380m,
capaz de verter até 58.000 metros cúbicos por segun
do, com canal de acesso escavado a montante do

vertedor. Urna calha revestida de concreto conduzirá

a descarga do vertedor para o Rio Paraná, cerca de

/.500m ajusante da barragem principal.
3 - Barragem lateral direita - Uma barragem de

enrocamento com coroamento na cota 225m, com

primento de 800m e volume de 3,5/4.000 metros

cúbicos, ligando o vertedor à barragem principal.

4 - Barragem principal e tomada d'água - A

barragem principal será uma estrutura de gravidade,
em concreto maciço, com coroamento na cota

224m, comprimento de /.400m e volume de

6.800.000 metros cúbicos, a ser construída através

do Rio Paraná e do canal, na margem esquerda, que
será escavado para o desvio proeisõrio do Rio. A

barragem terá i4 aberturas para tomada d'água, pro
vidas de comportas. Cada uma dessas tomadas d'água
dará acesso a uma turbina, na casa de força, por meio
de um conduto forçado.

.

5 - Casa de força - A casa de [orça estará loeali

zadaao pé da barragem principal, com comprimento
de 900m e comportará 14 unidades geradoras de 765

megawatts cada uma. Quatro destas unidades estarão

localizadasrna spane da barragem e tomada d'água a,

serem cõnstruidas no canal de desvio. A plataforma
superiorda casa de força estará na cota /39m e.sobre

Filinto Muller alerta Arena

sobre sucessão presidencial
Marcelo ·Medeiros. que achou '.'ótimas". Mais adi
ante. observou, referindo-se à regulamentação do

colégio eleitoral, que o Governo "não pode abrir'
mão de certos critérios na elaboração do pro
jeto ". F acentuou: "já falei c voltarei a falar do
assunto com quem de direito. Devemos colaborar
efetivamente na elaboração do projeto."

Sobre o prazo de dcsincompatibilizaçâo.
Müller .lembrou que deve ser reduzido de seis pa
ra dois meses, o que terá de ser feito "antes do

prazo fix ado pela lei complementar no. 5", ou

seja, 15 de julho próximo. Disse ainda que o Go
verno está atento ao problema, esperando que na

hora oportuna a Arena será chamada "a opinar,
ouvir. participar, colaborar".

Recordou às bancadas estaduais da Câmara
que ainda não escolheram seus coordenadores

•

que o, façam logo, porque vai precisar reuni-los
Filinto não quer fixação em candidatos. "nqla fase cm que- deverão' surgir assuntos da

maior relevância".
Na reunião, o deputado Sinval Boaventura cri

ticou os que pretendem lançar candidatos à su

ccssâo do General Médici, "desvinculados do sis
t crn a pol úico-m ilitar da revolução". Falou que
neste ano "será resolvida a sucessão presidencial e
vspcrarnos que o Senador Filinto Müller conduza
o partido aos debates da questão. A Arena deve
referendar o candidato que será escolhido pelo
sistema. Os homens passam e o sistema conti-

" \
nua

Na primeira parte da reunião, o Presidente da
Arena prestou conta aos parlamentares do que
fez no seu primeiro ano de gestão, informando
ainda das providências que estão 'sendo tomadas e

dos estudos que estão sendo feitos sobre assuntos

pol (t ico-clc itorais,

\

O Senador Filinto Müller recomendou ontem

a deputados e senadores de seu partido quv não

se apeguem a candidatos à sucessão do (;en('ral

Médici, acentuando que a Arena deve procurar
"sentar-se à mesa das discussões, para participar.
influindo, doeq uaciorramcnto e soluçâo do pro

hlcrna".
- Quando aceitei do Presidente da Rcpúhhca

a missão de dirigir o partido, entre outras rc

comcndaçõcs disse o Gvncral Médici que desejava
ver a Arena forte e unida para colaborar com a

revolução no exame dos acontecimentos impor
tantes para o país. Seremos, estou certo. par

tícipcs e não assistentes - asseverou o Senador.

Reafirmou sua opinião pessoal Iavorávvl Ú�
emendas do deputado Ítalo I-'ittipaldi ao projeto

a mesma serão localizadas as instalações transforma
doras para elevar a tensão de geração.

6 - -Barragem na margem esquerda - Uma barra

gem de gravidade em concreto, com comprimento de
250m e volume de /.iOO.OOO metros cúbicos, que
terá aherturas hloqueadas e conexões para constru

ção e uma tomada d'água destinada à expensão even

tual da central.
7 - Barragem lateral esquerda - Uma barragem

em enrocamento com coroamento na cota 225m,'
comprimento de 2.000m e volume de, 13./45.000
metros cúbicos,

8 - Dique lateral esquerdo - Um dique de terra

com coroamento na cota 225m. comprimento de
3.000m e volume de 3.//5,000 metros cúbicos.

9 - Dique complementar de Hernandarias - Um

dique menor, de terra, a ser localizado na margem
'direita. a uma distância de cerca de 4,5 quilômetros a

oeste da barragem principal, nas proximidades da ci
dade de Hernandarias. Esse dique se destinará a fe
char uma depressão onde poderia ocorrer extravasa

mento com o reservatório ao nível máximo de en

chente.
10 - Sub-estações secionadoras - Duas sub-esta

ções secionadoras, a serem localizadas uma em cada

margem, a cerca de 600m a justante lia casa de forçá.
II - Obras para navegação - O projeto incluirá

as ohras que forem necessárias para atender aos re

quisitos d_o tráfego. decnavegação .ifluuial,utaisr'como:
terminais e conexões terrestres, eclusas; canais, eleva
dores e seus similares.

Brasil e Paraguai assinalll acordo
para aprc,veitalllento do rio Paraná

Para execução do projeto foi criada uma entidade bi-nacional
denominada Itaipu, constituída pela Eletrobrás e a

A,!1de - Administracion Nacional de Eletricidad. Seu

capital será de 100 milhões de dólares.

Câmara descontente. Ignora
.

.

os acordos internacionais

Ceará: sangramento de açude
está caus'ando inundações

Ainda existem pensionistas
do INPS ganhando Cr$ 2,00

----------A descrição do projeto de ltaipu----------

,
É a seguinte a descrição do projeto de Itaipu, dos

Governos brasileiro e paraguaio, apresentado ontem:
I - Localização - O projeto estará situado sobre o

Rio Paraná, aproximadamente /4 quilômetros a

montante da ponte internacional que une Foz do

Iguaçu, no Brasil, a Porto Presidente Stroessner, no
Paraguai. 2 - Disposição geral - O projeto estará

constituído por uma barragem principal de gravida
de, em concreto, através do Rio Paraná, com' uma

casa 'de força ao pé da barragem, e em barragens
laterais de enrocamento e diques de terra em cada

margem do rio. A barragem lateral da margem direita

inclui. a estrutura do vertedor com as respectivas
comportas.

As obras do projeto terão a orientação geral este
-oeste, ao longo de um eixo em linha quebrada, com
desenvolvimento total de 8,5 quilômetros. O nível da

água máximo normal no reservatôrio foi estabelecido
em torno da cota 220m acima do nível do mar. Este

reservatório inundará uma área de aproximadamente
1.400 quilómetros quadros - 800 no Brasil e 600 no

Paraguai -, e estender-se-á, a montante, por cerca de

200 quilômetros até e inclusive o Salto Grande de

Sete Quedas 'ou Salto de Guaíra.
COMPONENTES PRINCIPAIS

Começando pela margem direita, o projeto inclui
as seguintes partes componentes principais sucessi

vas:

" 1. - Dique lateral. direito - Um dique de terra

com coroamento na cota 225m, comprimento' de
700m e volume de /03. OOQ metros cúbicos.

Arns alerta uventude contra os profetas da desgraça.

- Ande - do Paraguai, no valor de cinquenta
milhões de dólares, destinados à integralização do

capital de Itaipu. Esta informação foi prestada
ontem pelo ministro Gibson Barbosa, ao ministro
de Relações Exteriores do Paraguai, Raul Sapena
Pastor. O Governo brasileiro terá como garantia
desse empréstimo a parte necessária dos
rendimentos sobre o capital a que venha a fazer

jus. O prazo de .amortização será de 50 anos e os

juros de seis por cento anuais, devendo a

Arns fala sobre a

libertação do ;homem
"No fundo de toda a ação da igreja há um movimento de

libertação do homem, interna e externamente, de toda a

sorte de escravidão, mas esse movimento está ligado ao des
tino do povo e não a sistemas políticos, não confundindo
teologia com ideologia". A afirmação é do Cardeal
Arcebispo de São Paulo, D. Paulo Evaristo Ams, que deu
ontem a aula inaugural da FAI - Faculdades Associadas do

Ipiranga, acrescentando que "a experiência e a fé insistem
na co-responsabilidade histórica de todos os homens" e "a
juventude tem de lutar e trazer sol, alegria e coragem ao

mundo envelhecido". Alertou que "contra os profetas da

desgraça, que são perseverantes e maldizem tudo o que é

progresso, devemos lembrar que em tudo há uma

ambivalência, um lado positivo".
- Dentro do Evangelho está a força da justiça humana,

nem que se tenha de ser crucificado - disse D. Paulo,
Destacando também a imp?rtância dos movimentos em

torno das comunidades, pois "o homem está cansado de
viver lado a lado sem participar", concluiu: "o homem tem
de ser dono da História e, dentro dele, Deus tem de realizar
o seu plano de libertação 'para que o homem apareça como
uma 'força capaz de deix ar que toda a humanidade evolua".

o Cruzeiro
A Cigarra '

Os Pensadores

Amiga - Cartaz

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA E

INCORPORAÇOES IMOBIUARIAS

proposta transformar-se em acordo; caso o

Governo paraguaio concorde. No que se refere
aos créditos contratados pela ltaipu, o Brasil
deverá tomar conhecimento prévio das minutas
dos contratos de financiamento relativos às
operações em questão, antes de dar garantias à
c onver s ib il id ad e e transferibilidade dos
compromissos em moeda estrangeira. Finalizando

as informações prestadas ao Governo de

Stroessner, o Ministro disse que designará
representante 'para encaminhar os assuntos

relacionados com todos os esclarecimentos

prestados. Por outro lado, Stroessner, após
conceder audiência à imprensa hoje, ee dirigirá à
1lI1a de Bananal, lá ficando três dias, em

descanso,

Medico explica descoberta
de Sabin sobre o câncer

!laje nas lIancas

I�X'UJSIVO VEJA

Fatos Fotos

VERDADE da Vida

Placar

Grande Hotel

·.OTISOU80
'.0 FUNDO
DO IIA8

Manchete
Quatro Rodas
POP - Gugu
Planeta

C.G.C.83.873.984/001
EDITAL

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA
CONVOCAÇÃO

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas a comparecerem à
Assembléia Geral Extraordinária a se realizar no dia 03 de maio de
1973, às 20,00 horas, na sua sede social, localizada no Edifício Praca
XV, à rua ,Arcipreste Paiva no. 11, afim de, na forma do artigo 104, do
Decreto-Lei 2627, de 26 de setembro de 1940, apreciarem a seguinte
ordem do dia:

1 - Homologação do aumento de capital autorizado pela A.G.E. de
20.03.73, de Cr$ 3.100.000,00 para Cr$ 3.132.000,00, em moeda
corrente do país;

2 - Outros assuntos de interesse social.

/ Horianópolis, 23 de abril de 1973.
Admar:Gonzaga
Diretor Presidente

de cap

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'�ure a BESC

DISTRIBUIDORA DETíTULOS EVALORES

MOBIUARIOS SIA
ou qualquer agência do BESC

BANCO DO ESTADO DE SANTA

CATARINA S/A
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hospedeseu
dinhei'ro onde
ele possa fazer
turismo.

conheça o brasil

projeto n° 766
aprovado .,

pela Embratur
APARTAMENTOS COM TELEFONE, AR CONDICIO:-

. NADO E MÚSICA AMBIENTE; SUITE COM CIRCUITO
FECHADO DE TV. SUITE PRESIDENCIAL; SALÕES
PARA CONFERÊNCIAS, (300 PESSOAS), RECREA
çÃO E CAFÉ;·BEAUTI·CENTER, BARBER SHOP; HE
LIPORTO E ESTACIONAMENTO PRIVADO; SAUNA;

.

SALÃO DE BELEZA;\PISCINÂ TERMICA; BOITE, BAR
COS E LANCHAS PARÁ PASSEIOS, PARQUE AQUÁ
TICO, PARQUE DE RECREAÇÃO E PASSEIOS NA
MONTANHA REFLORESTADA COM PINUS ELlOTIS;
PESCARIAS A BEIRA-MAR.

aplique
osa

imposto
ele diren a.

Procure o Hotel Fischer'; hospede nele o
seu dinheiro, êle estará em ótima companhia, com
turistas brasileiros e estrangeiros de todos os. parses
do mundo. Gente· que, cada vez em maior número,
procura Camt;>oriú. Chamamos a isso. fazer turismo,
propiciar a essa gente o melhor em serviços hotelei
ros; e assegurar ao seu investimento amplas possir
bilidades de lucro.

aPliQUé seus
incentivos fiscais!

HOlfl flBCHIR BIA
AV. ATLANTICA, 4770 - CP. 4D - TEL "FISCHER'
FONE 2103 - BALNEARIO CAMBORIO - SC.

\. '
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Santa Catarina

• •

Motoristas aprovam taxIs

padronizados em Tubarão
Luiz Henrique reclama

J
\

,

e pergunta ao Fundesc
Síntese I.
BLUMENAU

esta parte? 2 - Quantos e quais merece

ram aprovação do Fundesc, mencionando
-se a natureza dos projetos e suas localida

des de origem? 3 - Qual o montante em

cruzeiros solicitados na totalidade dos pro

jetos aprovados e não aprovados? 4 -

Quanto importa em cruzeiros o total dos

projetos aprovados? 5 - Qual foi verdadei
ramente a cifra de cruzeiros liberada pelo
Fundesc para esses projetos aprovados? 6
-, Qual o montante de cruzeiros obtiqos
pelo Fundesc, como tal lhe destinados da

arrecadaçâo estadual do ICM? 7 - Por que
motivo a região da "Grande Joinville", de
nominada técnicamente como "zona lito

rânea de São Francisco", participante com

1/5 do total da arrecadação.estadual, só re

cebeu aprovação de 21 projetos em 1972?
8 - Por que razão os ramos da indústria

mecânica e o da metalurgia receberam ape
nas 6,73% e 6,52% de benefícios fínancei
ros do Fundesc no ano transa to? ".

O Deputado Luiz Henrique da Silveira
, reclamou em pronunciamento na Assem
bléia uma ação mais efetiva do Fundesc e a

dinamização dos seus serviços, "para que

possa aquele organismo cumprir a sua mis

são impulsíonadora do progresso catarínen
se." Afirmou que apesar da aprovação de

projetos pelo Fundesc geralmente não acar

retar maiores demoras e problemas para os

empresaríos interessados, "ocorre que me

deia muito tempo entre essa aprovação e a

concessão do dinheiro, prejudicando os in

teresses do empreendimento projetado".

A Galeria Açu Açu, de
Blumenau, programou pa
ra os dias lo. e 2 de maio

vindouro exposição de

obras dos artistas Portari,
Di' Cavalcanti, Pancetti,
Tarsila, Mabe, Volpe, Cíce
ro Dias Campelo, Gras
smann, Aldemir, Djanira,
Da Costa, Caribé e outros

no Teatro Carlos Gomes.
Para o dia 3, está progra
mado um leilão, cuja renda
será destinada à Barraca
Santa Catarina da;Apae -

Feira da Bondade.

Tubarão(Sucursal) - Tubarão pode
rá ser a primeira cidade do Brasil e tal

vez do mundo a possuir táxis com co

res e marca padronizadas. Neste senti
do o Sindicato dos Condutores Autô

nomos de Veículos Rodoviários reuniu
seus 46 associados - proprietários de
táxis - que aprov�am a sugestão, ale
gando como vantagem a economia que
passarão a 'ter caso vier a ser adotada a

,marca Sedan Volkswagen.

'Na opinião do presidente do Sindi

cato, Osni Hermínio Marques, proprie
tário de um Opala, com .o qual traba
lha no ponto de táxi da rua 7 de Se

tembro, "seria muito vantajoso para os

motoristas se concordassem em utilizar

somente o Sedan VW como táxi. Pois
com um veículo menor, haveria uma

economia maior, reduzindo assim o ca

pital empregado num carro grande co

mo os que temos na praça. Pàssarfa

.mos a ter maior rendimento e outras

vantagens. Na corrida que fizemos com

carros grandes tipos Opala levando 5

ou mais pessoas, poderíamos simples
mente levar 3 e deixar o restante para
um outo carro, rendendo assim mais

dinheiro para todos. Para quem disser
que a corrida de 5 ou 4 passageiros são
raras, podemos responder que não há

então motivos para se gastar tanto em

um carro grande Sé o número de passa-

O parlamentar oposicionista soliciou à

Mesa da Assembléia o envio de um "Pedido
de Informações" ao Governo do Estado,
com os seguintes ítens: 1 - Quantos e

quais projetos solicitando financiamentos,
foram encaminhados ao Fundo' de Desen

volvimento do Estado de Santa Catarina

(Fundesc) desde 15 de março de 1971 até

BRUSQUE
Na padronização dos táxis os motoristas vêem mais vantagens.A Companhia de Tele

comunições do Estado de
Santa Catarina - Cotesc -

firmou contrato com a

Construtora Imobiliária
Habitacional Ltda - Cihab
- para a execução das
obras de um prédio desti-

::'í
nado a instalação de equi
pamentos da Companhia
na cidade de Brusque, A,
obra, que deverá estar to

talmente concluída no
,

próximo dia 23 de dezem
bro, custará
Cr$ 652,322,00 e terá
uma área contruida de

1.053,60 metros quadra
dos,

geiros varia sempre em torno de 2 ou

3" .

Acrescenta o Sr. Osni Hermínio

Marques que existe atualmente em Tu
barão uma "verdadeira chuva de carros

particulares e ônibus municipais e in

termunicipais, que leva os motoristas
de táxis a não auferir bons lucros.

Para Nilton José Pereira, motorista
de um Opala, a padronização dos veí
culos utilizados como táxi em Tubarão
viria trazer muitos benefícios, princi
palmente para os motoristas

-empregados 'que passaríàm a ganhar
uma comissão mais "gorda".

Alfredo Silva, que trabalha no pon-

to 1600, perto da Rodoviária, é de opi
nião que os táxis deveriam ser todos
Corcel. "O Sedan VW não seria o ideal,
pois é um carro muito pequeno". Já

Olívio Cardoso prefere o Sedan, expli
cando que tanto o Opala como o Cor

cel são carros caríssimos e neles só se

empata dinheiro, não se lucra".
No Brasil, principalmente em São

Paulo, existem apenas frotas de veícu
los trabalhando de táxi. Nos Estados
Unidos a "Yellow Cab" é a maior frota
de táxis do País, possuindo cerca de 14
mil veículos. Entretanto, apenas os tá
xis pertencentes à companhia têm co

res padronizadas.

Horário de inverno causa

engarrafamento na cidade
I

Lages (Sucursal) - O novo horário de

inverno, que estabelece poucas modifica

ções no período destinado ao funciona
mento dos estabelecimentos comerciais dé

Lages, entrou em vigor e trouxe como novi

dade engarrafamento do trânsito em diver

sas ruas centrais que dão acesso aos bairros.
Durante o período de verão - que a Pre

feitura estabelece entre outubro a março -

o comércio funciona até às 18h301nin, ao
,

contrário das repartições públicas e empre
sas industriais que encerram seus expedien
tes às 8 horas. A mudança repentina do

horário causou maior movimento de veícu
los que demandavam aos bairros. Para as

comerciantes que agora desfrutam de meia

hora a mais livre do trabalho, a medida da

Prefeitura é uma das mais louváveis, pois as

permite de se refugiarem do frio antes que
caia a noite. Quem se baneficiam mais des
te novo horário são os comerciantes que

estudam à noite. Saindo às 18 horas eles
teriam que dirigir-se diretamente à Escola,
cujas aulas iniciam às 19 horas. Agora, eles
têm mais meia hora disponível para fazer
um lanche mais reforçado.

ITAJAí

Veterinária de Lages tem

defesa da Udesc e na AL

Dois estabelecimentos
comerciais serão inaugura
dos no próximo sábado na

cidade de Itaiai. O primei
ro será a Loja Engelec, que
está com suas instalações
montadas ao lado do Hiper
ercado Vitória. A soleni

dade de inauguração está

programada para as

11h30min, devendo contar
com a presença do Prefeito
Municipal e outras autori
dades. O outro empreendi-
mento comercial será a O deputado Manoel Victor Gonçalves
etalúrgica Atlas S. A, si- encaminhou a Mesa dá Assembléia Legisla

tuada à rua Lauro Midler.. tiva expediente' solicitando providências
Sua inauguração está pro- junto ao Chefe' do Poder Executivo no sen

gramada à tarde com a par- tido de serem concluídas as obras da
ticipação de autoadad� -1\�BR·.4'7Or no ·1ireoho'�IÜre�f3.lumenau-Itajaí. -

estaduais e muMeipais, Justificou o parlamentar a sua proposi-
além de empresários. ção, afirmando que a -atual rodovía que ser-

BLUMENAU ve de escoadouro para a indústria blume

nauense, que vem aurrientando mensalmen

te em ritmo acelerado a sua produção. A
nOva rodovia - acrescentou - que será

construída à margem esquerda do Rio Ita

jaí, desafogará o trânsito ligando o Vale do

Itajaí a BR-lOI.

DEFICIÊNCIA EXIST'E PROTESTO NA AL

Reconhecendo a existência de defí- Man.ifestando solidariedade aos

ciências de aparelhagem, o professor, professores da Faculdade de Medicina
Arnaldo Suarez Cúneo afirmou que é Veterinária de Lages, o Deputado Tel

difícil aparelhar em apenas quinze dias mo Arruda repudiou ontem na Assem

uma escola recém fundada para um bléia Legislativa os' termos da entrevis
curso de quatro anos de duração. ta concedida a,O ESTADO pelo presi-

- Em apenas 15 dias de aula é ím- dente do Conselho Regional, a propó
possível ter toda a aparelhagem ade- sito da recém fundada faculdade. Afir

quada, mas vamos fazer o possível para mou que tais declarações - procuran

que a Faculdade de Medicina Veteriná- do sugerir que a entidade de ensino su

ria de Lages fique tão bem aparelhada perior não está em condições de fun

como as demais escolas de ensino supe- cionamento regular - contrariam in

rior da Udesc - garantiu o professor clusive o entendimento das autorída
Arnaldo Cúneo. des federais que autorizaram o seu re-

Abordando o problema do corpo gistro.
docente levantado pelo presidente do

conselho, o reitor da Udesc declarou

que a universidade do Estado vem se

preocupando com o aperfeiçoamento
do seu magistério, informando que os

concluintes da Esaginteressados em se

guir a carreira de professor vêm rece

bendo bolsas de estudo para fazer pós
-graduação e mestrado na Fundação
Getúlio Vargas, em São Paulo. Finali
zando o professor Arnando Cúneo dis
se \acreditar ,que há grande deficit de
veterinários no País, ressalvando que
haverá" entretanto, carência de merca

do ao "sub-profissional", ou seja o

.mau veterinário.

Victor Gonçalves pede a

Blumenau-Itaiaí pronta

As declarações prestadas ontem a O

ESTADO pelo presidente do Conselho

Regional, de Medicina Veterinária, Sr.

Santo Zacarias Gomes, sobre as defi

ciências existentes na Faculdade de

Medicina Veterinária de Lages, foram

amplamente contestadas pele Reitor

em Exercício da Udesc, professor Ar
naldo Suarez Cúneo e pelo Deputado
Telmo Arruda, na Assembléia Legisla
tiva. Dizendo que não considerava uma

crítica os termos das declarações pres
tadas pelo colega Santo Zacarias, mas
uma colaboração, o professor Arnaldo
Cúneo ponderou que é muito cedo pa
ra se avaliar e afirmar que uma faculda
de com apenas 16 dias de funciona

me n to "estivesse fadada a formar

"sub-profissionais" .

Discorrendo sobre o problema de

falta de equipamentos adequados, o

reitor da Udesc afirmou que aquele es

tabelecimento cumpriu todas as exi

gências da legislação federal para ter

autorização de funcionamento. Garan
te que a Universidade para o Desenvol

vimento do Estado de Santa Catarina

dispõe de suporte financeiro suficiente

para aparelhar _ paulatinamente. a re

cém-criada unidade de ensino superior,
obedecendo às necessidades do ensino
exigido naquela região.

Uma delegação de ofi
ciais-alunos da Escola de
Comando e Estado Maior - Se a Faculdade de Medicina Vete

rinária de Lages está funcionando é

porque foi autorizada pelo Presidente
da República e pelos.órgãos superiores,
em virtude de preencher os requisitos
necessários - declarou.

da Aeronáutica estará em

Blumenau nó período de 7
a 9 de maio próximo. O

objetivo da visita é realizar
pesquisas naquela cidade,
acerca da influência dqs
nações colonizadoras' na
estrutura sócio-cultural do
Brasil, Alguns oficiais já es

tiveram em Blumenau,
chefiados pelo Tenente
-Coronel Aviador Luís Car
los de Avellar, para toma

rem providências prelimi
nares quanto à viagem"
ocasião em que foi elabo
rada a programação geral e
o roteiro da visita.

O representante fala na BR-470

A Assembléia Legislativa se fará repre
sentar na fi. Festa Estadual da Soja, pro
gramada para o próximo dia 10. de,maio
no município de Campo Erê. A comissão

que representará o Poder Legislativo estará

composta pelos deputados Gentil Belaní,
Elgydío Lunardi e Waldir Buzatto,

Finalizou o deputado Manoel Victor

Gonçalves lembrando que esta obra resolve

rá um dos mais graves problemas causados

pelá atual rodovia que passa por dentro das

cidades de Gaspar e llhota, engarrafando o

trânsito no perímetro urbano e criando vá

rios problemas para as populações e admi

nistrações locais".

Ao final, o parlamentar arenista: so
licitou da Mesa da Assembléia o envio,
de mensagem telegráfica de solidarie
dade à direção, docentes e discentes

daquela faculdade "no momento em

que o 'presidente do Conselho Regional
de Veterinária procura diminuir a sua

importância". ,Prefeito de'Brusque
'incentiva Cimenvale

Balsa pode
acabar em

Aguada Gripe "Fog" atinge o Sul onde
;á causou cinco vítimas fatais

CRICIUMA
Brusque (Correspondente) - Com a finalidade de reunir

esforços em torno da implantação da Cimenvale em Brus

que, o Prefeito César Moritz esteve reunido no escritório da

empresa durante mais de <luas horas com o diretor Cyro
Gevaerd, representantes do Departamento de Estradas de

Rodagem e Geólogos da empresa cimenteira.

Na ocasião, o Sr. César Moritz afirmou que seu Governo
, está decidido a prestar 'quaisquer auxílios para impedir que
a empresa seja instalada em local fora do município. Acres
centou que prestará toda a colaboração necessária, colocan
do funcionários municipais a disposição da Cimenvale no

sentido de acompanhar o estudo técnico que está sendo
efetuado para conhecer as melhores vias de acesso dasminas
à fábrica, que, segundo os diretores da Cimenvale, seria o

fator de grande valia para se conhecer o local definitivo da

construção da futura fábrica.
'

DISTRITO INDUSfRIAL

Lages (Sucursâl) - Objetivando a dinamização da área

destinada a implantação do Distrito Industrial de Lages, o
Prefeito Juarez Furtado Manteve demorado contato com

dirigentes da indústria Minusa. De acordo com o resultado
do encontro, ficou acertada a transferência da empresa para
a área industrial. A Indústria e Comércio de Madeiras Batis
tella S.A. já anunciou para o início do próximo semestre o

seu funcionamento.
PRIMEIRA OBRA,

O Prefeito César Moritz programou para o dia 10. de

maio a solenidade de inauguração da primeira obra concluí
da por seu Governo. A ponte de concreto armado foi cons

- truída em tempo recorde de 30 dias para facilitar o acesso

ao bairro de Santa Terezinha pela rua Santos Dumont que
,
termina no antigo leito do rio Itajaí-Mirim. A ponte rnede
10 metros de largura e 5 de ex tensão.

De outra parte, o Pavilhão Antônio Heil .estã sendo to

talmente recuperado para permitir a realização da X Con

venção Estadual dos Lions Clubes, programada para os dias

27, 28 e 29 deste mês em Brusque. Para perm itir que o

Pavilhão Antônio Heil reúna mais de 2 mil pessoas - núme

ro estimado para convenção - a Prefeitura Municipal está
construindo um galpão anexo.

A Prefeitura Municipal
de Criciúma firmou convê
nio com a Editora Uirapu
ru, visando o lançamento
de uma edição especial do
livro "Criciúma", escrito

por José Pimentel. O livro

","", aborda todo o 'processo de
desenvolvimento .econõmi

co, social e pai ítico de Cri
ciúma desde a sua funda
ção, além de apresentai' su
gestões ao desenvolvi
mento turístico desta re

gião. Em sua capa será es

tampada uma foto parcial
da Cidade. "

BRUSQUE

Blumenau (Sucursal) -

Enquanto se aguarda pro
vidências do Governo Esta
dual para a abertura do
eixo viário Blumenau-
Navegantes através da mar

gem esquerda do Rio Ita

ja í-Açu, as autoridades
blumenauenses já se movi
mentam para eliminar um

problema que onera o

erário municipal e irrita as

pessoas que se vêem obri

gadas a atravessar o rio: a

balsa. Durante a última
reunião com seu secretaria
do o Prefeito Félix Theiss
analisou demoradamente
com os' técnicos da Secre
taria de Obras e Serviços
Urbanos à viabilidade de se

abrir uma estrada na mar

gem esquerda para permi
tir a passagem de veículos

, de pequeno porte, ligando
Blumenau a Gaspar e eli
minando a balsa na locali
dade de Aguada.

Tubarão (Sucursal) - Autoridades
médicas de Tubarão revelaram que se a

populàção do munícipío não se preve
nir contra a gripe que há um mês vem

atingindo quase toda a região do-Sul,
poderá ser preciso solicitar ajuda de
unidades hospitalares de outras cidades
já que cerca de cinco pessoas estão sen

do internadas diariamente com febre
alta, dores musculares e ânsia de vômi
tos. Embora sem afirmar que a gripe
que atinge principalmente a cidade de'

Tubarão é a "fog", médicos revelaram

que os sintomas são iguais e que cinco

crianças morreram em consequência
deste mal.

Segundo dados fornecidos peio Ser

viço de Arquivo Médico e Estatística'
do Hospital Nossa Senhora da Concei

ção, no período de 19 a 22 deste mês
foram atendidas 374 pessoas, das quais
80% estavam com complicação gripal.
Já entre os dias 10. a 22 deste mês

foram internadas 30 pessoas adultas e

71 crianças, cuja principal complicação
foi a pneumonia.

O médico Arari C. Bittencourt in
formou que o melhor remédio contra a

gripe é o repouso e tomar bastante

líquidos além de analgésicos e antitér
micos. Acrescentou o Dr. Bittencourt

que os antibióticos devem ser evitados,
já que suafmalidade está reservada pa
ra outras complicações.

Lions promove hoje em 8rusque
a sua "Convenção da 'Saudade"A urbanização do Jar

dim
_
Maluche, nova zona

residencial de Brusque,
prosselJ!le em rápido anda

mento, com máquinas
abrindo ruas e avenidas.'
Após, terão início os

trabalhos de implantação
da rede de esgo tos, pavi
mentação e ajardinamento.
As seguintes vias já foram
abertas: rua no. 108, aces
so principal ao Jardim,
num total de 8.809'metros
quadrados; rua no. 113,
num total de 3.450 metros

quadrados; e avenida no.

140, totalizando 13,680
metros quadrados, em fase
de conclusão. A urbani

zação estará completa com

mais uma série de ruas e

avenidas.

Brusque (Sucursal) de Itajaí) -

Com recepção aos participantes e con

vidados, o Lions Clube Internacional
de' Brusque instala hoje a décima con-'
venção distrital da entidade, denomi
nada "Convenção da Saudade". N
abertura do conclave está programada

,

para o Centro Evangélico e, além da

presença dos governadores dos distri
tos L-lO e L-23, respectivamente,
Mário Edmundo Lobo e Lady Caetano

Massolini, dezenas de leões já confir
maram, participação na solenidade de

instalação do certame.

A "Convenção da Saudade", que se

desenvolverá até domingo em Brusque,
terá às 9h3Ornin de hoje a primeira
reunião do gabinete da governadoria
do Distrito L-23 e, às 14 horas, estará
reunido o gabinete da governadoria do
Distrito L-lO,

O programa de hoje marca para as

17 horas o Forurn Leonístico e, às

20hl5min, acontecerá a instalação so

lene' do conclave em ato programado
para o Cine Real, quando será realiza
do o desfile das bandeiras do rnunic í

pios catarinenses.
SESSÕES E HOMENAGEM

A convenção leonística prossegue às
8 horas de amanhã com escola de diri

gentes, tIO Colégio Carlos Renaux, se

guindo-se às 9 horas a primeira sessão

plenária do Distrito, L-I0, marcada

para o auditório do Centro Evangélico,
enquanto o Distrito L-23 se reúne a

partir das 9h30min lIO Cine Real.
Para as 10 horas, o programa assina

la a realização do Forum Leonístíco e,
ãs llh30min, será prestada uma home

nagem a Armando Fajardo - o pionei
ro do 1eonismo no Brasil - e será inau-

gurada uma placa de bronze no Parque
municipal alusiva ao encontro.

À tarde, a partir das 14 horas, as

entidades estarão realizando a segunda
sessão plenária, oportunidade em que
serão escolhidos os novos dirigentes
dos distritos L-lO e L-23. O profes
sor Paulo Moretti proferirá palestra às
15 horas, na sede do Paisandu.

O programa noturno de sábado
marca para 19 horas coquetel e às 20
horas o jantar de' congraçamento no

pavilhão da Itelba. Às 23 horas aconte

cerá o, "Baile dos Governadores" no

Clube Paisandu.
O encerramento da "Convenção da

Saudade" está programado para do

mingo com o seguinte programa: 9 ho
ras - desfile; 11 horas - caipiríssima;
12 horas - churrascada; e 15 horas -

despedidas.

Ao final do encontro,
ficou decidida a realização
de estudos e levantamen
tos técnicos, preliminares,
determinados pelo Prefeito
Municipal. A medida, se

gundo fonte da Municipali
dade virá beneficiar um

grande número de morado
res daquela margem que fi
cam na dependência da
balsa para atingirem a Rua
República Argentina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o consórcio encarregado da urbanização do aterro anexo ao sistema
viário da nova ponte submeteu ontem ao DER um estudo

preliminar do seu projeto. A área será ocupada por centros culturais

cívico-governamental e de serviços, mas a maior

preocupação foi com o lazer - que terá um parque arborizado de 30 hectares.

cultural deAterro
."

sera centro le

serviCos, RIas terá parque ao. lazer
horas,' foram as linhas ge
rais do projeto: proposta
de zoneamento e sistema

viário básico daquela área.

cionará uma central de in- '

.

formações, museu, biblio

teca, e uma área destinada
a espetáculos, tanto cultu
rais como cívicos.

Ainda dentro deste
grande parque, na. orla ma

rítima, serão construídos
diversos embarcadouros.
'Nesta mesma faixa é que
se localizarão as sedes dos
diversos clubes de remo

que, desta forma, terão
melhores condições de pra
ticar o esporte.

instalado um museu sacro

e uma nova catedral me

tropolifana; esportivo
(campos de pelada, pistas
para' aeromodelismo); in

dustríal e habitacional.
EQUILfBRIO

Um grande parque pú
blico, que se prolongará
por toda a extensão do

aterro, à beira-mar, e uma

área que funcionará como

"core" - incorporando lo

jas, biblioteca, museu e to

dos os serviços de apoio' -
são alguns pontos básicos
dos estudos preliminares
realizados pelo consórcio

encarregado do projeto de

urbanização do aterro ane

xo ao complexo viário da
nova ponte.

Na tarde de ontem.ies
tes estudos preliminares
foram' apresentados ao Di
retor Geral do Departa
mento de Estradas de Ro

dagem, engenheiro'Ernani
de Abreu Santa Rita, pelo
arquiteto Pedro Paulo Sa

raiva, um dos autores do

projeto, que considerou
como boa a receptividade.
destes primeiros estudos.

O que foi 'apresentado
ontem ao DER, em reu

nião de trabalho que teve a

duração de mais de duas

Play-8oy e revistas
proibidas são bem
vendidas nas bancas

LAZER

- Nesta mesma área
funcionarão ainda os ba
res, restaurantes, lojas e to

dos os serviços de apoio,
explica Pedro Paulo Sarai
va.

Segundo o arquiteto Pe
dro Paulo Saraiva, três

pontos básicos serviram de
diretrizes na elaboração
destes primeiros estudos: o
setor cultural, cívico go
vernamental e príricípal
mente o lazer, "ponto em

que foi dado maior ên
fase" .

t .

Para o arquiteto Paulo

Saraiva, neste projeto de

urbanização do aterro será

procurado manter um

equilíbrio entre as instala

ções do aterro da ilha (hi
dráulico) e o do Estreito

(mecânico), estimulando
mais este último". "�

Ele explica isso dizendo

que o continente geral
mente é colocado em um

segundo plano, "apesar de
morar daquele lado quase

que a metade da popula
ção da cidade". No aterro

do Estreito funcionará os

órgãos de administração
municipal, contendo, entre
outras coisas, um grande
hotel, um palácio de con

'venções e espaços para fei
ras.

OS SETORES

Para a realização destes

primeiros estudos, dez se

tores nortearam os planeja
dores. Em linhas gerais,
são eles que formarão o

aterro.

Segundo Pedro Paulo
Saraiva" são os seguintes
estes setores: C ívíco-gover
nament al (incorporará
também o aterro da praí- I

nha), que acolherá os ór

gãos federais, estaduais e

municipais, ocupando ires
espaços diferentes; cultu

ral; de lazer; militar; co

mercial (lojas, restauran

tes, etc.); de serviços; ecle
siástico, onde deverá ser

PARQUE

Complementando o
conjunto, os' estudos preli
minares efetuados prevê a

criação de um grande pú
blico, com cerca de 30 he

.ctares,

- Procuramos criar um

ponto de encontro - ex

plíca Saraiva - coisa em

que Florianópolis é muito

deficiente. A praça XV foi
feita para atender a uma

cidade de 20 mil habitan
tes. Atualmente a capital
está com quase 150 mil.

Entre o Clube de Rega
tas Aldo Luz e a Rua do

Mercado deverá ser instala

do um "core", onde fun-

,

- Dentro deste parque,
que ocupará toda a exten
são do aterro, à beira-mar,
serão dispostos, "play
-grounds" infantis, campos
de pelada, aeromodelôdro
mos e diversos locais com

bastante sombra, onde' as

pessoas poderão ter suas

horas de lazer, diz Saraiva.

Gal cOllleça a cantar hoje no' TAC
Gal Costa retorna a Floria

nópolis, alguns meses apenas
depois de sua primeira visita,
quando conquistou - a exem

plo do que tem acontecido em

todo o Brasil - rapidamente a

platéia da llha. Sua estréía.Jio
je, às 21 horas, no Teatro ÁI-

.

varo de Carvalho, deverá se I

constituir num novo sucesso,
com grande afluência do públi
co, que já se tornou admirador
incondicional da cantora baia
na. Criando um clima que o

linguajar jovem classifica' de
"curtição", Gal Costa COnse

guiu, em muito pouco tempo,
se impô r como uma das me

lhores, senão a melhor, intér
prete da moderna música po
pular brasileira. Suas apresen
tações, onde sempre inclui

composições "redescobertas"
e arranjadas especialmente,
vem conquistando os meios

musicais, angariando-lhe as'

melhores referências da crítica
de todo o País.

.

O show
.

Em sua estréia de hoje,
bem como nos espetáculos de
amanhã e depois, Gal Costa vai
apresentar \Im programa total
mente renovado, através de.'

composições que o público
ilhéu somente conhece por
meio dos discos da cantora, es
pecialmente do último long
play, Na primeira parte, Gal

interpretará "Divino Maravi
lhoso", de Caetano. e Gil e

"Relance".a novíssima de Cae
tano Veloso e Pedro Novis, en
tre outras, encerrando com a

conhecidíssima "Índia", a gua
rânia paraguaia; num moderno
'arranjo e com coreografia, que

tem arrancado os mais entusi-'
ásticos aplausos de todas as

platéias, perante as quais Gal '

se tem exibido ultimamente.
Caminhando e "requebrando,
brinca com a voz, emitindo
sons estranhos na canção "Pas
sarinho". É uma espécie de lu
xo da cantora, que aprendeu a

dominar sua voz e oferece à
platéia um catálogo de varia-'

ções: ora em tom baixo, ora de.
um jeito suave ou quase aba
fando o som da guitarra elétri
cá, ela vai esticando e tecendo

"novas melodias em cima das

peças conhecidas.
Na segunda parte, onde ex

plode de maneira extraordiná
ria, estão incluídas composi
ções como "Mamãe Coragem",

meses de ensaios contínuos,
nenhum detalhe foi esquecido
para que a nova aparição da
cantora 'se constituísse, como
vem acontecendo, num espetá
culo completo e perfeito. \

No auge. de sua carreira -

aos 27 anos de idade, Gal Cos-
ta demonstra, durante as duas
horas e meia e quinze músicas

-

do show, que está na melhor
fase de sua vida artística. Meio
índia, meio baiana, com as co

nhecidas saias de' babados co

loridos e um pequeno corpete j,
.

"

sobre. os seios, a cantora é, se
gundo a crítica nacional, um
estímulo vísual poderoso e hi
pnótico.

Depois da proibição, as vendas aumentaram consideravelmente.

as capas de plástico, que todas são, ou
melhor, eram obrigadas a ter, que con
têm a autorização.

Explica que depois da proibição, a

procura aumentou sobremaneira. Antes
es trabalhavam, apenas com a Playboy e

Fiesta, das quais vendiam de 6 a Z exem
piares pormês. "Depois da proibição, os
números que tínhamos foram rapi
damente esgotados, e fomos à distri
buidora à procura de qualquer uma das.
revistas" pois a procura continuou gran
de". Em três dias venderam aproximada
mente 35 exemplares das mais variadas
revistas, a um preço que variava entre

quinze e vinte cruzeiros.
- Trata-se de uma consequência na

tural - explica Walter. Quando se prol:
be alguma coisa tão categoricamente a

procura aumenta naturalmente -; basta'
dizer que com a Lei Seca, nunca se be
beu tanto nos Estados Unidos.

Uma vez esgotada sua quota, Walter
lamenta o fato de não poder conseguir

I

mais, pois as quotas "pela primeira vez

foram distribuídas com rigor': e fi se

acabaram. Foram avidamente exigidas
pelos revendedores.

Apesar da proibição existente e do
fato de estarem sendo apreendidas no

Rio de Janeiro e em São Paulo, bem co

mo em outrosEstados brasileiros, nunca
se vendeu tantas revistas agora proibidas
em Florianópolis. Aproveitando o canto
do cisne, os florianopoluanos têm esgo
tado os estoques existentes na cidade
co11J avidez, aumentarido o volume de
vendas das bancas especializadas em

mais de 3 mil por cento, num curto es

paço de tempo.
MAL ENTENDIDO

Se estão proibidas, como podem es

tar sendo vendidas? Essa pergunta, ób
via, é respondida por Walter José da
Luz, dono do Ponto Chie, local do céle
bre Senadinho, que reúne aposentados,
politicos, homens de negócio:

- O que houve foi um mal entendido
com relação à portaria que proibe a ven

da daquelas revistas. A portaria proibe
simplesmente a importação de novas re

vistas. Em Florianópolis, sempre as rece

bemos com atraso, tanto que no fim de
abril estamos vendendo a edição de mar
ço passado. Essa edição não está interdi
tada. está até é bem autorizada - veja-se

.

Em sua pequena tempera-
-

da florianopolitana de apenas
três dias, Gal Costa estará
acompanhada de alguns dos
maiores músicos modernos,
como Dominguinhos, no acor

deon, Toninho Horta na gui
tarra, Luiz Alves, contrabaixo,
Roberto Silva, bateria e Chico.
Batera na percussão. A direção
geral da produção é de Gui
lherme Araújo e a promoção,
em Florianópolis, é 'de Beto

Stodieck, com a colaboração
da Secretaria do Governo.

Alegando a pequena capa
cidade do Teatro Álvaro de
Carvalho, a produção do espe
táculo viu-se obrigada a majo
rar o preço dos Ingressos para
Cr$ 25,00 e Cr$ 15,00 para
estudantes, a fim de fazer face
às despesas requeridas pelo
transporte, hospedagem e

montagem do show, que movi

menta, ainda, uma equipe de
técnicos de som e luz.

"Avarandado", "Barato Mo
desto" e "Da Maior Importân
cia", todas de Caetano Veloso.
Naturalmente, as novas can
ções de Caetano (de quem Gal
sempre foj a melhor intérpre
te, até o 'próprio Caetano se

tran sformar num excelente
cantor), ocupam boa parte do
show e da expectativa do pú
blico •. Elas cantam da euforia
de "Relance" ("pàre, repare;
cite, recite, volte, revolte"), ao
cômico do samba carnavalesco
"Barato Modesto" «"EI,I vou
sair de palhaço, você de careta,
a 'verdade deixei na gaveta;'). E
os velhos sucesses de Caetano,
como "Avarandado" e "Ma
mãe Coragem", aparecem tam
bém de roupa nova:

Gilberto Gil, o extraordiná
rio compositor,' agora investi
do das funções de arranjador,
também dirigiu Gal. Durante,

Polícia apreende em todo o, BrlUJil

Babados colori�os e flores no cabelo: é Gal, ho j!. no TACrinha e recolhem as revistas, sem dar'
qualquer documento da apreensão, afir
mando que "o interessado deve passar
no dia seguinte na repartição competen
te": Em Jundiat, o delegado de policia
Jair José Ferrari convocou até à impren
sa da localidade, pedindo a presença de
repórter e fotógrafo, a fim de testemu
nhar o ato de recolhimento das revistas.

Policiais de vários niveis, até mesmo

delegados, mas nenhum pertencente aos

quadros da Censura Federal, percorrem
bancas de bmais de cidades do interior
de São Paulo e outros Estados, reco

lhendo ulgumas das revistas estrangeiras
proibidas de circular no pais. Eles se di
zem do SN[ e dos serviços secretos de
uma das' três Armas; exibem uma cartei-

.

Câmara aprova

proieto do

horário novo

Cidade ganha h�;e novo ·hotel
ra etapa, e que deverá ser .amplíado proximamente.

'. Usando de novas técnicas ambientais e fugindo da padroni
zação comum aos hotéis, o Ivoram Palace vai oferecer a maior

diversificação possível de 'ambientes, obedecendo a uma deco

.ração cuidadosamente planejada. Recepção,' �alão de estar, sa

lão de café e bar têm cores v,iv�s e contrastantes, de acordo

com suas finalidades.
Turismo

Considerando ser 1973 o Ano.do Turismo Brasileiro, quan
do - segundo as estatísticas da Embratur - cerca de 500 mil

turistas visitarão o Brasil, e 10% desses se dirigirão ao Sul, O
Ivoram Palace Hotel preparou-se, também; para essa finalidade:

atender ao turista, proporcionando-lhe, alem da hospedagem
confortável, a possibilidade de visitar e conhecer as principais
atrações turísticas oferecidas pela Ilha. No caso de excursões

organizadas ou de pequenos grupos, será projetado, diariamen
te, durante ocafê da manhã, um roteiro áudio-visual colorido,
de acordo com a temporada, narrado em quatro idiomas. Mais

tarde, condução do próprio hotel, equipada com sistema 'üe

som e com guia especializado, poderá levar os turistas aos locais
previamente selecionados para a visita.

.

Um convênio especial, permite que o hóspede frequente
sauna, no Brasão Sauna Clube, e Instituto de beleza, masculino
e feminino, estando em estudos outros convênios com diversos

serviços que possam se tornar necessários pelo hóspede. I

Internamente, um completo serviço de bar c lahcheria es

tará vinte e quatro horas em funcionamento.

Os proprietários
O Ivoram Palace Hotel foi idealizado e construído pelos

espanhóis, naturalizados brasileiros, Manuel Gil Malet e Enri

queta Marquez Robert de Gil, arrendatários, há vários anos, do

Lux Hotel. Seu administrador será Estanislau Emílio Bresolin,
bacharel em Administração, e professor universitário.

·Para o período de lançamento, estão Previstas as seguintes
diárias, com café da manhã: Apartamentos .- solteiro Cr$
50,00 Cr$ 60,00; casal - c-s' 80,00 e Cr$ 90,00 e suítes:

solteiro 100 cruzeiros e casal Cr$ 150,00,. (�
O Ivoram será inaugurado hoje, às 20 horas, pelo Prefeito

Ary Oliveira, e contando com a presença de autoridades, im

prensa e convidados especiais.
,

.

Em segunda votação' - á primeira
aprovara a matéria unanimente - foi

aprovado ontem na última sessão extra

.ordinária da Câmara Municipal o projeto
de lei no. 1.200, de autoria do vereador

Waldemar da Silva Filho - introduzindo
o horário das 7 às 19 horas para o comér
cio citadino. A proposição altera disposi
tivos da lei 246/55 - o atual Código de

Posturas do município. A matéria deverá
subir ainda hoje à sanção do Prefeito Ary
Oliveira.

Biblioteca em ruínas sabe
.

,

amanha se terá.nova sede
lução.
NOVO PROBLEMA

Em esclarecimentos anteriormente

prestados pelo Diretor da Biblioteca, pro
fessor Hermínio Menezes Hlho sobre os

problemas enfrentados pela casa de lei
tura, que funciona nas mais precárias con
dições de espaço e segurança, foi dito o

seguinte: "quando demoliram o prédio
que ficava ao lado esquerdo da Biblioteca,
rachou . uma parede causando danos no

.

prédio e estragando obras que ficaram ex

postas a chuva. Nós temos receio que
quando for demolido o prédio do lado .

direito, possa suceder o mesmo ou algo
pior".

Pois agora a Biblioteca está com pro
blema nas mãos. O outro prédio já come

çou a ser demolido, mas as paredes ainda
estão em pé. Dentro de mais alguns dias,
quando forem derrubadas as paredes, não
se sabe o que poderá acontecer com a Bi
blioteca. Um prédio que não possui as

mínimas condições de segurança, não su

portando nem o peso de uma guilhotina
- aparelho para encadernação .;_' poderá
ruir à qualquer momento, com os traba
lhos de demolição efetuados no prédio ao

lado.

O Diretório Central, dos' Estudantes
marcou nova reunião para amanhã na

qual decidirá se aluga um andar do prédio
para a Biblioteca Pública. A primeira reu

nião marcada há 15 dias atrás, não pôde
ser realizada, pelo não comparecimento
da parte interessada. Segundo o Presiden
te do DOE estudante Isidoro dos Santos à
primeira reunião compareceram apenas
três presidentes de diretórios.
.; Não estranhei o não comparecimen

to da maioria dos presidentes de diretó
rios, entretanto não entendi porque o pes
soal da Biblioteca não compareceu. Mar
camos a reunião para as .nove horas e fica
mos esperando até o meio-dia. Dessa for
ma, esperamos que sábado estejam pre
sentes, uma vez que mandamos ofício
convidando o Diretor da Biblioteca e o ,

Chefe de Gabinete da Secretaria do Go
verno.

Apesar de estarem conscientes da ne

cessidade imediata de se mudar a Biblio
I teca Pública, para instalações mais condi
zentes com as suas finalidades, nota-se um
certo desinteresse por parte de seus diri

gentes. Mesmo a Secretaria do Governo

que se mostrou mais interessada em resol
ver o problema, está protelando a sua so-

Engenheiros
homenageiam
Pederneiras
Com o objetivo de comemorar o 800.

aniversário do engenheiro Haroldo Para
nhos Pederneiras, a Associação Catarí
nense de Engenheiros estará reunida ho

je, congregando diretoria e associados.
Atualmente exercendo a presidência da
Comissão de Energia Elétrica do Estado
de Santa Catarina, Haroldo Paranhos Pe

derneiras tem o seu nome ligado às mais
expressivas obras de engenharia construí
das em Santa Catarina, incluindo-se entre

as principais a Ponte Hercílio Luz. Sócio
fundador da ACE, o homenageado vai re

ceber, na noite de hoje, todo o respeito e

o reconhecimento da classe, em sua sede,
à. rua Engenheiro Newton Valente da
Costa.

[varam: depois de muitos anos, um hotel.

Depois de vários anos de completo ostracismo, de apatia
total do ramo hoteleiro, motivado pela descrença nas possibili
dades turísticas, principalmente, Florianópolis vê surgir hoje
um novo hotel: o Ivoram Palace; situado na Avenida Hercílio

Luz, 66, em pleno centro comercial e administrativo da Cidade.

Com cinco pavimentos e contando com 32 apartamentos e

suítes, o Ivoram está completamente equipado com o que de
mais moderno exige o comércio hoteleiro para o perfeito de

sempenho de suas funções. Ar condicionado e música-ambiente
em todas as dependências, geladeira, telefone c televisor, são

alguns dos confortos oferecidos pelo novo hotel em sua primei-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os Praçadaapitães

Gestos adultos e simplicidade infantil: uma dualidade encontrada nos garotos da Praça Enquanto não aparece trabalho, tempo para simplesmente não fazer nada, numa indolência despreocupada

./

':'"" Moço são seis contos - diz um garoto em tom decidido.
.

o freguês pára, olha para seus sapatos que estão brilhando, fica meio

pensativo, e começa a retirar o dinheiro do bolso. Nesse momento
recebe mais um apelo:

- E a gorgeta? Olha que o serviço ficou bem feito:
Novamente meio pensativo, o freguês olha para o garoto à sua frente,
faz um ar de que está numa posição um tanto incômoda, e decide

se - dá-lhe oito cruzeiros e vai embora.
Dessa maneira, mais uma vez ganhador de uma parada que estabelece

a cada momento do dia, o garoto faz as contas de
'

quanto já garihou - se já está satisfeito, com quinze ou vinte

cruzeiros, ou às vezes até com mais, retira-se e vai embora.

o 'cenário de sua lu

ta é a Praça XV, à som

bra da grande e velha

figueira, e a batalha é
diária. Os contendores
são trinta e cinco en

graxates, de forma di

ferente 'que lutam en-

tre si e com os fregue
ses na busca de uma re�
muneração variável' e,
necessária à sua subsis
tência e às vezes de nu

merosos irmãos.
Há quinze dias atrás

essa luta passou a ficar
mais dura e rnaisdifrcil

de ser' ganha: começa
ram a trabalhar na Pra

ça garotos da Socieda
de Protetora do Traba
lhador Menor - PRO-,

,

. MENOR, em número

de dez. São considera

dos pelos outros garo
tos como concorência

desleal, uma vez que
tem toda a assistência,
seja em termos de ali

mentação, assistência
médica, escolar, de for
mação profissional.
ODIAADIA

Pelas sete horas da

manhã começam a che-

gar à Praça, entre mui
tos outros, Wilmar 14

anos, 5 irmãos, há 'qua
tro anos sem, estudar,
parou no 20. ano pri
mário engraxate há
três anos; Ailton e

Gláudino, irmãos com

15 e 12 anos de idade

respectivamente com 5

irmãos, o primeiro a

quatro anos sem estu

dar e o segundo há um

ano; ambos pararam
no quarto ano primá
rio, engraxates . há";
anos; Alcides -15 anos

de idadE.( 8 irmãos, es
tudante do 30. ano 'pri
mário, engraxate há
um ano;' Carlos Alber

to - 14 anos, 11 ir

mãos, estudante do

primeiro ano primário,
flngraxate há um ano;
Gilberto '- 16 anos, 9

irmãos, estudante do
10. ginasial, engraxate

, há um ano; Martim ia

no, -- 14 anos, 8 ir

,mãos, estudante do

primeiro ano primário,
engraxate há um .ano,

Todos chegam dis

postos a ganhar o seu

tar: "0 que é ruim é
que um mau elémento

,

sempre faz má fama da

gente; por isso nós não
gostamos de quem é

pilantra" .

E essa solidariedade
não se man ifesta s6
nesse tipo de ato, co
mo também' na adm is
são de novos engraxa
tes na Praça. Quando
aparece alguém para
iniciar suas ativ idades
de engraxate, o novato

é
.

advertido
. que não

deve aparecer, mais:
"insistiu, leva pau.
-diz um engraxate, e

conplementa- "já tem

gente demais aqui". Os
elementos'mais velhos
em geral encarregam-se
dessa missão preventi
va a, eventualmente,
punitiva.

UNIÃO NO ,FUTE
BOL

Uma união sem bar
reiras é verificada no

futebol, e consubstan
ciada pelo Engraxates
Futebol, Clube, criado
há alguns meses e con-

tanto já com duas vitó
rias e uma derrota nas

peladas de que' partici
param. _Q time' conta
com técnico e presi
dente.

Domingo, o E FC
entra em campo nova

mente na Prainha, num
torneio que começa. O
único problema é que
não tem um jogo de
camisas para o time, e

isso faz com que não
sintam-se muito à von

tade "alguém podia ver

um prá gente" - pede
um deles.

graxada e seus magros

proventos,
VIVACIDADE
A escola que a Praça

lhes dá torna-os bas
tante vivos e irriqule
tos, pois a par de uma

vivência adulta na luta

pela vida, não deixam.
de ser crianças ou ado

lescentes, com todos
os seus sentimentos. É
mu ito comum a provo

cação de um que esteja
enqraxando-, pelos ou

tros que nada fazem:
levam a tinta, á graxa,
jogam cinza de cigarro
na cabeça do que está

engraxando; Às vezes a

brincadeira termina em

briga, mas é raro; as

provocações porém são
constantes.

Muitos dos proble
mas dos garotos são
fruto dessa vivacidade,
provocam as meninas

dial e amistoso. Os fre

gueses são disputados
com qestos, perguntas

,

e empurrões, na busca
de uma engraxada.

Uma vez consegu i

da, outra fase da luta

começa de uma "mi

longa" 'no intu ito de se

con segu i r i ho nesta
mente não se pode ne

gar, omáximo possível
pela engraxada. A tinta
é um excelente pretex
<to· pa r-a m,u �ttp!icar
be!Tl O' rendimento a

ser conseguido, custa

barato, resolve alguma
coisa, e é antes de mais
nada um pretexto,
aceito sem discussões.
Nessa milonga, alguns
deles contam casos de
até Cr$ 20,00 por uma
engraxada. Quando
não surte efeitõ a con

versa, contentam-se

com uma simples en-

dia, o que em média

representa 10 a 15 cru
zeiros até a hora de se

retirarem. Seus preços
são: engraxada simples,
Cr$ 1,50; com tintá,
Cr$ 6,00.

Formam um grupo
bastante semelhante'
socialmente: todos

provém de familias
bastantes numerosas e

com baixa renda fam i

liar; a atividade que de

senvolvem, além de
lhes proporcionar ren

dimento, dá-lhes uma

ocu pação durante o

dia, que fatalmente se

ria' dedicado à vadia

�em, pois fazem parte
da faixa de mão de

obra totalmente des

qualificada.
Na Praça todos tem

sua escola de vida, de
relacionamento huma

n�, nem sempre cor-

que_ passam, as vezes

chegam a lhes levantar
o vestido; xingam
quem os provoca; pro
vacam 'os velhos; por
isso, quase tactos eles

já estiveram "presos"
pela Delegacia de Pro

teção ao Menor, onde
foram aconselhados a

não fazê-lo.
Para alguns entre

tanto, as coisas não fi
cam nesse ponto: há
aqueles que, à par da .

profissão, praticam pe
quenos furtos. Esses
são marginalizados pe
los companheiros, de
maneira solidária e o

descontentamento po
de ser expresso pelo
que diz Rogério, um

engraxate de 19 anos,

que já foi do PROME
NOR, e que hoje vive
com uma mulher, con
forme gosta de sallen-

Com ou sem ca

misa, entretanto, joga
rão com a maior dispo
sição. perseguindo a bo
la com raça e vontade
de vencer, de alcançar
a vitória ao menos den
tro do campo. Vitória
que, nas condições
atuais da assistência
que recebem(?) no

campo social vai ser

das mais difíceis, o que
não lhes, tirará, com

certeza, o ânimo pela
disputa. ,

Quando a proteção ao

. menor precisa de a�paro
A Delegacia de Proteção ao Menor - DPM -

, foi criada há menos de um ano, com o objetivo
espec(fico de "resguardar os direitos do menor,
consubstanciados pelo Código de Menores, e en

.caminhá-Ios para o tratamento adequado à sua

recuperação e reintegração ao meio social, quan
do necessário".

Apesar de' sofrer deficiências materiais e hu

manas, a DPM tem agido apenas na parte de
atendimento a queixas vincu ladas a menores, nu
ma ação que pode ser considerada passiva. Não
há ainda condições para uma ação preventiva:
até com viaturas e pessoal emprestado de outras
seções da SSIIhe são emprestadas.

'

Com relação ao pessoal da Praça XV, informa
o delegado em serviço que poucas têm sido às
reclamações e de pouca importância. Considera
o delegado que "isso ocorre em fu nção de terem
ao menos urna atividade, de estarem concentra
dos num local e terem que se comportar ante os

colegas - eles não são problemas: Se algum deles
age errado, em geral é fora da praça".
PROMENOR
A Sociedade de Proteção ao Menor Trabalha

dortem alguns dos .seus meninos na Praça. Foi
criada em função da necessidade de se dar, assis
tência ao menor trabalhador: engraxates; vende-
dores ambulantes.

'

E uma Sociedade mantida por senhoras da al
ta sociedade' florianopolitana, através de feiras e

promoções' do gênero. Atende a 60 crianças, de
maneira i-ntegral, e dentro em breve pretende
assistir as suas fam Ilias também. Dá-lhes assistên
cia médica, escolar, profissional, encam inha os

menores a empregos que não os avulsos. Atual
mente não há possibilidades de expansão dessa
assistência a outros menores, bem como da sua

diversificação.
.Com relação aos garotos que estão na Praça

XV, pelo PROMENOR, Ana Ines Machado, assis
tente social da organização garante que seu nú
mero não aumentará com o tempo, que a ten

dência é dirn inu ir face ao fato de que os garotos
são encaminhados a empregos fixos à medida do
possrvel". Reconhece ainda que "em certa medi
da a concorrência realmente é desleal e deverá

, desaparecer".

.Tentando conseguir um freguês

A engraxada "milongada" e conseguida ...

. A caixa caprichada do Promenor ...

... enquanto os outros ficam à espreita de fregueses ... e a feita com caixa de maçãsOs grandes protegem os menores
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A poesia é necessária?
,

não podiam ser chamados de pensamentos. Tudo não

pensava. Nem o vento. Ném a madrugada.
Não era ainda bem hora de pensar nela. Mas não havia

mais sono. A mente insistia em pensar nela por caus.a do
cansaço. Era ela que surgia pequena coma um pó e cres

cia corno o leite fervendo... Já reinava. dominando o

escuro, a vontade, à pensamento. Tudo estava depois
dela. o vento não interessa. Só ela. A madrugada já não é

mais que mais um dia. Só ela ainda é.

Não era ainda bem de manhã. Mas não havia mais so-'

nhos. Os olhos insistiam em abrir apesar do cansaço. A
luz que entrava por uma fresta ainda não podia ser cha
mada de luz. Tudo não fazia barulho. Nem o vento. Nem
a madrugada.

para deixar de escravizar. São muitos os escravizados por
ela.

lEia é assassina. Comete muitos infantic idios, homic i
dias, mas nunca latrocinios - talvez porque suas vitimas
só ten.ham, de valor; a vida. Para ter vontade, 'pensar, sair
do escuro é preciso não estar sob o dominio dela. Então
nós, seus escravos, não podemos fazer nada: ela não nos

deixa pensar, nem ter vontades, nem sair do escuro.
Os que não estão sob seu (dela) dominio, têm que

'

fazer 'alguma coisa para nos ajudar. Eu penso nisso cada

madrugada assim que abro os olhos. Mas ela vem lago em

seguida, apagando meus pensàmentos e vontades.
Se eu. pudesse, se não fosse escravo dela, primeiro a

mataria. Deceparia todos os seus tentáculos. Reduziria-a

a nada. Nesse dia seria uma alegria enorme no mundo.
Meus irmãos, libertos da Fome, recém-morta, saberiam
valorizar cada pão, cada fruta. Mas, principalmente, sabe
riam valorizar os dons que lhes seriam restituidos: o pen
sarnento, a vontade, a liberdade ... Mas isto - de matar
a. Rime do mundo - me disseram, é utopia. A Fome,
soube, é .imortal. Porque - dizem - sua morte depende
dos que não são escravos. E estes,

.

de barriga cheia, não
querem ter nada com isso. Nem tomam conhecimento:
tomam Chivas, Wat 69, Johnny Walker ou outro escocês

qualquer.
<

Não era ainda bem hora de acordar. Mas não havia
mais sono. O corpo insistia em se mexer apesar do cansa

ço. A vontade que surgia em um ou outro momento

ainda não podia ser chamada de vontade. Tudo não se ,

mexia. Nem O vento. Nem a madrugada.
,

Não era ainda bem hora de já pensar. Mas não' havia
mais sonhos. A mente insistia em raciocinar apesar do

cansaço. Os pensamentos que nasciam dasmemàriasainâa

***

Não há corpo. Não há espirita. Soela. EÍa só deixará
de reinar quando o mundo não for mais este, quando
estes não forem do mundo. E ela precisa de tão pouco

César Valente

Entre a atuação postiça
de Raquel Welch e a

pontaria de Robert Culp,
o tédio tc/ma
seu lugar na poltrona,
sob comando de

Burt Kennedy.

TVCinema

14:0'5 - Este mundo curioso;
14:30' - Tia Maria; 15:0'0' -

Penélope; 15 :30' -r- Seriado de
Aventura; 16:0'0' - Ben, o urso

amigo; 16:30 - Mulheres em

Vanguarda; 1 7 :0'0' - O Circo;
17:0'5 - Vila Sésarno; 18:0'0' -

Paladino, Defensor da Justiça;
18:30' - Shazatn, Xerife e Cia.;
19 :0'0' - Uma Rosa com

TV. CULTURA - CANAL 6
13':30' - TV. Educativa;

14:0'0' .: Cine Matinée; 15:30'
- Clube dos Heróis; 16:30' -

Show de Desenhos (a cores);
17:50' - A Feiticeira (a cores);
18:15 - Jeannie é um gênio (a
cores); 18:45 - Jerônimo, o

herói do Sertão; 19:20' - Boi;
em Jogo; 19:30' - Rede, Nacio
nal de Notícias, via Ernbratel
(a cores); 19:50' - Tom e Jerry
(a cores); 20':0'0' - Vitória Bo
neUi; 20':55 - Clube dos Artis
tas.. via Embratel (a cores);
24:0'0' - Dari August (a cores).
TV COLIGADAS - CANAL 3

13:30' '- Padrão c/Música;
14:0'0' - Mundo da Criança;

UM SICILIANO NA DINAM�CA (II Vichingo Ve

nuto dâÍ Sud) outra vez Lando Buzzanca em comédia
erótica italiana, com a paticipação da americana Pamela
Tiffin. Direção do veterano Steno. Cine São José 3 horas'
- 18 anos.

.

,

A DIFÍCIL VIDA FÃCIL, nacional de Alberto Pierali
si; com Jece Valadão. Pré Estreia - Cine São José 8,30 -

18 anos.
' . Amor; 19:30' - Ativ. Econô

micas AESC; 19:40' - Tele
Jornal Malhas Hering; 20':10' -

.

Cavalo de Aço; 21 :0'0' - Moa
cir Franco; 22;15 - Jornal de
S. Catarina na TV; 22:30' � O
Bem Amado; 23:0'0' - Cine
Terror.

. AS CONDENADAS DA PRISÃO DO INFERNO (Big
DoU House) inconcebível filme sobre mulheres na prisão.
'Intérpretes desconhecidos: Judy Brown, Roberta Collins,
Pam Grier. O diretor é também desconhecido: Jack Hill.

. �

Metrocolor. 18 anos .Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas,
Darci Costa

HoróscopoWOODSTOCK - um show de música rock ao ar livre
e que durou 3 dias, com a participação de' 500.000 jo
vens. 120 horas de filme foram reduzidas a 3 horas. Mi

chael. Eadleigh é o diretor. 20 cinegrafistas e diversos

peritos em som foram movimentados para a realização de

Wocdstock, considerado pelo Time, como um dos me

lhores documentários jamais feitos no EE.UU. Technico-

10r.18 anos. Cine Coral3-8-10 horas.

Hannie Caulder Omar Cardoso �

ARlES - Um rompimento
amoroso ou questão familiar

poderão ameaçá-lo neste dia,
·

mas, como aries é de certa for

ma, o simbolismo da coragem,
da audácia e da conquista, vo
cê superará qualquer dificulda
de que surgir.
TOURO � Notícias aparente
mente exageradas ou que se

jam formuladas com o intuito
· de impressioná-lo, deverão ser

pura e simplesmente desacredi-
· tadas; por isso, esteja alerfa pa-

·

ra o que ouvir. Bom para o

amor.

GÊMEOS - Somente as ques
-tões de ordem amorosa e fami
liar estarão favorecidas nesta
sexta-feira. Por mais atrativo

que lhe pareça um negócio
qualquer, trate de evitar a pre
cipitação e a curiosidade ex
cessiva.
CÂNCER - Influxos astrais
excelentes para tratar de negó
cios novos, subrneter-se a tes

tes psicológicos, estudar e apri
morar seus conhecimentos, Po
de. mudar de emprego se o

atual já não 'o satisfaz. Roman- .

ce favorecido.
LE ÃO - Todas as suas chan
ces de êxi to es tarão conj uga
das em seu favor nesta sexta
feira. Basta que dê mais aten

ção aos nativos de Gêmeos e

Libra, para desenvolver favora
velmente qualquer, transação
com eles,
VIRGEM - Suas possibilida
des' de êxito serão ampliadas
,hoje, de acoráo com a sua dis

.posíçâo para o trabalho e o en

tusiasmo com que enfrenta as

pequenas dificuldades. Procu

re, de vez, eliminar do seu vo

cabulário o termo impossível.

LIBRA - Preocupar-se com

assuntos de outras pessoas na

da resolve; procure , se poss Í
vel, uma solução prática e viá
vel. Quanto as notícias .. infor
mações e novidades, mante

nha-se aquém das exaltações e

impulsividades.
'ESCORPIÃO - Procure agir
de forma dinâmica e GOnstan-,
te, mas sem demonstração de

imposições' ou 'autoridade ex

cessiva. A pessoa amada estará
merecendo a maior-atenção de
sua parte. Trabalhe com mais
vontade.
SAGITÁRIO - Você i estará
bem favorecido nas questões
ecenômicas nesta sexta feira.

Todavia, não se precipite ao

fazer negócios rapidamente
concebidos, sem um planeja
.m e nto -prévio e minucioso.
Evite a timidez. -,

CAPRICÓRNIO - Boas indi

cações 'de esperanças no futu
ro. Todos os projetos de' reali

zações do seu interesse estarão
altamente beneficiados' no de
correr deste e dos próximos
dias. Pessoas estranhas pode
rão ser úteis.
AQUÁRIO - Se evitar o ex

cesso de exigência para com as

pessoas demasiadamente sensí
veis, obterá melhores resulta
dos através de seus contatos

com elas. Uma viagem póderá
lhe ser proveitosa neste fim de
semana. Ame.
PEIXES - Influência neutra

para os assuntos de ordem fi
nanceira. Contudo, serão to

tais as favorabilidades amoro

sas e para as viagens, sejam es

tas longas ou curtas. Tome de
cisões mais rápidas e passe 'pa
ra o plano da prática.

Neste western híbrido de Burt Kennedy, Raquel ou legenda: Budd Boeticher. Sete Homens Sem Destino

Welch, depois de ter ó marido assassinado, é violentada e foi, ainda, o primeiro filme escrito por Burt Kennedy:
maltratada por 3 irmãos, personagens nada simpáticos, .fustóría original e roteiro. Depois de uma atividade vito

também ladrões de Bancos, e que, no fílme, tomam for- riosa como roteirista, Kennedy estreiou como diretor, de
ma, nas presenças de Emest Borgnine, Jack Elame Strot- �

.

forma decepcionante em 1961, com Heróis da Polícia

her Martin. Depois do fato consumado, a viúva empreen- Montada (The Canadians). Embora persistente em suas

', de uma missão de vingança e, como não sabe manejar o ligações com o western, a filmografia de Kennedy não

revolver, necessita de um estágio com um especialista; tem correspondido á expectativa dos que o conheceram
este personagem cabe .ao ator Robert Culp, que se' esfor- quando apenas roteirista; o seu filme mais consistente e

ça, no sentido de interpretar, dentro do figurino, a figura melhor .elaborado, ironicamente, não é um western; Di-

do Bounty Killer, isto é, o homem do oeste, que, profis- nheiro é Armadilha (The Money Trap) um thriller poli-
sionalmente, caça criminosos que tenham a' cabeça a prê- cial, 'com Glenn Ford reecontrando Rita .Hayworth, e

mio, e cuja recompensa, conforme a ficha criminosa do com a participação de Elke Sommer e Ricardo MontaI-
.

procurado. O 'resultado alcançado pela direção, �orifir- _ bano Ultimamente, a: fàse do western europeu, tem sido

ma, novamente, aquela impressão de que, a atividade, de ainda nais negativa para Kennedy? depois do incrível Na
Burt Kenndy como diretor, não tem correspondido em Trilha do Diabo, o diretor' compromete-se totalmente

qualidade, ao mesmo nível do Burt Kennedy roteirista, com este Hannie Caulder. Num espetáculo ondea violên-

em que pese a sua fidelidade e sua predilação pelo wes- cia comanda, o clima é frio é frio e artificial; Raquel
terno A estreia, de Kennedy, como roteirista, deu-se em Welch não funciona como atriz nem como figura erótica,
1956, com um western despretencioso que, segundo Mo-I enquanto os vilões, afundam-se até o pescoço. Stephen
niz Vianna, "provocou a atenção e até o entusiasmo de Boyd Jaz uma ponta enigmática, sem explicar, devida-
críticos geralmente desatentos ou indiferentes à produ- mente sua presença, passo que Christpher Lee, de barba

ção B e; assim, alheios à série admirável de westerns, na crescida e dentes aparados, tem uma atuação neutra, vin-

qual Randolph Scott era herói e quase sempre vingador, gança se consuma, mas o diretor não atinge nunca o alvo

( em mira. A respeito da dificuldade de ser ao mesmo

Aquele western, Seven Men fron Now (Sete Homens; tempo, roteirista e diretor, explicaKennedy: "adíficul-
Sem Destino) assinalava o enc�ntfO de Randolph Scots, dade de acumular-se as duas funções é que, ao se escre-
cujos diretores, até então, vinham sendo Ray Enright, ver, tudo parece bom, mas depois, quando-se começa a

André .de Toth ou Gordon Douglas, com o diretor que dirigir, descobrem-se situações que precisam seraperfei-
melhor andamento daria aos últimos anos de sua carreira çoadas".

O ES"FRANHO DE CASHEMIRA (Cashmir Run) de
John Peyser, com Pernel Roberts. Technicolor.

I

ÂNSIA DE AMAR (Carnal Knowledge) de Micke Ni

chols, com Jack Nicholson, Candice Bergen e Ann Min
greto Technicolor. 18 anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.

O POTRO,NEGRO (Black Beauty) comMark Lester.

Technicolor, Cine Jalisco 8 horas.
.

SENTINELAS DO ESPAÇO nacibnal de Ary Fernan

des. Cine Glória 5 e 8 horas.
DOIS CONTRA O OESTE (Texas Across the River),

.

de Michael Gordon, com Dean Martin, Alain Delon.
Technicolor. Cine Rajá 8 horas.

O DOUTOR É UMA BRASA de Ralph Thomas cf
James Robertson Justíc e. Technicolor. Cíne São Luiz 8

horas.
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Chegaram os últimos modelos de lençóis
em tergal, poliester, cambraia e

percal, dos tradicionais
aos mais modernos e avançados. '

Também os novos lançamentos de jogos
de banho, toalhas de mesa e malhas ARP.
Tudo para o seu enxoval em ILHATEX.
A maior escolha pelos mel�ores preços.

Crediário em 4 vezes sem
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HORIZONTAIS: 1. Adornado.atavíado. 6. Cabana de Índios. 7.
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Espécie de palmeira. 13. Grau de abaixa�ento ou' elevação da
voz. 16. Mistura de hidrocarbonetos que destila entre 30' e 150'

graus e que constitui a parte mais volátil do petróleo bruto. �

VERTICAIS 2. Pessoa que dirige ou redige um jornal ou a ele
fornece colaboração. 3, Flexa usada pelos turcos. 4. Doença 'da
infância, provocada por distúrbios do metabolismo do cálcio e

do fósforo em consequência da carência de vitamina D, e que se

exterrorisa, sobretudo, por alterações e deformidades do esquele
to.
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Jane Ramos Pereira, uma beleza que continua sendo assunto
em sociedade.,

.

.

COQUETEL
• Logo mais, às 17 horas, no Quartel Geral da Pai ícia
Militar do Estado, o Comandante Julio Trein, recepcio
nará a imprensa 'com um coquetel, para divulgação da

Semana 73 da Pai ícia Militar do Estado.

Telegrama .

• Em telegrama enviado ao Presidente do Tribunal de
Contas do Estado, dr. N ilton José Cherern, bem como à
Colônia Libanesa desta cidade, .o Embaixador do Líbano
e senhora, agradeceram as atenções aqui recebidas.'

.

MANOLO'S
- • Jantando no restaurante Manolo's, o jornalista .Adolfo
Zigelli acompanhado de Marisa Ramos. Aliás; os dois
tem sido vistos sempre juntos u)timamente.
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MINISTRO
O Secretário do Desen

volvimento Econômico,
Hoyedo de Gouveia Lins,
estará juntamente. com o

Ministro Cirne Lima, no

próximo dià 30 do corren

te, em Chapecô.rpara parti
cipar da inauguração da
Sadia Avícola

Zury Machado
COQUETEL

Com movimentado coquetel oferecido à

imprensa catarinense, foi inaugurado na As

sembléia Legislativa do Estado, a Assessoria
, 1

de Imprensa daquela casa. Assumiu o cargo

de Assessor de Imprensa, o jornalista Sérgio'
Lopes,

Itajubá, em Minas, vão receber a bênção do

casamento, Maria Lúcia Gama e Rekmar .Ni

now.

homenagens de amigos.
INAUGURAÇÃO

Com a presença do Governador Colombo
Salles e do Secretário Estadual da Educação,
Paulo Biasi, será inaugurado, às 20 horas do

próximo dia 4, o Ginásio de Esportes da Se

cretaria da Educação, localizado à Avenida

Ivo Silveira. O Diretor do Departamento de

Educação Física daquela Secresaria, Profes
sor Heher Lebarbenchon Poeta, informou

que, por ocasião da solenidade de inaugura
ção" serão realizada demonstrações de ginás
tica o' írnpica.

DECORAÇÃO UCHOA
O Secretário Estadual

da Fazenda, Sérgio Uchoa
de :Resende, regressou de
sua viagem ,'à 'Alemanha,
ocasião' em que integrou a

Missão Econômica Tento
-Brasileira. Antes de .reas
sumir suas funções da Pas
ta ,da Fazenda, o Secretá-

, rio viajou para o Rio de Ja- '

neiro, onde manteve con

tatos com o Ministro Del-
fim Neto.

'

Quem está decorando a bela residência do

casaÍ Newton Marques da Silva, é a concei

tuada fir�a "Armatec".
ANIVERSÁRIO

'

Maria do Carmo Seara, em sua residência,

recebeu convidados para �m jantar quandó
era comemoradoseu aniversário.

ESCOLA

Dircéa Bínder, pintora com curso na Esco

la de Belas Artes de-São Paulo, vai inaugurar
"no próxi�o mês, à rua Esteves Junior, a Es-

cola de arte "CEPU",
FILME

Do Rio, o jornalista Ayres Fred, está nos

informando que, dentro em breve, os cario

cas vão assistir a estréia do fabuloso filme

Changula. Antes da projeção do mesmo, será

exibido por manequins, profissionais, o guar

da-roupa do filme.

TONY

, A correta produção de Silvio Santos, ao

saber dó acidente do cantor Tony Angeli na
cidade de Porto Alegre, telefonou à diretoria

do Santacatarina Country Club, comunican
do o estado de saúde do, artista, que deveria,
estar no Clube dia 5, com seu show, Estará

então conosco, dia 5, somente a cantora Eli

zabeth-e Tony, o aplaudido italiano, tão logo
, (

se recuperar, virá a ilha.

POSSE

Em solenidade realizada no palanque afie

cial à Avenida Rubens de Arruda Ramos,
com a presença das mais altas autoridades do

Estado, tomou posse no cargo de comandan

te do Grupamento Leste de Santa Catarina,
o General Florimar Campelo.

,CASAMENTO
Dia 5, às 18 horas, na Igreja Matriz de

L/C
A Diretoria do Lagoa

Iate, Clube está nos infor
mando que será dia 5 pró
ximo, o início do Torneio

Inverno, mais uma promo
ção do Lagoa Iate Clube,

/

NOCOUNTRY
,

No bar do Santacatari
na Country Club, o ex

governador do Estado,
Doutor Ivo Silveira, pales
trava animadamente com

Armando,Calil Bulos .

SECRETÁRIO
Em sonelidade ontein,

às 17,00 horas, o CeI: Pau
lo Melo Mendes de Carva

-

Ih? assumiu o cargo de Se-

_ cretário de Segurança e In

formações de Santa Catari-,
na.

REGRESSANDO'
Regressando de' sua viagem de núpcias de

60 dias pela Europa, Ornai Camargo Filho e
I -

sua linda esposa. Q casal que é nome de des-

taque na sociedade de Curitiba, tem recebido

DE JOINVILLE

Amanhã, na cidade de

Joinville, será eleita a Rai
nha dos Comerciários, pro
moção do Sindicato dos'

',Empregados no comércio
de Joinville. No salão de
festa do Floresta futebol

Clube, se realizará a festa

quando desfilarão as as

candidatas ao cobiçado'
título de Rainha dos Co
merciários.

Gal Cósta,
a espetacular cantora que

sexta, sábado e domingo,
estará com seu

,- -

show no Teatro Alvaro de
Carvalho.

CINE .CORAl - 3' - 8 H

CINEMA
PARA
HOJE"

PRÉ-ESTRÉIA
às '20,30h

SÃO JOSÉ
"Este filme só en

trará, em exibições
normats apõs 60 dias!",

(�XIBIDORA
,CENTROSUL LTDA. I,

",CIN,E JAlISCO 8H

MARK 1J:3TEP
WALlW SLI /AK :'),.,

{
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CINE S. JOSÉ
A PARTIR DE AMANHÃ

"

a.
JENNIFER Q'NEILL UARV GRI�'��·� '��RRV HOUSER . OliVER CONANT

_�ooo """"''''.''0'' I _..... WIK.'"

HER\'i'AN RAUCHER
....��:�o A. ROTH �OBERT MULlIGA� MICHEL LEGRAND

Robert Mulllgan I Richard A. Aolh

CINE RITZ 5 7,45 9,45 H

ALTAMfNTE PERIGOSAS...

.

JUDY 8ROWN·PAM CRIER
" R08ERTA COLLINS

'�woodltock
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CINE GLORIA � 5 - 8 H ROXY P'ROGRAMA DUPLO 2 - 8 H
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PARA UM
-MD�TD

11!:l"�N flQllfllrHfLI'MAilN
JLHUMIIH(JI1PETER FALK

'LEE GRANT �
...§".

, .:.rÕ""";':>'J'·'J,t
"'_' 'fl,I.···:.. '.l'L·;(,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 27 de abril de 1973 - Página 12

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

o Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão ordiná
ria de quarta-feira, 25 de-abril de, 1973, julgou os seguintes
processos:

I) Recurso de Habeas-Corpus no. 1.19 de Rio do Sul,
recte. o dr. Juiz de Direito, ex-officio e recdo. Osmar Alves
dos.Santos.

Relator:Des. WALDYR TAULOlS
Decisão: Unanimemente, dar provimento ao recurso para

cassar a ordem, por incompetência do prolator da sentença e,

conhecendo do pedido como originário, defin i-lo, sem pre
zuízo do prosseguimento do processo. Custas ex-lege,

2) Revisão Criminal no. 945 de São Francisco do Sul,
reqte. Milton Paulo Carvalho.

�Iator Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, indeferir o pedido. Custas ex

lege.
3) Recurso de Mandado de Segurança no. 1.027 de Caça

dor, recte. dr. Juiz de Direito, ex-officio e recda. Adami SIA.

Madeiras.
Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso.

Custas ex-lege. ,
'

4) Recurso de Mandado de Segurança no. 999 de Chape
çó, recte, Comercial Planalto Ltda. e recdo. Coletor Estadual

de Chapecó.
'

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

Decisão: Unanimemente negar provimento ao recurso, pa

ra confirmar a decisão recorrida, pela sua conclusão. Custa

ex-lege.
5) Recurso de Mandado de Segurança no. 1.030 de Cam

pos Novos, recte. Imaribo SIA. Indústria e Comércio e recdo.

Exator Estadual.
Relator: Des. RIO SI LVA
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso.

Custas pelo recorrente.
.

(i) Pedido de Contagem de Tempo no. 186 de Mafra,
reqte. dr. Nicanor Alexandre Ramos, Juiz Substituto da Ta.

c.J. com sede em Mafra.
�Iator: DIllI. PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: Unanimemente, deferir, em parte, o pedido, para

mandar averbar o tempo requerido para os efeitos de aposen
tadoria e disponibilidade. Sem custas.

Jaime Sprícigo
Diretor

CONVOCAÇAO
De ordem do Sr. Presidente do Conselho Delibera

tivo do Lira Tênis Clube, ficam convocados todos os

Membros deste Conselho, para reunião que se' fafá
realizar no dia, 02 de maio (quarta-feira), às 19,30
horas na sede do Clube, tendo como ordem do dia.
Assunto "COMPRA DA SEDE CAMPESTRE".

Florianópolis, 18 de abril de 1973
ANTONIO APÓSTOLO

PRESo CONS. DELlB. L-1-C. \

LIRA TENIS CLUBE

Dieter Hering
Presidente

S.D.M. Carlos Gomes

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente' ficam todos os sócios desta Sociedade con

'locados para a Assembléia Geral Ordinár ia, que será realizada
no próximo dia 30 de abril de 1973, às 17,30 horas.em 1a.

convocação e às 18 horas em segunda convocação, nas depen
dências da Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes,

ORDEM DO DIA

Eleição de 1/3 do Conselho Oeliberativo
Eleição do Conselho Fiscal
Helatórioda diretoria exercrcío 197.2
Prestação de contas exerctcío 1972

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/283

,

AVISO

,O DEPAR'TAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público, pa
ra conhecimento dos interessados, que receberá proposta de firmas
habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE, 8.755 de'

15/12/69, até as 15 horas do dia 07 de maio de 1973, para forneci
mento de JAQUETAS PARA MICROFILME.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
.de Compras, à Avenida MaurGl Ramos no, 212, Florianópolis, onde
'serão prestados esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
'Edital.

Florianópolis, 26 de Abril de 1973.
JOÃO JpRGE DE LIMA

-

Diretor Geral

.DECLARAÇÃO'
VALMOR PAULO DE LUCA-LABORATÚRIO HEMOCLfNI

CO DE LUCA, declara que extraviou o Certificado de Registro de

seu automóvel marca Volkswaqen, 'ano de fabricação 1971, de cor

branco lotus, chassis no. BF-026.351, com 65 HP, capacidade para

,,5 passageiros, de placa CR-1623.
Criciúma, 23 de abril de 1973t .,

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor ANALETO MENEGALLI, declara que

extraviou o Certificado de Registro de seu ali tomóvel marca- Ford

Corcel, ano de fabricação 196'9, chassis no. 92335003843, de côr

verde majorca, com 68 HP, capacidade para 5 passageiros de placa
CR-4418..

Criciuma, 24 de abril de ;973.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a Carteira de Motorista pertencente ao Sr. PAULO

WI LLI BALDO E FFTI NG residente em Tubarão-SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao

sr. José Jovelino Fernandes.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habil ítação pertencente ao sr.

Pedro Ferreira Ribeiro.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado no. 238745 de uma camionete Wil

tvs - placa AA-6874 motor no. B1-093901 chassis 181720Ú298�
de propr íedade'do sr. Alcebides Clímério Cláudio.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade no. 227248 do cami
nhão marca Mercedes Benz, ano 1971, motor no. 34491215016834,
placa BO-0767, pertencente a Transportadora Rodotigre S/A.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve ícu lo marca Vol

,'<svvagen, motor no. BV 136341, Chassis BF-042870, pertencente ao

sr. Silizio Aguiar Mendes.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO,
PERDEU-SE CERTIFICADO- Do veículo marca, FNM. Alfa -Rb

meu, ano 1961 côr verde clara motor No. FNM-I- 610.52208.
chassis No. 11 0,5W.51 O, placa No. TW-0055, pertencente Alivio"
dos Santos Cruz bem como os demais documentos do Ve ículo aCI

ma, ficando os mesmos sem efeito por ter requerido uma 2a. via

junto ao DETRAN.

DIPRONAL

CORRETORES DE AMBOS OS SEXOS':
Exigências: - Boa apresentação, seja ambicio
so.

VENDEDORES DE VEICULOS:
Necessitamos com urgência, que tenha boa

apresentação e seja desem baraçado, P. conhe
cimento no ramo.

Entrevistas: .: com os Srs. Flávio ou Jamil.
Horário comercial até dia 30 (2a. feira) Rua
Max Schramm, 20 - Estreito.

MINI HOTEL PARAISO

RUA BOCAlUVA, 215�

Dispõe ainda de quartos para mensalistas ..

Boas acomodações.

VISITE-NOS

AUTO' LOCADORA COELHO LTOA.
(A PIONEIRA)

CONHEÇA A TERRA DE SOL E' MAR À
NEGÓCIOS OU A PASSEIO AO VOLANTE DE' UM
A�TOMÓVEL

.

OK DA' "AUTO LOCADORA
COELHO". SINTA-SE - COMO SE ESTIVESSE
DI RIGINDO SEU PRÓPRIO CARRO.
ENDERECO: RUA FELIPE SCHMIDT, 85 -

FONES:·2777 E 2765
ATENDIMENTO" ATÉ ÀS 20,00 H�RAS,:
INCLUSIVI: AOS SÁBADOS.

FOTO FELIPPE

SLIDES
revelação em colorido e preto e branco

Rua DéodorQ, 3 fone 2229 Florianópolis

Dr� PAULO ARLINDO FHlll�PI
OUVIDOS- NARIZ-GARGANTA

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- R io-de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro '- GB.

Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.

'

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

"ATENÇAO

Como fazer um bom salário?

Pessoas de Ambos ps sexos, damos cursos de -Forma
ção e Adaptação de Sistema.

Entrevistas: Das 9,00 às 12 'horas:

Das 14,00 às 16 horas.

Rua Saldanha Marinho, 24 - 10. andar, em frente a

CASAN.

PRECISA-SE 'Y'0ÇAS E SENHORAS

Para vendas, produto de Fácil colocação.
Tratar Hotel Serrano, C/Sr. KRUG AV. PRESo KENNEDY no. 46-

São José.
\

CAL NAo É MAIS PROBLEMA

Cal de pedra branco, cinza e branco hidrata
do.

DIRETO DA' FABRICA,
Os melhores preços dá' praça, entrega a domi-

G (lio, venda no varejo .e atacado'.
'

EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân

dido da Silva, 280.

LOTE DE PRAIA - PREÇO DE

OUTONO, Cr$ 3.800,00
Vende-se um, medindo 12 x 25 c/ ótima localização na praia do

Cambirela.
Tratar c/ sr. Costa - Fone 6629, até sábado.

VENDE-SE POR APENAS Cr$ 3.500,00 - para desocupar lugar
um Balcão Frigorlfico grande, cofre grande, 'Motor e Compressor
novo para geladeira grande, 30 mesas e 50 cadeiras. URGENTE. Ver

e Tr. Ponto final dos ônibus i Cohab-Ousdra 31-Lote nO.-15, a

qualquer hora ..

ALUGA-SE PARA ESCRITÓRIO
Aluga-se apartamento à rua Deodoro, 15, com telefone. Tratar

pelo telefone 4784 - .horário comercial.

LANCHONETE.
V�nde-se bem movimentada, no centro. 'Tratar à rua João Pinto,

49.

VENDE-SE TELE; FONE
Tratar à Av. Mauro �amos, 245. Cr$ 12.000,00 à vista.

'APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua

Felipe Schrnidt, com 3 quartos e demais de

pendêncías, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002 e 4050.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em (Dqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se

financ�do.
'

.

.

.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

AGRONÔMICA,C/a�nas Cr$ 1'1.000,00 de entrada saldo em pres
tações de Cr $ 236,00 - vendemos casa mista semi-nova, c/garagem,
varanda, 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro completo, 'áreas etc.

Preço: Cr$ 26.000,00 Tr. rua João Pinto 21 - 30. andar conj.9 -

Plantão sábado até 18 h.

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena .entrada.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164

RUA DELMINDA SILVEIRA-AGRONÔMICA, em frente ao Palá
cio vendemos o/apenas Cr$ 10.000,00 de entrada saldo bem finan

ciados, casa modesta bom terreno de 240 m2. ÓTIMO NEGÓCIO
MAS URGENTE. Tr. Rua João Pinto 21 - 30_ andar conj. 9 - Plan

tão Sábadoaté 18 h.

APARTAMENTO DONA MARTHA

Vende-se apartamento com' 3 quartos amplo li
ving, banheiro, cozinha com armário tipo' americano
em fórmica, área de serviço e dependência de empre
gada, no 10. andar.

Preço Cr$ 125.000 com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal.

Tratar com Gastão fones 4604 e 316 4

PRAIA-RiBE IRÃO DA ILHA-CENTRO, vendemos excelente ter

reno com 30,00 metros de frente para praia, por 1.086 metros de

fundos, c /Iuz , água encanada etc. pertinho do Grupo Escolar e Giná
sio. Preço: Cr$ 18.000,00 - sendo Cr$, 5.500,00 de entrada saldo

Cr$ 200,00 mensais. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar
Conj.9 - Sábado até 18 h,

APTO. DIAS VE�HO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha área de

serviço. Todo em taco de peroba branco com Sinteko.. Piso
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de

empregada - Azulejos/decorados de 1,a. até o teto no banhei
ro e na cozinha, Armário, embutido no quarto do casal -

Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de

serviço I nstalações prontas p/ar condicionado, Porta 'e box

em alumínio e acrílico - Pia inox c/2 cubas - inox - Um

mimo' de apartamento no 140. andar, de frente p/Felipe
Schmidt.

Preço - 165.000.00. Com uma ent rada e parte fi nanciado

por Agente financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones.'
4606 e 3164.

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa de Material localizada na Praia das Palmeiras:- Coqueiros,

com dez peças, inclusive quatro dormitórios. Tratar à rua Padre

Roma,90.

VENDE-SE
ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE

VENDE-SE, POR MOTIVO DE MUDANÇA, UM BEM MONTADO

ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE. PONtO CENTRAL. BOA

CLIENTELA. PREÇOS E CONDiÇÕES: TRATAR NO LOCAL -

HORÁRIO COMERCIAL - SOMENTE ATI: DIA 30.04.73. RUA:

VICTOR MEl RELLES, 12:" SOBRADO.

CASA' VENDE-SE,
/'

Vende-se uma casa com 3 quartos, cozinha,
banheiro, sala de jantar, área de serviço.Jlvinq
e garagem, situada no Jardim Sta. Mônica -

Trindade. Sem Habite-se. Área de 135 m2.
Tratar na Construtora Janan à rua Saldanha

Marinho, 97 - conj. 201.

ESTRE ITO, em rua calçada próximo a geral com destumbrantê'vista

p/o bairro e Ilha, vendemos casa contendo bonita rampa de entrada,

garagem, 2 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro, áreas etc. Preço:
Cr$ 50.000,00- sendo 15.000,00 de entrada saldo Cr$ 500,00
mensais, aceita-se troca por casa e terreno pequeno. Tr. rua João

Pinto 21-30. andar conj.9 - Plantão Sábado até 18 h.

VENDE-SE
V E N O E - S E ponto para escritório, no centro, com telefone,

móveis, máquina de escrever e cal cu lar.
'

Tratar no local, Rua Tenente Silveira, 29, sala 8, no horário das

13às 14horas.

I '

TER�ENO NO CENTRO

Rara oportunidade, terreno com 15,OOm de
. frente por 30,OOm de fundos sito no loteá
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arn«
Hoeschel.

Preço - 85.000,00 a Vista. .r-

Tratar cl Gastão fones 4606 e 3164

PARA ESCRITÓRIO OU
REPARTiÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e

três conjunto de salas, todos com estacionamento.
Informações à rua Conselheiro Mafra no. 27 - sobrado

l

,

EDEN - ADMINISTRAÇÃO DE BENS
RUA NUNES MACHADO, 14 -,CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 2481,4141 e 3950
CRECI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

ABRIGO - VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado novo, Financiamento a longo prazo.

EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti
dos laqueados, dois banheiros com azuleios e louças coloridas
e decoradas, sendo um banheiro privativo do casal, sala de

estar íntima.
'

.

EM BAIXO; Living, copa, coziii"tia,dependência completa de

empregada, aquecimento a gás em todas as peças e garagem
para dois carros. Pintura latex <obre massa carrida, Fino aCA

bamento.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende um apartamento' com três quartos, living urande. área .

de =erviço. dependência completa de empregada, copa. cozi
nha, garagem, localizado na rua Almte. Alvim. Esmerado aca

bamento. Aceito imóvel de menor valor como parte de paga
mento e finando o saldo a longo nrazo.

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende duas salas na Rua Anita C,aribaldi, Em fase fi nal de

construçãocom 46m2., cada uma. Entreqa em 60 dias Acei

to imóvel de menor valor P. financia o saldo a longo prazo,

ESTREITO - PALACETE ANTiGO
Vende na Ru'a Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, oaraaem e demais 'dependên
cias. Constru ído ern terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende excelente palacete em local maravilhoso c/ vista vda
Baía Norte e Sul:

EM CIMA: quatro quartos cada qual com seu banheiro priva- -v:

tivo 'e armários embutidos, sala de estar íntima e sacada, to-
.

talmente acarpetados.

EM BAI XO: duas salas, sala de iantar, cozinha, área de servi

_co, dependência completa de empregada, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças. Sistema de som com

..Ito falante em todas as dependências, Hall de mármore e

garagem para dois automóveis. Esmerado acabamento, (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e financia o saldo a longo prazo.

PRAIA DO MEIO- MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, livinq, copa, cozinha, banheiros

com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTR,EITO - APARTAMENTO MOBILIADO
, Vende na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, living grande, copa/cozinha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo
a longo prazo.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 rnts, de frente para Santos Saraiva por
44 mts. de fundos, junto à Florisa Aut_omóveis. Serve para

indústria, comércio ou sup.ermecado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - TERRENO'
Vende terreno situ�do na Vila Real, medindo 10 mts. de

frente com 57 mts. de fundos. Totalmente financiado.

ITAJM - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua OI ímpio Miran
da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei

ros, copa grande, cozinha, sala íntima, varanda, escrltóno,
biblioteca, garagem grande, terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

.

RUA MINISTRO RIBEIRODA COSTA - RESI�NCIA
Vende residência de alvenaria e madeira, Três quartos, tia- . "f'a
nheiro, living grande, copa/c-ozinha. inclt�ve qaraqern e chur- y:-' V
rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00. Entreqa
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.
.

STODIECK.- MODE RNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção em local maravilho
so. Entrega em 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo, e
sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários embutidos,
sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, grande
área de serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para' três automóveis e sistema de

aquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida). Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento no So. andar do Editrcio

Bahiá (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para alugar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.

.

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

LUXUOSO APARTAMENTO entre Beira-Mar Norte e cenrro, ven
demos de frente, contendo 3 vastos dorrn itõrios, sala-visita Star,
copa-cozinha. banheiro completo, dependência de empregada, áreas
de serviço, armários embutidos, Piso com sinteko e pravenil e lus

tres. C/apenas�Cr$ 26.000,00 de entrada, parte a combinar e saldo

restante financiados em prestações mensais de Cr$ 1.100,00- Even
tualmente aceita-se um terreno nas imediações ,da Trindade como
parte de pagamento. Tr. R. João Pinto 21-30. �ridar Con]. 9 -

Plantão Sábado até 18 h.
.,

ÓTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com

áreà aproximada de 56m2, localizado-no centro (Ed. São Francisco).
Tratar diretamente corn.o proprietário à rua Desembargador Ar- '...,

no Hoeschel, 56 - apto. 302 ou pelo telefone 3967. �

CAPOEIRAS-CAMPINAS, temos 3 casas à venda, de madeira mis

ta, a partir de Cr$ 5.000,00 de entrada saldo Cr$ 200,00 mensais.

Tr, Rua João Pinto 21 - 30. andar cohj.9 - Plantão sábado até 18
,

h.

VENDE�SE,

Casa à rua Mi�istro Costa Ribeiro s/no.

1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar cl GASTÃO fones 4604 e 3164.

Preço 105.000 - sendo 85 p/BNH .

�====�==========================::::�:�
,RESIDt:,NCIA NA FELIPE SCHMIDT" vendemos contendo 257,00
metros quadrados, ótimo terreno de 368,00 m2. De 2 pavimentos
c/Cr $ 100.000,00 de entrada e saldo bem fi nanciados, eventualmen
te aceita-se um apartamento como entrada. Tr, Rua João Pinot 21 -

30. andar conj.B - Plantão sábado até 18 h.
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VEÍCULOS USADOS DE qUALlDAOE

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9h;fjto'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA

.

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31;.17

• lOpala Luxo - Bege Esporte : 69

oPala Luxo - Branco Polar .. :: :....... 69
Opala Luxo - Branco Polar ; .. 69
Opala Luxo - Preto : ;........ 69
Opala Std - Branco Polar 70

'Opala 'Std,- Branco Polar ................•... ' 70'
Opala Luxo - Vermelho � 69

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico : .. 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71,

Opala Especial - Verde Nobre Metálico, : 71

Opala Especial - Azul Imperial Cupê .; 72/73
Opálà Luxo - Preto : .. 71

Opala Luxo - Dourado \
" . . .. 70

Corcel Luxo - Amarelo :........... 69
Corcel Std - Vermelho 70
Corcel GT - Amarelo e Preto 70
Volks TL:- Branco Lotus : - .11
Volks TL - Azul Diamante , 71

.,
-

Fusca 1.300 BrancoLotus
'Variant Branco Lótus
TL 4 portas Vermelho Montana

.

TL 4 portas Verde Iguaçu
'

TL Luxo Azul Metálico
TL Azul Diamante
TL Azu: Diamante
Fuscão Branco Lotus
Fusca Azul Diamante
Variant Branco Lotus
Variam Bege Claro
Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante
Volks Vermelho Cereja :
Kombi Beg91.(;laro ..... •

. -... '. ,_; �... I
.

;"\ l\- f -J�� _ '-!.-, fí:J, • '\

POSSUlMOS,CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. G�. Gaspar Dutrá, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

.

Florianópolis.

-. "

G�I"Í; C. RAMOS S.A.
.. R VE'ICULOS NOVOS

, .. Possu fmos toda linha VW nas diversas co-
.. res 73 . \

RE/VENDEDORESAUFORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
Kombi - pérola , ,�- : . . .. 1964:
Sedan 1300 - Grená 1968:
Sedan 1600 -:- Verrn/preto . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
-Sedan 1300 - Branco Lotus . . . .. . . . . .. . . . . . . . .. 1969
,
Kombi - Cinza LObO

'

: . . . .. 1969
Kombi - Bege Claro ,. '.'

:
'. . . . .. 1969

Varíant - Bege Claro 197Q.
Sedan 1300 - Branco Lótus .......••••.... '. . • .• 1970

, Variant - Branco Lótus .•.
'

. _ .• ., •.•..... ,.. 1970·
Variant - Branco '

, . . . . . .. 1970
Sedan 1500 - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70-71
T.L2 - Vermo Cereja. • . . . .. .. ..•. .: ...•.. 70-71

FINANCIAMOS SEU VEICULO 'AT� 40 MESES

KOERICH S.A. ri",,' ·-u.o'A Comércio de Au'qmdveis-r.�� ..
,

,

RUA ALMIRANTELAMEGO,190
-R&VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
. _l!��DOS � VENÔ�

. Sedan 1500 Laranja Granada •• • • • • • • • . . . • • • • • • • . •• 71-:
Sedan 1500 Verde Guarujá ............•••••...... 72

Sedan 1500 Azul Diamante ..•.................... 71

,Sedan 1500 bege Claro '. . . . .. •. .. . . . . . . • . . .. .. 70
Sedan '1300 Vermelho ..•..•..................... 70
Sedan 1;300 Azul Diamante ......•.....•..•.... 70/71
Sedãn 1300 Branco Lotus .'....... 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus .............•..•....... 69
Sedan 1300 Azul Real ; 68
Sedan 1200 Cinza Prata. . .. . ; ..•.......... 66
TL.2 Portas Azul Diamante .......••........... '

... 71

TL2 Portas Branco Lotus •.•••.••.•..•••..•.•. 71/72;

FIN'ANCIAME'NTO ATÉ40'MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
Vcll<s i3eg\� ....•.

'

...........•.••............. Úl67,
Volksvermelho 19671 .

Volks Brenco ...............•....
'

...• ,.; 1967'

,

Volksvermelho .,
, \

," 1968
Volksverdefolha

'

1969
VOlksvermelho- , 1969;
:Volks bege •••••••..•.. ,' •..•..•.•.•...••• ' •. '1970
'Volks branco lotus '

'

.....• ,. 1970
lCorcelluxo 2 portas ..•••..•.........••..•. ; .. , 1970
Variant Bege ....•....•..•...•..•..••.•...', ..• 7Q..71:

.

iKon'lbi STD ....•..........•.•.......••..••.... 1968.

AV. Ríà BRANCO, 53
FONE 3966

.O.K.

.O.K.

.1972

.1972

. 1971

.1971

.1971

.1971

.1971

.1970

.1970

.1970

.1970

.1967

. 1971
.' --._:'

/f,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

CHEVROLET OPALA 4 PORTAS laranja fogo, 1973'
FORD.CORCEL SEDAN,LUXO AMARELQ ITAPOÃ .1971

FORD CORCEL SEDAN 4 P. AZUL MAR,A.MBAIA 1969
FORD GALAXIE AZUL 1967

FORD GALAXIE AZUL , . .' , 1967

DOG DART VERDE FRONTEIRA ' 1971
·

DODG DART AZUL METALdCO
'

< .•.. 1970
VOLKS. T. L. 4 portasBRANCO LOTUS 1971
VOLKS. 1500 AZUL PAVÃO . � : 1971

VOLKS. 1500 LARANJA GRANADA '

, .1971

VOLKS. T.L. CUp� AZUL DI AMANTE 70/71
VOLKS. 1300 VERMELHO CEREJA 1970
VOLKS. 130.0 VERDE FOLHA .' 1970
VOLKS. 1300 AZUL DIAMANTE 1970
VOLKS. 1300 VERMELHO CEREJA , 1969
VOLKS. 1300 BEIGE NILO' : 1967
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS 1969
VOLKS; KOMBI LUXO VERMELHO E CINZA 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS'
ATENDEMOS EM DOIS EJl:lDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85,
,RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

'VALDIR AUTOMOVEIS' LTDA.
Brevemente em novo endereço
Av. Osmar Cunha, 20

, ,

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEI,S LTOA.�
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

Ford LTD - OK

Chevrolet Opala - OK - V/Cores
Ford LTD
VWKombi' .

I Ford Galaxie - 500
Volk�'1300 '

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
. COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

. VERAS VEICULOS. LTDA .

CGC: 82.517.707/001 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
.. CARROS NOVOS E ÚSADOS .:

COMPRA - VENDA - TROCA

Opala 4 portas std azul ' .. ; 197,1
Ford CorcekJ�an.c-? Ç�pê .,: ".;t;\;",j" .;;•.•. ,;", 1971
Ford Corcel Azul SrD Cupê ,." ',., ,.'. 1971
Ford Corcel Vermelho 4 portas ,

' 1971
Ford Corcel Vermelho' Cupê .' ,' , 1970
Volks TL Cupê 1600 Bege ,., 1971
Volks Sedan 1300 pérola , , ; , ' 1968

CARROS TOTALMENTE REVISADOS',
Aberto das 7,30 às 20,30 horas'
FINANCIAMOS At� 40 MESES

FLOR1ANOPOLlS VErCULOS SIA
.

'FLORISA,
REVE'NDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

.,

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1971

.1970

.1969

.1970

.1968

.1969

.1972

.1969

.1969

.1969

.1969

.1971

.1969

.1971
:1971
'.1957
.1970
.1969
.1970
.1972
.1969
.1969
.1970
.1962
.1967
.1969
.1967
.1970
.1969
.1964
.1967
1971
.1964

,1969
.1969
.1970
.1970
.1970
.1970
.1970
.1970

.

.1970

.1971

.1968

. 1962

.1969

.1969

.1971

.197.0

·

Landau várias cores OK
Galaxie 5QO várias cores OK .:

Corcel várias cores OK ..

F-75 Pick-Up várias cores
· Rural.Wiilys várias cores OK.
F-100 Pick-Up várias cores OK
F-350' Luxo e Stand várias cores OK
F-600 Verde Angra OK .....
Galaxie LTD Landau Hidr. Azul Ipanema e Preto
GalaxleL'TD c/Ar Cerid, Verde Met. clVinil Preto
Gaiaxie 500 Mec. Azul Mexicano , . . . .

Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano c/Vinil areia
Galaxie 500 Branco . . . . .

Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Stand Amarelo Pop
Corcel Sedan Stand Azul :
Corcel Sedan Stand
Corcel Sedan Verde Majorca .

Corce,1 Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Verde Arlequim
Volks Kombi Pick-Up
Rural Willys Verde com Branco
Volks TL Azul . . . .

Caminh�o Mercedes Bel1z .

Volks Variant Bege Nilo
Volks (600 Bege . . • .'

Volks Variant Branco Lótus
Volks 1.500 Azul Claro
Aero Willys Bege Maringá .

VolJ<s Kombi Pick-Up Azul Pastel
Volks 1.300 ,Bege . . .. . .

F-600 Gas. Verde Esmeralda
Volks 1.300 Aiul Real . . • .

Esplanada Branco Polar .

F-350 C/Carro�eria Térmica Verde
Volks 1.300 Bege Claro
Aero Willys Branco Nevasca'
Chevrolet Impala Azul Claro
Volks 1.300 Verde Caribe

,

F-100 Turquesa Royal
DKW Vemaguete Cinza

, Dodge 400 Elege Café
Cotcel Sedari Vermelho
Volks 1.300 Azul ..
Volks 1.300 Vermelho
Volks1.300Azul ..

Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Verde
Volks 1.300 Bege . .

Volks 1.300 V€rmelho

Volk!; 1.800 Azul ..
Chevrolet Veraneio Verde

Pick-up 4x4 Verde
Pick-Up 4x� Luxo

Corcel Cúpê Luxo Cinza
Corcel Cupê Stand Vermelho
Chevrolet Opala T�rquesa Leal

'.

1973
1973
·1971 I

1971
1970
19,69,

! ADVOGADOS
Volks 1300 - Gelo' I

Volks Azul
1970

1
Dr. EVI LÁSIO CAON'

• Volks Verde 1968 OAB-SC 0165 - CPF 007896239 ,

Karmann-ghia Be!J3
1967 Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

Jeepe (Candango) Rosa
1969 ! OAfi-SC 09�0 - CPF 18282079
1960

. �: Ed. Jorge Daux, conj. 5
,

Fones 4515 e 4219

VElcUlOS USADOS

Alto Qualidade

I
/

\,

Dodge Dart Cupê ••........ , , " 1971
Dodge Dart Sedan ..•........ , , " .. ".. 1970
Dodge Dart Cupê ,., .. , ... , , , , , , , .. 1972,
Dodge Charger : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 luxo,' , , , 1971
Opala 2500 Especial .. , , : , 1971
Opala 2500 Luxo ...•........................ , 1970.
Variant Vermelha , . . . .. 1971/72
Karman Guia .: \ .- .'. , , , . . . .. 1968
Corcel Sedan Luxo , " 1969,.
Volksvvagen TL ...•............ , 1971

. Esplanada , . , , , . , . '.. , . . . .. 1968'
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VE(CULOS USADOS

ALVORADA VEfcULOS
.

Rua João Pinto, 21 - Fone 4291
COMÉROO DE AutOMÓVEIS EM GERAL .

COMPRA - VENDA - TROCA
CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

GATAO AUTOMOVEIS
.

I

Rua Francisco Tolentino, 13 -:- Fpolis. COM-
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS./

.

Corcel Cupê Std Branco OK
Corcel Cupê Std Vermelho OK ,

.Corcel CupêStd Vermelho
Corcel Cupê Vermelho Luxo
Opala Cupê 3 marcha S.J6ia
Volksvvagen Branco J6ia

.1973·
1973'
1971
'1970
1972
1969

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Vai ksvvagen 1300 -'Grená :: : , , ".1970
.

Volksvvagen 1300 - Branco .•....... , . , , .1969
Kombi 1500- Branca 1969
Corcel 4 Portas - Branco '

.. ,', .. : . , , , .. ".1969
Corcel 4 Portas - Verde lcarái , , •...•• 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico .....• ',' 1969
Galaxie 500 '- Bege , .. , , ', 1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga 1972

Karrnann-Ghla ;- Verde " , .. , 1969

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS � SC

NOVACAP' VEfCULOS
Rua Fúlvio' Aducci, 640

Variant , .... ;............ . ••.••...•...•••. 1970
Volks .....••• , 1971
Corcel Cupê luxo , 1971
Võlks 1600 ; •....••...... ' .•. � .•..•..... 19691Kombi 1963

(, PROFISSIONAIS)
·OR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio. Brasileiro de Cirur.giÕes
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
cmURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - TeL: 2131.
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
•
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Cerbõnlca "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.....

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULrORIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed, ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.:

_J.' -"'",... .,..
.. . - . . ,_ .. , ..

i
,DR� RAUL· CHEREM FILHO

; C,.línica Médica ,...:. reumatismos. CO,nsultório i

Ho�pital Cel$o Ramos. Atende diariamente

�as 12,30 _às 1.6,00 horas.: '

� __ o

"""
--,...,,,..,, .. ,._�.............. , , ... �,.... - - _ .•...

"0 _ •• _ _"'- . , .

DR. .'ANTONIO SANTAELLA
' I

I �
; Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina I
! -P�oblemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22.08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

.

- Florianópolis -

ORA., LÉA S. DA NOVA
i .

G INEÇOLOGIA-E OBSTETR leiA,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultbrio 3995 e Residência 6390.

.1
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DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcla Universidade Cató- �
.lica do Rio de Janeiro.

Hesidência Médica (2 anos) no Instituto Est�dual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIHEOIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
,

Consultôrio: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - ·Ed ..
da Associação Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia-

o riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horáriot'de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua, Deodoro; 18 - Edifício Soraia, 13.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

,Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108
.

,
.

DR. E... M. DA· LUZ
Advocacia, psrfcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânslto, Exames grafotécnicos, dactiloscóplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crltnlnaltstíca (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1,964).

Estagiário no Instituto de Pai fcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

, Autor do Sistema Dactilosc6pico Catarinense, �provado
pelo II Congr'esso de .Identificação Dacti losc6pica
(GB-1963).

.

"

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schrnidt, NO. 23 (EDIFICIO SANTO ANTO
NIO).
Sala_? - FLORIANÓPOLIS -SC.

DANTE H.' F.. DE PArrA
ADVOGADO

'." "". ó:C' : !.,_.,: ,;,OAH.::..Se ':21 c,,;; ,,-,t .!Co ",..

EScritório: Fêlipe Schri1idt. 58/QJ tEc:t'CogJ_� -a;,.
.'.. ,,<"

andar - conjuntos: 301, 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071.

r·

SWENSON PALACE HOTEL·
Apartamentos com telefone e rádip - suites-com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUEJ_E CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON -'Florianópolis

Preços especiais pa.m,viajantes

. MARIO HOTEL
. A tradição da hospedagem florianopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

- MAJESTIC HOTEL,
Rua Trajano, 4 :_ Fone 2276
No centro comercial da cidade /

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital 'do Estado
Sala' de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmídt, 9 Florianópolis

! '

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: COflONEL COLAÇO, 35

Fpne 1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comerj:ial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

HOTE:L

\ ROVAL
RÚ;" JOÃo PINTO _ FONES, 3951 • .a ..... t •

"Li)RIANÓPOL1S,. SANTA CATARINA - BR"sn.

APARTAMENTOS SUITES
BAR. JARDIM DE INVERNO - SAL�O Df; R�CEPÇOES
TELEFONa • RADIO . TlLEVlsAo ' GELADURA. AR CONDICIONADO

AQUeCIMENTO ClNTlAL ' LIWANDUIA • nCRlTO.,O PAlA HOSPEDES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia

tal, ou pelos comentários

que chegaram aos seus

ouvidos no dia anterior ao
julgamento. Amigos da
vítima afirmavam que se

Neri for legalmente absol
vido, .serã, ilegalmente, pu
nido pelo seu -crime, E os

amigos e familiares de

Aldo Genézio estavam pre
sentes, em grande número,
no auditório, querendo
presenciar minuto a minu
to a fase final do crime de
cinco de dezembro.

O' Ministério ' Público,
através do promotor Val
demiro Borini e assistentes
Nicolau Pitsica e Domin
gos Veloso, pintava um

quadro tétrico da figura de
.Ner i, comparando-o a

Abel, autor do primeiro
grande crime da humanida
de. Toda avida de Neri foi
mostrada ao público, prin
cipalmente suas passagens
negativas. Pediam os acusa

"dores sua condenação, sob
a alegação de que um cri

minoso "desse tipo" é in-
'

digno de' convívio social.'
,

A 'defesa procurava
transmitir aos jurados uma
imagem angelical do réu,
Frisavam os advogados sua

excelente condição como

pai de família e emprega
dor, além de salientar seu

Enquanto seus semelhantes o
, observam, alguns penalizados,
outros clamando por justiça,
Neri medita sobre as ironias

davida, O�tem um homem feliz

e próspero, hoje apenas um réu.

Curioso, o grande público não

perde, uma s6 palavra. Para a

maíoríà(estudantes). o júri
significa experiência. Mas para

outros assemelha-se a. um circo,
.

onde se vê um drama tragi-côm ico

Colegial'atropelada por menor à

porta 'da escola morre no hospital'
Blumenau (Sucursal) - A cada dia que passa complica

-se a situação do trânsito local e as autoridades responsã-
'veis estão às voltas com 0 problema, sem terem, ainda, '

chegado a qualquer solução. A ocorrência mais grave neste,

setor ocorreu na tarde de segunda-feífa, quando uma cole
gial, de 12 anos de idade, foi atropelada defronte ao esta

belecimento onde estuda, por um Fuscão que desenvolvia
alta velocidade e era dirigido/por um garoto de 15 anos.

O caso, sem explicações convincentes, foi "abafado"
pela.Polícia. Entretanto, ontem; o sigilo foi rompido e o

fato tomou-se público. A atropelada não resistira aos feri

mentos e falecera no hospital oride estava Internada.
INABILITADO
Por volta de 13 horas de segunda-feira, Soraia Luciléia

da Silva, de 12 anos de idade, saiu de casa para a aula. Ela
, cursava a 5a. série do Colégio Normal São José. Quando'
pretendia cruzar' a via pública para adentrar ao colégio foi
colhida com violência pelo Fuscão placa IJ-28-04, que,
segundo as testemunhas, desenvolvia velocidade acima de

80 quilômetros horários.'
O menor I.C.S., de 15 anos, estava ao volante e não

parou para socorrer a vítima. Inconsciente; com fraturas

no crânio, coluna vertebral emembros superiores, além de

outras escoriações, Soraia foi recolhida do asfalto porpo
pulares. (seu corpo fora atirado cerca de 10 metros) e

levada para o Hospital Marieta Konder Bornhausen, em
'

estado desesperador. Durante três dias os médicos lança
ram mãos de todos. os meios disponíveís para'salva-lã, mas
não obtiveram êxito. Na manhã de ontem Soraia faleceu,
sem ter-recobrado a consciência.

PROBLEMA, ,
'

'
_

Esta foi mais uma vítima fatal do trânsito de Bl=-iena.. '

e as autoridades policiais estão alarínadas com a inCidênci�
destes fatos', na cidade, já qualificando a cidade como "ca

, pital estadual de acidentes". Soluções se tomam urgentes
e namanhã de hoje, no Fórum, estarão reunidos o juiz da

,

1 a. Vara Crímínál, Carlos 'Cazuma Nousse; delegado regio
nal Lnjz Guimarães Dias' e delegado da, Comarca, Pedro
Benedeck Dardío e o promotor Ary Macedo, para trata

rem do assunto.

A questão mais debatida será a do menor ao volante,
que em Blumenau é uma constante. Uma das soluções a

ser apresentada ,é o aumento do efetivo da Companhia de
Polícia Militar e colocar os mílicianos na rua, numa cam

.panha semfím, a fim de evitar que no futuro o problema
do trânsito d.e Blumenau se tome insolúvel.

Até cinco de dezembro de 1972 Neri era
um homem tranquilo e confiante. Sentado
no banco dos réus transforma-se em um ser

ensimesmado e frágil. Nervosamente, torce
as mãos e transpira emoção, enquanto seu ...

espírito filantrópico e alta
mente humano. Ao proces
so, inclusive, foram anexa

das duas cartas, escritas

por diretores de educandã

rios, ressaltando o espírito
de Filântropo de Neri. Foi
enfatizado o fato de que
Neri "não pretendia ferir,
muito menos matar seu

ex-empregado", tendo usa

do o canivete apenas pára
defender-se, visto que o

adversário era fisicamente
mais forte. Os acusadores

perguntavam, então, qual a
razão do réu andar sempre
armado e por que, ao per
ceber' que havia atingido
Aldo, não o socorreu. As

indagações ficaram sem

'resposta.

e advogadosmais experien
tes, enquanto os demais
analisavam, para sua Vida
futura; as reações do réu,
acusadores, defensores, ju
rados e público. Nos corre
dores, os comentários dos
futuros assistentes sociais
faziam alusões ao, julga
mento -r-. não especifica
mente o de Neri, mas to
dos - como "a grande far
sa", Comentavam os estu
dantes sobre as auto-pró
moções' de acusadores e

defensores, corno também
a confusão de idéias que
.lhes transmitia os jurados,
impassíveis, mas por vezes
deixando-se levar pela re

tórica dos argumentadores.
,

A um canto do auditório
estava Nery, Terno azul-

, -claro, cabisbaixo, transpi
rava forte emoção, numa

análise dos seus dias futú
ros. Não parecia o m�smo,
homem confiante e dono
de si, como tem sido como
empresário.

Nas raras vezes que le
vantava os olhos e encara
va o público deixava trans
parecer medo e inseguran
ça; incerteza e humilhação.
Torcia nervosamente as

mãos e transpirava, talvez
por causa do calor ambien-

,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

, DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICACOES
TOM�DA DE P.REÇOS N � 05/73.

,

Julgamento atravessa o dia
e só termina na madrugada
Cerca de 200 pessoas

lotaram o auditório do,
Centro Sócio-Econômico

(antiga Faculdade deCíên
cia s Econômicas), para
assistir os debates do julga
mento de Neri Nascimen

to, autor do único homicí
dio registrado no ano pas
sado, dia cinco de dezem

bro, 'contra seu ex-empre
gado Aldo Genézio da Cos
ta.

'Sob a presidência do

juiz Ernani Palma Ribeiro,
a sessão foi iniciada às 13

horas, atravessando a tarde
.e prolongando-se até a ma

'drogada de hoje. Temendo
po ssíveís represálias por
parte de familiares ou ami

gos da vítima, o serviço de

segurança foi reforçado,
tendo efetuado a detenção
de duas pessoas, não iden
.tifícadas, que estavam

exaltadas e tumultuando o

julgamento.

PRESENÇA ACAD�MI
CA

A maior parte da assis
tência era, constituída por
acadêmicos de Direito e

Sociologia, os primeiros a

fim de aprender alguns
conceitos com promotores

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS' TRANSPORTES E OBRAS

'

DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
tOMADA DE PREÇOS N � 04/73.

Lávrador fugiu da
vida enforcando-se
'na cerca do curral

.I

o lavrador Agenor Pagani, de 23 anos de idade.rresidente
na.localidade de Santa Libera, próximo a Crícíúma, nunca,

,

segundo seus familiares, teve qualquer problema de ordem

psicológica. Era um: jovem. disposto ao trabalho, embora as

pessoas mais chegadas a ele estranhassem um pouco' suas
atitudes nos últimos dias.

Agenor .ficava longos momentos parado, com a cabeça
entre os braços, dando a impressão de estar meditando.

Seus irmãos tentavam se
I aproximar, mas Agenor afirmava

que não estava acontecendo nada de anormal.' Apenas
meditava -, Logo voltava ao trabalho, mas, todos percebiam
que-estava sombrio e _triste.

'

Na noite de quarta-feira desapareceu e seus familiares

ficaram preocupados. Procuraram-no em vários lugares, mas
não o encontraram. Pela madrugada, sua mãe, que afirmava

pressentir' uma tragédia, dirigiu-se "ao curral, situado nos

fundos da moradia e encontrou Agenor, ou o que fora

Agenor. Seu corpo sem vida pendia de uma corda amarrada

à cerca. Nada havia de anormal no local. Nenhum rumor

fora notado durante' a noite o que, levou a Polícia a concluir
-

que Agenor se suicidara, Os motivos do seu gesto o lavrador

levou para a sepultura e somente as leis Cármicas poderiam
esclarecê-los.

AVI·SO� ,AVISO
O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento

dos' interessados, que 'se acha aberta a Tomada de Preços no. 0'5/73, para construção
da Cobertura do Ginásio de EsporteS de JÓinville.' ,

'

O Edital, bem como quaisquer esclar_ecimentos, poderão ser obtidos da Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à RUa Tenente $ilveira, emFlorianôpolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,0'0' às

18,0'0' horas.

O, Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 0'4/73, para a constru

ção da Cobertura do Ginásio de Esportes de Tubarão.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Au�ônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silv,eira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00' às
18,0'0' horas.

Rorianópolis, 18 de abril de' 1973'
ENGo. HÉLIO COSTA

Diretor Geral.'

Florianópolis, em 18 de abril de 1973.
ENGo. HÉLIO COSTA

Diretor Geral.

Assista o

.:': ',',�I' FESTIVAL DE, CONJUN'TOS ,MUSICAIS
Dia 29 - às'20 horas,

targn'da Prefeitura Municipal

SAO' JOSÉ

Prorno(:ão: O ESTADO 'PEPSI-COLA

o calor dos debates foi
transmitido ao público, e
várias' vezes o juiz pedíu
ordem no recinto. Duas

pessoas, empolgadas pelas
acusações e defesas, tumul
tuaram: o julgamento, sen
do contidas e detidas pelos
policiais responsáveis pela
segurança. Se a condena

ção 0\1- absolvição de, Neri
,

Nascimento será esquecida
com o passar, do tempo,
pelo menos aos acadêmi
cos de' Direito restou algu
ma experiência.

Cinco 'feridos nos

acident�s da Capital
Cinco pessoas feridas, quatro das quais por atropela

mentos, foi o saldo, de 24 horas de trânsito em Florianó

polis. A ocorrência mais grave foi registrada na madruga
da de ontem, quando um jovem, alcoolizado, capotou
seu veículo na avenida Ivo Silveira, por pouco não provo
cando acidente demaiores proporções.

Segundo o registro policial, -Adamílton Aíltôn de Oli
veira, de, 26 anos de idade, trafegava por, aquela avenida,
ao amanhecer do dia, visivelmente embriagado, ao volan
te do Karman-ghia de sua propriedade. A certa altura

perdeu o controle da direção e capotou na pista, sofren
do contudo pequenas escoriações. O automóvel foi apre
endido pelo Detran e seu condutor detido' e levado para

a,Delegacia de Segurança Pessoal, negando-se a extrair

sangue para dosagem alcoólica.
ATROPELAMENTOS ','

Quando procurava -atravessar o cruzamento da aveni
da Hercílio Luz com rua Anita Garibaldi, a menor Inácia
Tereza Pereira, de 14 apos de idade, foi atropelada pelo
Volks placa AA-07-06, dirigido por Ourivaldo Goulart, a

, vítima foi socorrida pelo próprio motorista e levada para,
o Hospital de Caridade, onde foi medicada.

Na Trindade, o Volks AB-20-85, que tinha ao volante
Luíza Maria Andrade, colheu o ancião Paulo Lobo; de
75 anos de idade. Com fratura no crânio, a vítima está
internada no hospital de Caridade, sendo grave o seu

estado de saúde. Na rua Almirante Lamego, o Volks AB
-33-87, conduzido por Maria Vidal da Rocha, residente
em .Capoeíras, atropelou Zoraide Araújo, de 21 anos.c,
moradora no Estreito, que foi socorrida no Hospital Cel
so Ramos. A quarta vítima de atropelamento foi Alírio

'

José Trierveiler, de 25 anos, que foi medicado no Hospi
tal de Caridade, Ele foi atropelado pelo ônibus placa
C F-03-98, -da Base Aérea, que na oportunidade era dirigi-
do pelo cabo Mozart de Oliveira.

'

FALECIMENTO
A família do Dr. Ca�lós Alberto Barbosa

Pinto (CAlCO), cornunica aos parentes e ami

gos o seu repentino falecimento, ocorrido on

tem, às 11 horas, no Hospital Celso Ramos.
Seu corpo' está sendo velado no necrotério da

Maternidade, Ca'rmela Outra e o sepultamento
se realizará hoje, às 10 horas, no Cemitério

São Francisco de Assis.

programa
OSCAR BERENDT

RÁDIO .

GUARUJA
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Antoninho: não foi
mole ganhar o tri

�""i!"""'�
Carlos Alberto, juvenil do Flumi

nense, foi o primeiro jogador a descer
do avião ontem, na chegada da seleção
brasileira de amadores que ganhou o

tri-campeonato de Cannes. Ele trazia
nas mãos a taça que lhe foi conferida

'

corno o melhor jogador do torneío.

O técnico Antoninho depois de elo

giar a atuação dos seus jogadores, falou
sobre o Torneio de Cannes:

- Nossa conquista foi das mais difí
ceis, porque ninguém queria deixar a

gente trazer o título de tri-campeão,

Os juízes foram corretíssímos, mas

sempre puxavam mais para o lado de
lá.

'

Embora ele tivesse elogiado todos
.os jogadores, acabou destacando al

guns, corno Carlos Alberto (Fluminen
se), Bolívar (Grêmio), Cedenir{In
ternacional) e Joãozínho (Cruzeiro},

'Sobre o esquema de jogo emprega
do em Cannes, Antoninho explicou
que sua equipe conseguiu furar o jogo

fe�hado dos adversâríos, fazendo uma

vanaçao do 4-3-3 para se defender

quando era desarmado e jogando ofen

sívamente quando se apoderava da bo

la. "Foi necessário muita velocidade e

espírito de luta, porque ganhar esse tri
-campeonato não foi mole. Felizmente
nossos atletas estiveram muito bem,
técnica e fisicamente".

Antonínho lamentou apenas não

poder manter a mesma equipe para as

próximas disputas, "porque a maiori�
dos jogadores tem condições de atuar

no futebol profissional a qualquer mo
mento".

Os jogadores, de um modo geral, fo
ram unânimes em apontar a Argentina
como o adversário mais difícil, en

quanto Antonínho afirmou que o prin
cipal deles foi o Juventus, na primeira
partida da seleção brasileira.

Barulho e po'luição
espantam"_pugilistas

Eder antecipou viagem à Brasz1ia

Os treinadores do pugilista José Legrá
não gostaram nem um pOUC.o do ar p.oluí
d.o e d.o barulho de Sã.o Paul.o e resol
veram antecipar seu embarque para Brasí

lia, l.ocal dá luta contra Eder J.ofre. ,

Kid J.ofre, tàÍnbém está sentind.o o

mesmo problema e durante o treino d.o

seu fIlh.o afirm.ou que g.ostaria de já estar

em Brasília, p.orque Eder está prejudicad.o
em sua preparação física na Academia de

vido ao excess.o de p.oluição do ar. Eder

embarca domingo, enquanto Legra anteci
pou sua viagem para amanhã à n.oit_e.

Dagalberto e Mauro Jofre, irmãos de

Eder, assistiram otreinamento de luvas.de:
José Legra, com Miguel de Araujo e fo
ram unânimes em reconhecer o perigo de

alguns golpes do pugilista cubano. Depois
do treino eles foram conversar com Eder
Jofre e levar-lhe os detalhes do treinamen

to de Legra.
A opinião de Dagalberto, 32 anos (5 '

anos
-

mais jovem que Eder), ex-pugilista
(deixou o boxe em 1958), sobre o cubano
é esta:

'

- Legra é bastante malicioso e golpeia
bem com os doís braços. Eder deve recor

dar as característícas do mexicano Ernes
to Miranda, vencido por ele no final da
década de 50 quando ganhou 9 título sul

-americano de Gal.os.
O irmã.o de Eder Jofre achou também

, que .o Miranda ainda era mais ágil que .o �

Legra:
'

,

- Eder terá que fazer c.om.o naquela
luta e criar situações para que .o cubano
lute à l.onga distância n.os primeiro assal
t.os e n.o corp.o a corpo depois de deixá-I.o

cansad.o, c.ol.ocando seus melhores g.olpes
no fígad.o. Meu irmã.o 'precisa ter muit.o

cuidado c.om a malícia de Legra, p.ois ele
realmente tem muita experiência.

CRB ·�ão quer mais- o'
goleiro do Flame,ngo

O g.oleir.o Duílio, d.o Flamengo, não in
teressa mais ao Clube de Regatas Brasil'
CRB - p.orque sua pr.oposta de 6.500

mensais :p.or c.ontrato de um ano f.oi c.onsi�
derada muit.o elevada e pretensi.osa.
A alegação dos dirigentes do CRB é a

de que .o jogador, com.o terceiro reserva

d.o Flameng.o, ,nã.o ganha riem a metade,
assim c.om.o nã.o tem participaçã.o n.os bi

chos.

C.omo Dut1io está f.ora dos plan.os da '

diret.oria d.o cluJ::>e, ° goleiro R.obert.o, d.o
,.

Fluminense, será pr.ocurado p.or um emis-

sário d.o-c�ube alag.oano.
Também �atista, j.ogador do Vasc.o da

GanIa e irmã.o de Paulo Henrique, deverá
entrar em contat.o c.om o CRB e saber das
chances de ser contratado. Os emissários

que estã.o n.o Ri.o de Janeiro tentand.o,
contratar j.ogad.ores para ref.orçar .o CRB,
nã.o c.onseguiran1 encontrar o lateral es

querd.o Tinteir.o.

Bo'afogo perdeu ,e

ap-anhou ,da polícia
A.os 28 minutos d.o segundo tempo, o

Botafogo c.omeçou Íl perder o jóg.o que ga,:
nhava' fácil do Cerro Portenho por d.ois ii
zero. Scala recliúnou do juiz, Jairzinho me

xeu na b.o'a col.ocada para,uma c.obrança de
Mta e .o juiz uruguaio' Armando Penha R.o-

-

cha expuls.ou-o. Depois f.oi só confusã.o,
pancadaria da polícia paraguaia, que agrediu
jogad.ores brasileiros, obrigando Robert.o a

sair de camp.o c.om uma lesão nas costas.

O primeir.o temp.o tennin.ou ,d.ois a zero

para .o Bota, g.ols de Dirceu, aos 15 minutos
e Zequinha a.os 40. N.o segundo tempo, de
pois da c.onfusão n.o estádi.o de Puert.o Sajo
IÍia, o Cerr.o Portenh.o virou o jog.o e aca

bou ganhand.o por 3 a 2, g.ols de Osori.o
(35min), Ortiz (36min) e Escobar (38min).

A classificaçã.o d.o Hotafogo para ,ás fi
nais da Libertadores da Arriérica agora fi- '

cou bem mais difícil.

ESTADO DE SANtA CATARINA
SECRETARIA DOS ,TRANSPORTES E OBRAS,
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO:
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DÓS TRANSPOR

TES' E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS, - EDITAL No. 10/73, para execução pe uma superestrutura de ponte,
em concreto armado, sol5re o rio São Bento em Ibicaré na rodovia SC-14, com prazo de

entrega das propostas até as 16,00 horas do dia 23 de maio de 1973,

Có'pia do Edital 'e !TIaiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DE R/SC" no 50, andar

do Edifício das Diretorias em Florianópolis,
DE R/SC., em ,Florianópolis, 25 de,abril de 1973,

Engo, Civil Ernani Abreu Sàrita Rita
Diretor' Geral do DE R/SC.

Palmeiras x Guarani ;á
é clássico em São Paulo

Osvaldo Brandão, técnico do Palmeiras, não fará ne

nhuma alteração no time para a partida de hoje á noite,
contra o Guarani, mantendo Zé Carlos em lugar de Du

duo Ele alega que O titular não está em boa forma física,
e somente retornará ao meio 'de campo na próxima sema

na.

O técnico explicou que Zé Carlos tem se saído bem,
mas que Dudu continua sendo titular da posição. Disse
que apesar do time não perder o ritmo com esta altera

ção, prefere Dudu,' "mas somente quando ele estiver re

cuperado e em boas condições fjsicas".
E Brandão já achou uma fórmula para derrotar o Gua

rani, que até a semana passada era o líder do Campeona
t.o Paulista:

- Não é preciso nenhum esquema especial. Temos é

que jogar com César e Leivinha avançados, 'sempre no

ataque. Só isso. Tecnicamente será Um grande' jogo, em
condições iguais para Palmeíras e Guarani:

..

'

A partida será transmitida pela TV, que pagará 25 mil
'

'a cada clube pelo televisionamento direto do Parque An
tártica e os times devem sair jogando assim: Palmeiras -

Lêão; Eurico, Luís Pereira, Alfredo e Zeca; Zé Carlos e

Ademir da Guia; Edu ou Ronaldo, Leivinha, César e Nei.
Guarani - Tobias; Wilson, Amaral, Alberto e Bezerra;
Flamarion e Alfredo; Jader, Washington, Clayton e Mín

g.o.
O Guarani, vice-líder do campeonato, está com três,

pontos perdidos e 11 ganhos e tem apenas um 'ponto de

diferença dos dois líderes, Santos e Palmeiras. Brandão está tranquilo, esperando vitória

Florianópolis - Dando continuidade ao calendário da
temporada, a Federação Catarínense de Tênis realizará
amanhã e sábado, nas quadras do Tabajara Tênis, Clube
em Blumenau, o campeonato nas categorias de princi
piantes - duplas - e da 4a. séria - simples - masculino
e feminino, respectivamente.

A Federação recebeu inscrição de mais de sessenta

tenistas, que participarão pelo Lira Tênis Clube, Socieda
de Guarani, Marcílio Dias, Barroso, Bela Vista Country
Clube, Tabajara Tênis Clube, Sociedade Esportiva Ban
deirante, Joinville Tênis Clube e Sociedade Esportiva e

Recreativa Tigre. O árbitro geral será indicado pelo clube
anfitrião,

Em 81umenau tem
Trânsito x Ponte

Blumenau - Os -funci.onários d.o Serviç.o Municipal de
Trânsit.o passaram as duas últimas semanas env.olvidos
c.om .o pr.oblema d.o trânsito da cidade e muito interessa
d.os em resolvê-lo .o mais rápido p.os�ível.

Mas .o pessoal acha que também tem direit.o a um fIm
de semana livre de t_ud.o que se relaci.one com .o,assunt.o e

para isso vai recorrer neste d.oming.o a.o Esp.orte Clube

Vigilantes, time c.omp.osto p.or funci.onári.os d.o órgã.o es

pecializad.o. ,

A partir das 15 h.oras, no gramado do Amaz.onas, os'

Vigilantes estarão enfrentando .o Esp.orte Clube P.onte '

Preta. O juiz trocará apenas de unif.orme, 'pois seu instru
mento será o mesm.o utilizado c.om tod.o o zel.o durante a

semana no c.ontrole d.o trânsito de Blumenau.

,/

'\ - ,-. . .

OS campeoes vai ao Interior

Renato, um dos vice-campeões do Doze
-

Florianóp.olis - O Clube 12 de Agosto
vai se apresentar segunda-feira em Itajaí,
c.om sua equipe de futebol de salãó, na pr.o
moçã.o d.o Riper Mercado Vitória em home

nagem ao dia d.o trabalhad.or, O Doze vai
levar para Itajaí t.odos .os seus titulares, in-,

'

c1usive .os vice-campeões brasileiros Lauri,
Renato, Gueda, Raul e Zen.o, para j.ogarem
contra o Typs.o local;

N.o dia seguinte, p'ela manhã, .o D.oze fa
rá uma demonstração 'de futebol de salã.o,
COm suas equipes A e B no Seminário de
Azambuja, c.om.o parte das festividades de

inauguração da quadra de esportes daquele
educandárío.

'

Para o dia 3 de maio, quinta-feira, o Do
ze já acertou um jogo contra o Olímpico,
campeão de Tubarão, A partida será no Co
légio Catarinense e terá como preliminar
uma exibição da seleção universitária de
basquete contra a equipe adulta do .Cole

gial.
Mas o time de Rozendo Lima pretende

também testar' a força do Car avana, cam
peão de Rio do Sul e os entendimentos já
estão sendo mantidos para que o jogo saia
em Florianópolís, no sábado que vem. É
possível que no domingo o Caravana en-

frente O Colegial.
'

Na semana seguinte o futebol de salão
do Doze deve se apresentar em Joinville, no
dia 10, c.ontra o Guarani local, c.om t.odos
.os seus titulares.

SELEÇÃO'
OS preparativos para .os XXIX J.ogos

Universitários' exigiram a c.onstituiçã.o de
uma equipe técnica para dirigir o futebol,
de salã.o da UFSC. Rozend.o Vasc.oncelos
Lima aceit.ou o carg.o de supervisor e já in
'dic.ou seus auxiliares: José Nazaren.o Vieira,
(técnic.o da seleçã.o catarinense vice-campeã
brasileira) será .o treinador, Iberê Rósa o

preparad.or físico e Arcind.o Pires ó massa

gista.

--·---------�AMADORISMOr---,--,-,--" I
Tabaiara é sede Salonismoido Doze com todos',

do tênis amanhã

.
- ":. ,.....

:;

. ':-..
, :.

'..-�:
;.;-��,�
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seja o campeão do primeiro turno, que
terminará dia IOde junho, dando tem

po de sobra para que ele se arme para
o Nacional, isto contando com a alte

ração do estadual, é evidente, que pas
saria a ser disputado da mesma manei

ra do ano passado. Conhecido o cam

peão do primeiro turno, este se afasta
ria do estadual, para participar do Na

cional, classificando o vice e o terceiro

para decidirem o título estadual com o

campeão e vice do segundo turno, num
quadrangular. Depois de conhecido o .

campeão estadual, este decidiria com o

representante catarinense que a esta al
tura está participando do Nacional, nu
ma melhor de três, para se saber qual o
time que representará Santa Catarina
em 74."

'

.

. O pessoal de Criciúma,' também ,

pensou no plantel, pois não admite

que Santa-Catarina participe sem um

bom elenco, para não dar' uma de
ABC: "Se aprovado, tem que ser feito
um acordo de alto nível entre todos os

clubes, colocando seus jogadores a dis

posição do representante catarinense,
que pagará somente o ordenado equi
valente ao que o atleta percebe em seu

time, além do bicho".
SE DER "ZEBRA"

Os diretores do Próspera, estão con

victos, de que se realmente os clubes

quiserem uma disputa esportiva, por
certo aprovarão sua tese. Entretanto,
comentaram que, toda a fórmula.apre-

Wolmer AmoralBoff trouxe a fôrmula...

"Existem brigas e contradições,
. porque os. clubes querem. �ós temos a

fórmula da paz, que salvara o campeo
nato catarinense de um fracasso finan-

.

'

ceiro previsível, motivando-o e, descas

caremos o abacaxi para Giuliari. Dispu
tará Santa Catarina no Campeonato
Nacional, o clube que realmente tiver

condições para tanto, provando-as den

tro do gramado." (Wolner Boff - pre
sidente do Próspera),

Prosseguindo com sua política de

esclarecimentos aos dez clubes que dis

putam o campeonato estadual (exce
tuando os da capital, que estão esclare
cidos até demais), Wolner Boff, Abel

Castro e Juparetã Garcia, diretores do

Próspera, reuniram-se na noite de on

tem na Churrascaria Lindacap, para
um bate-papo informal, com os presi
dentes e representantes dos times cata

rinenses.
O objetivo da reunião, foi a altera

ção do campeonato estadual, pois se

gundo os diretores do Próspera, se não
houver uma reformulação urgente, o

certame catarinense será um fracasso
total: "Até o ano passado, não acredi
távamos que Santa Catarina participas
se do Nacional, por isso pensávamos só
em -termos de campeonato estadual.
Com a nossa inclusão, não poderemos
disputar o estadual paralelo ao Nacio

nal, pois seria um desastre financeiro.
Não aceitamos a idéia de terminarmos

o campeonato só em dezembro, com o

Nacional em andamento, pois ninguém
deixará de assistir um jogo do Nacio

nal, para assistir um pelo estadual.
Nossa proposicção, além de motivar o

campeonato, alcançará sucesso finan
ceiro garan tido."
VOTO CONTRA

Para Abel Castro, vice-presidente do

Próspera, seu time está apenas toman
do a iniciativa, o que deve ser pensa
mento de todos os clubes do Estado:
se reunirem para um bate-papo.' sem
serem convocados pelo Conselho Arbi
tral, e colocar as cartas na mesa.

, Mas, para que a tese do Próspera
ganhe corpo, acreditam seus diretores,

,
que o presidente do Juventus, Nelson

Rogério ganhou a posição de Cardoso. Treinou bem.
,

Alberí vem mais tarde
A viagem de Giuliari ao norte e nordeste do Brasil, além

de representar a CBD na vistoria dos estádios, coincidiu com

o interesse do Ava íern Alberf, O presidente da' FCI' foi pcs

soalmcnte tratar da transferência. Na tarde de ontem, Giuliari

telefonou para Fernando Bastos, comunicando que Albert só

virá em Junho (outra coincidência - na véspera do carnpco-
,

I
,

nato nacional). O jogador na noite de quarta-feira, marcou os'

dois gols do ABC, que está na liderança do torneio, o qual

apontará o representante de Natal no Nacional de 74.

TRE,INO
'

Rogério, atuando pelo time titular, foi a novidade do Avaf

'no coletivo de ontem, dando mais agressividade ao ataque,

.cnquanto Cardoz ínho jogava pelos reservas. Walter Miraglia,
afirmou que o excesso de jogos seguidos, prejudicou Cardozi

nho, que vinha de uma operação, mas seu afastamento, deu-se

porque acha válido a idéia do revezamento.já que Rogério foi

preparado para entrar no time.

'Além do: Ubirajara que encontra-se na Guanabara, Licu e

Paulo Henrique foram poupados do coletivo, mas tanto o

treinador como o departamento médico do Clube, acreditam

na completa recuperação dos jogadores.

O presidente do Próspera esteve em Florianópolis ontem para
trazer uma fórmula que pode salvar o campeonato

Estadual. Depois de um jantar na Lindacap ele disse porque o

Morro, atente para a realidade e seja
menos intransigente: "Acreditamos

que ele se una aos demais clubes e pen
se em termos de campeonato nacional
e não, regional. Sua atitude é isolada,
mas acreditam_os que teremos seu apo
io e concorde numa reunião do Arbi
tral, para alteração do campeonato es-

tadual."
,

Os diretores de Criciúma, fazem
questão de afirmar que "não estamos

puxando brasa para nossa sardinha, te
mos que desenvolver o futebol de San
ta Catarina, principalmente o do inte-

. rior". Quando foi aventada a possibili
dade de um clube catarinense entrar

no Nacional (diziam que tinha de ser

da capital), Avaí e Figueirense se arma
ram e hoje possuem super-times. Como
Giuliari afirmou que todos os clubes

podem 'representar o Estado, achamos
que está na hora de tornarmos urna po
sição, sabermos o critério da escolha e

nos armarmos condignamente. Depois
de nos organizarmos" precisamos uma
definição urgente da.Federação,"
FORMULADA PAZ

Acreditam os diretores do Próspera,
que sua fórmula para a indicação do
time que, represen tará Santa Catarina
no Nacional, é bastante racional, dará
oportunidade a todos e, por certo en

contrará .receptivídade junto aos de
mais clubes "e bastante simples, com
resultados al tamen te positivos. Somos
de opinião de que nosso representante,

,

,

,Próspera quer call1peão do turno,

,

nó Call1peonatoNacional. P�de ?

--TREINOS----_,_,____.__--__..;...,..__---___,;.._--
Cocada escalou Neli�ho
De todos os times que estão se preparando para a terceira rodada

do estadual, o América talvez seja o único que não tenha nenhum

jogador seriamente lcsion ado. A única dúvida de Cocada era o za

,guo:iro Nclinho , que poderia ser substituído no domingo por Expe
dite,

Mas o jogador se recuperou e já participou do coletivo de ontem

que teve a duração de 120 minutos, com um tempo de 75 c outro de

45. Os reservas ganharam por quatro a dois, gols de Jorge (2), Bade-
.

co e Pclcz inho, Ladinho , de pênalti, c Chico Samara fizeram os gols
dos titulares. \

O coletivo serviu para Cocada definir o time que joga,domingo
contra o Avaf. Sairão jogando Geraldo; Djalm a, Ladinho, Nelinho e

Bebero; Paulo Ccsar, Veneza e Lico ; Jairz inho, Marcos e Chico Sa

rnara.

Cocada não gostou do treino que foi muito lento, mas os jogado
res se defenderam alegando cansaço pela maratona feita no dia ante

rior, quando subiram o Morro da Boa Vista. O goleiro Geraldo está

voltando ao time num jogo importante, mas ele diz que não tem'

medo: "Avaf está bem, mas ainda sou mais América por causa do

conjunto ".

Caxias iá éstá escalado
Com a certeza de que não poderá contar com Martoni (suspensão

automática) c Gomes (casa amanhã), Rubens Freitas comandou um
coletivo ónternà tarde, no estádio dó Caxias, o último da semana.

O jogo de dom ingo está sendo encarado com muito cuidado, por
duas razões consideradas importantes pelo treinador: o adversário é

o Internacional (empate fora de casa com o Avaí c vítôría sobre o

Hcrcflio Luz) o: o seu time vem do: uma derrota para o Figueirense,
,

Para não perder o embalo de um bom início, apesar'dajornada
,

do domingo .passado, em Florianópolis, Rubens Freitas c seus joga
dores só pensam 'em vitória contra o Inter c não admitem nem

mesmo um empate.
I': a 'difícil tarda ficou para este time, já escalado para jogar

domingo': Eládio; Daúca, Pompeu, J. Alves o: Chicão; Piava eFontan;
Oscar, Pedrinho, Tenho e Carlos Roberto. Hoje o Caxias encerra os

preparativos da semana com um treinamento físico. Amanhã tem

revisão médica e depois concentração.

Concurso
o ESTADO-PLACAR

REGULAMENTO

DAENQUETE
QUAL É o CLUBE MAIS

QUERIDO DO MEU

ESTADO?

1) Recorte o voto publicado diariamente no jornal de
seu Estado que colabora na enquete e preencha com o

nome do clube de sua preferência.
2) Deposite %S voto/s em alguma urna existente em

sua cidade ou remeta para o jornal ou para a sucursal ou

distribuidor da Abril mais próximo.
3) As apurações serão realizadas às quartas-feiras na

redação do jornal que colabora' na promoção em seu

Estado.

4) Ao final de treze semanas, o cl�be q_ue tiver recebi

do mais votos será considerado o clube mais querido' do
Estado e receberá como hom_enagem uma réplica do mo-

-

numento ao "Clube Mais Querido do Brasil".

Obs.: 1) as respostas à pergunta: Qual é o clube mais

querido do meu Estado, do cupom publicado pela revista

Placar, serão computadas juntamente com os resultados

apurados nos votos publicados pelo jornal de seu Estado;
2) cupons da revista Placar originários de seu Estado

recebidos na sede da Editôra Abril, em São Paulo, capi
ta], serão apurados em São Paulo e os resultados serão

encaminhados ao jornal que colabora n-a promoção em

seu Estado, o qual acrescentará esse resultado, como

transporte, em sua próxima apurarão.
REGULAMENTO

, DO CONCURSO

QUAL É Ó CLUBE MAIS,

QUERIDO DO BRASIL?

Obs.: para participar deste concurso são válidos so

mente os cupons publicados na revista Placar.

'1) Preencher o cupom publicado na revista' Placar
com: a) nome, b) endereço, c) responder à pergunta:
Qual é o único jogador que venceu três COpas do mun

do? d) responder à pergunta: Qual é o clube mais queri
do do Brasil? e) responder à pergunta: Qual é o clube

mais querido de meu Estado?

IMPORTANTE; vote apenas no clube de sua preferência;
ele não precisa ser consagrado o clube mais querido do

Brasil para que você concorra ao VW SP 1.

2) Depositar %S cupom/cupons em alguma urna

existente em sua cidade ou remeta parao jornal que
colabora na promoção em seu Estado ou para a sucursal

ou distribuidor da Abril mais próximo.

3)Não poderão concorrer os funcionários da Editora

Abril ou seus familiares em -qualquer grau de parentesco.
4) Ao final de treze semanas o clube mais votado do

Brasil receberá um monumento (1,60 m de altura).
5) Todas as pessoas que votarem com os cupons da

revista Placar terão seus cupons depositados em uma es

pecial e concorrerão a um Volkwagern SP 1 O Km no

valor de Cr$ 28.900,00. O premiado terá 180 dias de

prazo para receber o VW SP I.

Obs: no seu Estado o jornal que colabora na promo

ção do concurso "Qual É o Clube Mais Querido do Bra

sil? " é o responsável pela apuração dos cupons publica
dos na revista Placar (com a presença de um representan
te da Editora Abril), enviando-os posteriormente a Placar

para que concorra ao prêmio. A contagem dos votos será

feita concomitantemente com a apuração da votação no

clube mais querido do seu Estado, às quartas feiras. O

sorteio do cupom premiado será realizada no dia 7 de

agosto de 1973, às 11 horas. Somente concorrerão os

cupons recebidos na Editora Abril, São Paulo, até as 24

horas do dia 31 de julho de 1973. Boa Sorte.

... discutida durante um iintar de dirigentes. Agora é esperar o Giulliari.

sentada será bem aceita, desde que ela
não prejudique a nenhum clube.

Sobre a propalada indicação direta
de Giuliari, sem disputas no campo,
entre um clube da capital, "seria la
mentável". "Acreditamos no bom sen

so do presiden te da K: F e duvidamos
, da existência de um coelho dentro da
cartola. Mas, se por ventura isto ocor

rer, apenas iremos disputar o estadual,
sem competir. Não adiantará manter

mos uma folha de pagamento mais ou

menos grande, sem termos nenhuma

aspiração."
'

IGUAL A FLA E FLU
Durante muitos anos, Criciúma foi

a capital catarinense do futebol e para
a diretoria do Próspera, o reinado po-
derá voltar, bastando somente que a

Federação dê esperanças aos times do
interior: "Se por ventura virmos a re

presentar Santa Catarina no Nacional,
não tenham dúvidas que armaremos

uma super-equipe, para <l!le a hegemo
nia do futebol catarinense, retorne a

Criciúma. Embora muitos comentem

ao contrário, é bom que todos saibam,
que o Próspera se assemelha ao flumi

nense em organização, mas também
tem muito de ,f1amengo em arrojo e

coragem. Esperem e confiram."

Figu�ira mudou os planos.
O Figueirense mudou os planos de treinamento e viagem para

Rio do Sul. Estava prog ramado um coletivo para ontem de manhã.
física {loje à tardo: e viagem à noite. .

Mas o dcpar tumcnto de futebol do Figueiren-se preferiu retardar
a viagem para sábado pela manhã. Com isso o plantel eITI vez do

coletivo. fez somente física pela manhâ e à tarde, sem a presença de

alguns jogadores por lesão e outros para tratarem de assuntos parti-

Mazico andou em hospital para curar lesão no olho,

cularcs.

A mudança 'de programação dos treinos, retardou também a solu

ção para a ponta esquerda. Jorge Ferreira ontem voltou a afirmar

que o candidato mais sério para o lugar de Land, que vai cumprir
pena dl' suspcnsào automática, é Carlos Roberto. Luís Everton não

tem condições físicas (lesão no pé) e Catarina (provocaria o desloca

mento de Caco para a esquerda) ainda está com a documentação
irregular.

'

O coletivo para definir o time será hoje de 'manhâ, no campo do

Biguaçu Atlético Clube c a viagem ficou para amanhã de manhã.
com folga geral para-todo o plantel em Rio do Sul.'

'

Mazico está lesionado
O Palmeiras ainda está sentindo alguns efeitos ne

gativos da derrota para o Avaí, além, é claro, dos dois

pontos negativos: Mazico, um dos -jogadores mais im
portantes para o esquema de Adão, teve que ser hos

pitalizado em Joinville por causa de um derrame no

olho esquerdo.

O jogador já voltou a Blumenáu mas ainda não se

recuperou da séria lesão sofrida durante o jogo contra

o Avaí e Adão não sabe se poderá contar com ele na

partidà de domingo, em Criciúma.

Ontem o plantel do Palmeiras fez física pela ma
nhã. À tarde os goleiros fizeram um trabalho especial
com bola. Hoje tem física de manhã e revisão médica

à tarde, quando Adão vai saber sobre a possibilidade
de escalar Mazico. O coletivo-apronto será amanhã 'e a

viagem para Criciúma no domingo,.bem cedo.

Z�zé tranquilo demais
A direção do Próspera parece estar muito tranquila e satisfeita

com a produção da equipe nestes dois primeiros jogos do

campeonato. Prova disso é que o. primeiro treinamento da semana

foi realizado somente ontem, pois Zezé estav-a na capital tratando de
assuntos particulares.

Nos dias em que Zezé esteve ausente Hamilton ficou responsável
pelo plantcl, que fez apenas exercícios físicos leves. Ontem, com a

volta do treinador, o time se movimentou num dois toques e a única
dúvida na cscalação do time titular está no gol: Zczé aind'a não sabe
se conserva Danilo, que jogou na última partida ou se o substitui por
N�m.

.

Mas, eomo o coletivo-apronto ficou para hoje, é bem provável
que o treinador .aproveite para definir a escalação do time que vai

jogar contra o Palmeiras. Zezé está a vontade para escalar quem

quiser, pois não tem nenhum problema de ordem médica com seus

jogadores, todo� colocados a disposição do treinador pelo
departamento médico do clube.

...

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA?
RESPOSTA: . , .. , , , .. , , . , .. ,.

NOME: .. , .. ,.", , , ,

ENDEREÇO ,'" , . , , ., CIDADE

FAÇA F��� SEU�MS;UV�TOELE-;;DERA GANHARÕ-TROF'�U-�'O CLUBE' MAls--aUERIDO''-

PARTIC'ípE DESTE GRANDE CONCURSO DE .TORCIDAS DO' FUTEBOL BRASILEIRO! ,
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